
Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande  21º         33º
Corumbá  25º         34º
Dourados  22º         36º
Ponta Porã  21º         34º
Três Lagoas  22º         31º

Tempo
Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

Saiba mais sobre o tempo na página B4

Prefeitura deseja ampliar vagas para outras ruas comerciais, descentralizando do Centro 

ELEIÇÕES AUXÍLIO

Ribas espera em 
março início de 
obra de fábrica

Aulas da rede 
estadual voltam 
nesta segunda

Fim da concessão da FlexPark, Capital quer 
novo modelo de estacionamento rotativo

Símbolos da COVID, 
primeiros imunizados 
tomaram duas doses 

e não tiveram reações

Abastecer com gasolina 
ou etanol: o que é 

melhor para o veículo?

A Prefeitura de 
Campo Grande deve 
lançar em breve a 
iniciativa “Locação 
Social”. A subse-
cretária de Projetos 
Estratégicos, Catiana 
Sabadin, explica que 
o custo recolhido dos 
moradores seria des-

tinado para a preser-
vação do local, além 
de evitar as transa-
ções por contratos de 
gaveta, infelizmente 
recorrentes em imó-
veis adquiridos pelo 
antigo programa do 
governo Minha Casa 
Minha Vida. Página A8

A idosa Maria Bezerra 
e a indígena Domingas da 
Silva participaram do ato 

que marcou o início da vaci-
nação no Estado. Página A7

Com a alta dos combustíveis, 
o etanol voltou às rodas de dis-

cussão. E as dúvidas vieram 
junto. Com uma frota de modelos 
flex que passa dos 30 milhões de 
unidades no país, O Estado ouviu 

mecânicos, engenheiros e espe-
cialistas para tirar as dúvidas de 
condutores sobre o combustível 
natural e esclarecer quais são 

os efeitos dele no motor dos veí-
culos. Página A5
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Helen Braz, ‘rainha das quentinhas’ de MS, é  
candidata ao ‘Oscar’ da gastronomia. Página 3

Prêmio Dólmã 

Alguns cães conseguem perceber quando suas 
tutoras estão grávidas 
antes mesmo delas. Página 6

Os cães e as gestantes

Reprodução

Reprodução

Extraídos das plantas, podem ser usados em massagens, 
cosméticos e esses produtos 
têm propriedades que ajudam no bem-estar, equilíbrio e 
alívio da dor. Páginas 4 e 5

ÓleosÓleosessenciais

Reprodução

ESPORTESGERALFotos: Valentin Manieri

Em jogo válido pela ro-
dada de ida da final, Tricolor 
e Verdão se enfrentam neste 

domingo (28), às 20h (de MS), 
na arena do Grêmio, em Porto 
Alegre (RS). Inicialmente mar-

cado às 15h, a partida mudou de 
horário após pedido do governo 

do Rio Grande de Sul para 
evitar aglomerações.  O jogo da 

volta será no próximo fim de 
semana (7), no Allianz Parque. 

Pelo campeonato, o clube 
gaúcho leva a melhor sobre os 
paulistas – cinco do Grêmio e 

três do Palmeiras. Página B1

A partir de março, a 
FlexPark dá início ao 
seu último ano de con-
cessão, que teve início 
em março de 2002. 
Com a proximidade 
do fim de contrato, a 
prefeitura da Capital 

está estudando alter-
nativas e uma delas 
é um novo pedido de 
licitação que cubra 
todo o município. 
Dessa forma, seria 
possível direcionar os 
recursos arrecadados 

para outras áreas, 
podendo, até mesmo, 
subsidiar o trans-
porte coletivo. O novo 
modelo avaliado visa 
favorecer também co-
merciantes. Segundo 
o titular da Agereg, 

Vinicius Leite, lojistas 
poderão requerer uma 
vaga rotativa para 
incentivar o fluxo de 
clientes. Isso daria fim 
aos condutores que 
estacionam e deixam 
o veículo o dia todo 

na vaga, dificultando 
que outros clientes 
possam estacionar 
no local. O tema do 
estacionamento é 
algo sensível para o 
comércio da cidade, 
por isso o presidente 

da CDL, Adelaido Vila, 
defendeu que a pró-
xima concessão tenha 
a participação dos 
comerciantes, a fim 
de que eles também 
possam ser benefi-
ciados. Página A6

Página B3 Página A7

Valentin Manieri

ENTREVISTA
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Catiana 
Sabadin

À frente da 
Subsecretaria de 
Gestão e Projetos 
Estratégicos, criada 
neste ano, e braço do 
Gabinete do Prefeito, 
se responsabilizando 
por planejamento, 
coordenação e 
supervisão do 
desenvolvimento de 
projetos. Ela conta 
com uma equipe que 
faz levantamento dos 
projetos considerados 
estratégicos para a 
Capital. 
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Na corrida para sucessão esta-
dual em 2022, nos bastidores da 
política já surgem burburinhos de 
possíveis nomes para a disputa 
às eleições majoritárias. No en-
tanto, algumas siglas acreditam 
ser muito cedo para definição 
de postulantes ao cargo, e em 
breve começarão a discutir sobre 
o tema. Alguns nomes já des-
pontam. O PSDB, por exemplo, 
aposta em Eduardo Riedel, o 
MDB tem André Puccinelli, além 
de Simone Tebet e Waldemir 
Moka. O DEM pode aparecer com 
Murilo Zauith. Página A3

Nesta terça-feira (2) o Senado 
deve votar a PEC Emergencial, 
que inclui entre um de seus 
pontos o retorno do auxílio à 
população. Enquanto isso, o 
presidente Bolsonaro criticou 
as medidas restritivas de gover-
nadores diante da pandemia e 
transferiu a responsabilidade 
do pagamento da ajuda àqueles 
governos que tomarem esse tipo 
de medida. Na live semanal, o 
presidente adiantou que pre-
tende pagar por quatro meses 
o valor de R$ 250, a partir de 
março. Página A4

Moradia popular 
com aluguel

Carro flex 
O mecânico Antônio Carlos 

Leal alerta para a necessidade 
de se renovar constantemente 
o reservatório especial para 

gasolina que existe nos 
veículos flex

Aberto oficialmente em 
janeiro deste ano, o Parque Na-
cional da Serra da Bodoquena 
é uma preciosidade no coração 

de Mato Grosso do Sul. É o 
único parque do Brasil em que 

é obrigatório o acompanha-
mento de condutor. 

Página C1

ESPORTES

Grêmio e Palmeiras 
começam decisão 
da Copa do Brasil



Mestre em Economia, educador, empresário e secre-
tário de Estado do governo de Mato Grosso do Sul
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Quem está no governo não gosta 
de tratar em público das questões 
políticas e eleitorais futuras. Claro. 

Porém, quem conhece as entranhas da polí-
tica sabe muito bem que as conversas acerca 
do futuro se desenvolvem ao pé da orelha. 
Portanto, não é apenas a próxima disputa 
(governo, Senado e presidente em 2022) que 
está na agenda: a hegemonia política.

A visível quebra de gelo entre Reinaldo 
Azambuja e André Puccinelli não deve 
ser vista apenas como um ato de supe-
ração entre partes que já foram aliadas, 
juntos, protagonizaram uma parte muito 
importante da recente história de Mato 
Grosso do Sul. 

O PSDB tem construído o nome de 
Eduardo Riedel para 2022. De secretário 
de Governo passou nesta semana a ser 
secretário de obras, tendo desafio de 
entregar mais de 300 obras em todos os 

79 municípios. Não custa lembrar: Azam-
buja é o candidato natural ao Senado 
pelos tucanos. Tem como adversário 
o MDB, que visibiliza a candidatura 
do ex-governador André Puccinelli ao 
governo com Simone Tebet à reeleição 
no Senado. 

Diante disso, há o surgimento de uma 
chapa do PSD, com nomes fortes do se-
nador Nelsinho Trad e do irmão, prefeito 
de Campo Grande, Marquinhos Trad, ree-
leito no 1º turno. Além disso, o DEM, que 
desponta no cenário nacional com Tereza 
Cristina, ministra da Agricultura. Tereza 
terá, por tudo o que indica, apoio do pre-
sidente. A “onda” Bolsonaro será medida 
em 2022; na última houve efeito que elegeu 
em Mato Grosso do Sul os dois deputados 
mais votados na Assembleia, assegurou 
duas cadeiras na Câmara Federal e uma 
no Senado. Fazendo barba, bigode e cabelo. 

Editorial

OPINIÃO DO LEITOR A RESPEITO DA EDIÇÃO DE ONTEM
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“Bolsonaro diz que a partir de março 
auxílio emergencial será pago 
em quatro parcelas de R$ 250”

“Governo estuda segurar por mais 
tempo a pauta dos combustíveis”
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Ao pé da orelha

Bancos urgentes no Parque das Nações Indígenas

Como construímos o Curso 
de Medicina da Uniderp

Wilson Aquino

Pedro Chaves

Pelo bem-estar dos frequentadores 
do Parque das Nações Indígenas, 
especialmente as famílias e casais, 

a área precisa urgentemente de bancos 
espalhados estrategicamente por todo lado, 
principalmente debaixo das belas e fron-
dosas árvores. Muito mais que simples 
conforto, esses instrumentos permitiriam 
que as famílias passassem um tempo maior 
e de melhor qualidade no local, fortalecendo 
o relacionamento de seus membros.

Da mesma forma para os casais, casados 
ou não, que seriam beneficiados pelo clima 
de beleza e tranquilidade que o parque 
oferece, para estabelecer e fortalecer o 
alicerce que os une.

Esta é a terceira vez que trato aqui deste 
assunto, que parece não ter chegado ao co-
nhecimento das autoridades responsáveis 
pela administração e manutenção local. Ou 
então, tomaram conhecimento, mas igno-
raram o apelo que tem sido feito também 
por inúmeros frequentadores.

Independentemente de qual seja o re-
gulamento estabelecido para esse parque 
nesse sentido, de dotá-lo ou não de muitos 
bancos, o fato é que eles são sim neces-
sários para o conforto especialmente de 

idosos, gestantes e crianças para uma me-
lhor apreciação de toda beleza local.

As práticas físicas como a corrida e 
as caminhadas no local são benéficas à 
saúde física de quem a pratica. Porém, a 
permanência do indivíduo, do casal, ou da 
família, num momento de relaxamento, 
reflexão e curtição da vida, naquele local, 
sofre uma influência benéfica para a alma. 
E isso é tão ou mais importante que os 
exercícios físicos.

Durante uma discussão sobre o assunto 
no parque, por membros de duas famílias, 
um deles, na tentativa de entender o por quê 
do Governo do Estado, que é o responsável 
administrativamente pelo local, não ter 
tido ainda a sensibilidade para enxergar 
essa necessidade básica, de instalação de 
bancos por todo parque, disse que deve ser 
por conta exatamente da insensibilidade de 
seus administradores.

Outro disse que não deveria ser isso, e 
sim pelo temor de que o Parque das Nações 
Indígenas se torne um local de mendigos 
e desocupados. Outro membro retrucou 
dizendo que não temos tantos mendigos 
assim e mesmo se surgissem, o Governo do 
Estado e também o município, contam com 

secretarias que trabalham exatamente essa 
questão social. Logo, essa alegação não se 
justificaria, caso fosse real.

De minha parte, ao trazer aqui pela 
terceira vez o assunto, esclareço que foi 
uma decisão inspirada na forma como o 
Senhor fala conosco por intermédio das 
Escrituras Sagradas: A repetição dos Seus 
ensinamentos e mandamentos. Ele, na sua 
infinita bondade e sabedoria entende que 
só pela insistência (repetição) nós, Seus 
filhos, ouvimos e aprendemos.

A maioria dos livros da Bíblia é um 
registro da mesma doutrina, ensinada de 
variadas formas e, muitas vezes com as 
mesmas palavras e passagens.

Assim sendo, talvez, ao trazer aqui o pe-
dido de instalação de bancos, mais uma vez, 
a administração do parque repense melhor 
sobre essa reivindicação e execute a obra.

E quando finalmente esse benefício 
for incorporado àquele patrimônio, te-
remos um bem-estar muito maior e mais 
significativo em torno de todo aquele que 
sentar para apreciar a bela natureza que 
o Senhor nos deu e que o homem soube 
preservar nos altos de nossa bela e que-
rida Cidade Morena.

Acabamos de lançar, eu e Therezinha, 
no útimo dia 25 de fevereiro, em 
Campo Grande, o livro “Mace – 50 

anos de história: um legado para a educação 
de Mato Grosso do Sul”.

A obra foi muito bem recebida pela comu-
nidade, o que é motivo de orgulho para nós, 
que  trabalhamos intensamente nesse projeto 
educacional vitorioso em todos os sentidos.

Só que, provavelmente, poucos sabem 
que a Mace foi fundamental para criarmos 
o Cesup, em 1974, e a Uniderp, em 1996. 
Aliás, a Uniderp é outro projeto que nos 
deu muita alegria. Peço a Deus que nos 
dê saúde para também escrever a história 
dessa destacada universidade. 

Temos muitas histórias importantes 
para dividir com nossos leitores e leitoras 
sobre essa instituição. Hoje, por exemplo, 
quero refletir sobre como construímos o 
curso de Medicina, uma conquista relevante 
para a saúde de Mato Grosso do Sul e do 
Centro-Oeste. Foi um trabalho muito duro. 
Mas valeu todo nosso suor derramado em 

defesa de alternativas para mehorar à 
saude da população.

Em 1997, decidimos trazer o curso de Me-
dicina para a Uniderp. Era a consolidação 
do nosso Complexo de Saúde. A tarefa era 
difícil, entretanto, nossa determinação dizia 
que estávamos no caminho certo. Contra-
tamos uma consultoria importante, de Bo-
tucatu, São Paulo, e iniciamos a confecção 
do projeto pedagógico e físico, que foi algo 
completamente diferente do que havia no 
mercado.

Optamos por trabalhar com metodologias 
ativas baseadas no conceito de resolução de 
problema. O aluno, desde o início do curso, 
já tinha algum contato com o paciente, sob 
a orientação de um tutor médico. 

A equipe de professores (tutores) foi 
escolhida a dedo. Os melhores médicos 
de Campo Grande foram convidados para 
fazer parte do seu staff. O processo de trei-
namento e contato com as metodologias do 
curso demorou quase seis meses.

Muitos profissionais da área, ajudaram-

-nos. O médico Joaquim Manoel Vinhas foi o 
primeiro coordenador. Outro que teve exce-
lente participação, como tutor, foi Nelsinho 
Trad, um incentivador das metodologias 
ativas. Todo ano, quando entrava nova 
turma, Nelsinho fazia o pronunciamento de 
boas-vindas aos alunos.

Concretamente, como gostava de dizer 
outro ex-coordenador da Medicina, Wilson 
Ayach, “a ideia do nosso curso era trabalhar 
a visão humana do médico, para que ele 
olhasse o paciente com um todo, enxergando-
-o como pessoa e não como doença”.

O curso era uma vitrine importante. A 
Uniderp comprou tudo o que os professores 
demandavam. De  primeira qualidade. Por 
tudo isso, passou, imediatamente, a ser co-
nhecido no Brasil inteiro. A ideia de fazer o 
aluno “colar” no paciente passou a ser uma 
propaganda relevante.

Os vestibulares passaram a ser super-
disputados. Recebíamos alunos do Brasil 
todo. Ademais, depois de formados, os 
médicos oriundos da Uniderp eram aceito 
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Fundado em 2 de dezembro de 2002

Jornalista e professor.

nos principais hospitais do Brasil para 
fazer residência. 

Graças à metodologia, à seriedade da 
instituição e ao trabalho de médicos e 
alunos, o curso, em pouco tempo, con-
quistou o conceito máximo (“A”), atribuído 
pela Comissão de Especialistas do Minis-
tério da Educação (MEC).

Parabéns a todos que participaram e 
participam da vida do curso de Medicina da 
Uniderp. Já se vão 21 anos de reconhecido 
sucesso. Que esse curso continue formando 
profissionais na fronteira do conhecimento.
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Bastidores

Política

Articulações começam a ser feitas e partidos dizem ser cedo ainda

Nomes para disputa do governo 
em 2022 já surgem nos bastidores
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Entrou o ano e os bastidores 
da política já começam a con-
tabilizar possíveis nomes que 
concorrerão ao cargo de gover-
nador nas eleições em 2022. Até 
o momento, poucos partidos 
falaram abertamente sobre 
pretensões e pré-candidatos. 

O PSDB, que tem o secretário 
Especial de Governo, Sergio 
de Paula, como presidente re-
gional, já divulgou quem é o pré-
-candidato a governador, que é 
o secretário de Infraestrutura, 
Eduardo Riedel. O pré-candi-
dato vem inaugurando obras e 
percorrendo o Estado desde o 
ano passado e as articulações 
devem se intensificar a partir 
do ano que vem. Claro que o 
PSDB sempre tem um plano 
alternativo e, como partido 
grande, não é descartado que 
outros pleiteiem o cargo, mas 
até então Riedel é a escolha do 
governador Reinaldo Azambuja 
para possível substituição. 

O MDB tem grandes nomes 
como o do ex-governador André 
Puccinelli, ex-senador Moka, 
ex-deputado Junior Mochi e 
da senadora Simone Tebet, 
que essa semana afirmou que 
pretende concorrer ao Senado 
Federal, mas caso o partido 
decida pode concorrer a go-
vernadora. Além disso, Tebet 
afirma que a sigla trabalha em 
cima de pesquisas e que isso 
é o fator determinante para o 
consenso final. 

“Ninguém é candidato de si 
mesmo. Se eu puder, sou can-
didata à reeleição ao Senado 
Federal, mas se o partido en-
tender que o caminho é outro, 
meu nome está à disposição do 
MDB. Eu não vou negar que o 
partido já cogita a possibilidade 
do meu nome para o governo do 
Estado”, disse em entrevista ao 
Grupo RCN de Comunicação. 

Em Mato Grosso do Sul, 
o Partido dos Trabalhadores, 
que já teve um período de 
“ouro”, hoje tenta articular o 
futuro. Apesar de ter o ex-
-governador Zeca do PT entre 
os filiados, o presidente re-
gional, Vladimir Ferreira, disse 
que o partido ainda não possui 
pré-candidatos.“Iremos neste 
primeiro semestre fazer uma 
consulta interna e com base 

Nomes que podem concorrer ao Governo: 
André Puccinelli, Eduardo Riedel e Murilo Zauith 

nessa consulta iremos apre-
sentar o nome que irá nos re-
presentar em 2022, também ini-
ciaremos uma discussão sobre 
a construção de uma aliança 
dos partidos de esquerda aqui 
no Estado.”

Pelo PSL, a senadora Soraya 
Thronicke, que também é presi-
dente regional em Mato Grosso 
do Sul, confirmou que pode sair 
candidata ao cargo de governa-
dora. Ela afirma que existe a 
possibilidade e que colocou seu 
nome à disposição do partido. 
A parlamentar comentou ao 
jornal O Estado que “as trata-
tivas sobre essa questão ainda 
estão no início”.

O partido Novo também 
já se articula para eleições. 
Conforme o empresário Guto 
Scarpanti, que concorreu à 
Prefeitura de Campo Grande 
em 2020, o partido fez reunião 
com o diretório nacional e a 
intenção é eleger um deputado 
federal. Em relação ao cargo 
de governador, o partido vai 
fazer processo seletivo caso 
haja grande procura. “A gente 
vai ter candidato a majoritária 
[cargo de governador] se a 
gente tiver um bom desem-
penho durante o processo se-
letivo para deputado federal. 
Vamos focar nos candidatos a 
deputado federal e tendo um 
número elevado de pessoas que 
estariam buscando essa vaga, a 
gente vai abrir para deputado 
estadual, senador e para go-
vernador. Tudo vai depender 
de achar um bom nome. Tendo 

uma boa procura, receptividade 
e um excedente de candidatos, 
a gente passa a abrir vagas 
para os demais cargos”, disse 
Guto, que afirmou que não de-
seja concorrer ao governo.

O Democratas, que possui 
nomes como o do ex-ministro 
Luiz Henrique Mandetta e 
Tereza Cristina, pode ser um 
dos protagonistas nas elei-
ções. Porém, estes dois nomes 
chegam a ser cogitados na 
disputa de cargos como pre-
sidente e vice-presidente. Por 
enquanto, o vice-governador 
Murilo Zauith é um dos cotados.

O Podemos é um dos par-
tidos que mais cresceram no 
Estado, e tem como coman-
dante o secretário de Estado de 
Governo e de Estratégia, Sergio 
Murilo. Especulações indicam 
que a deputada Rose Modesto 
(PSDB) é quem estaria por 
trás das articulações da sigla 
já caminhando para migração 
na abertura para troca de le-
genda em março do ano que 
vem. Apesar disso, também é 
especulada uma possível união 
com a sigla tucana. 

O PSD, que tem como coman-
dante o senador Nelsinho Trad, 
pode emplacar o parlamentar 
em campanha. Nelsinho nunca 
escondeu de ninguém a prefe-
rência pelo cargo e inclusive 
já disputou em 2014 perdendo 
para Reinaldo Azambuja. O 
irmão dele, prefeito de Campo 
Grande, Marquinhos Trad, já 
disse em entrevista à imprensa 
que foca no mandato até 2024.

Pelo PV, provavelmente o en-
genheiro Marcelo Bluma deve 
disputar a majoritária. Pelo 
PSOL, a presidente regional, 
Cris Duarte, que disputou a 
Prefeitura de Campo Grande 
em 2020, divulgou  que a sigla 
ainda está se organizando e 
deve lançar um nome para con-
correr ao cargo. Uma possível 
composição com outro partido 
de esquerda não é descartada. 

O presidente regional do 
Avante, Lucio Dani disse que 
dia 6 de março o partido se 
reúne com o presidente na-
cional em Brasília para tratar 
do assunto. “Nós já estamos 
articulando em todas as ci-
dades do interior do Estado 
para fortalecer as bases e o 
Avante tem nomes fortes que 
tanto um quanto outro podem 
ser candidatos a majoritária 
e fazer frente nesta próxima 
eleição.” Apesar de não ter 
citado nomes é sabido que o 
partido possui como filiado o 
promotor Sergio Harfouche, 
que concorreu nas muni-
cipais ano passado e teve 
candidatura indeferida pelo 
TRE (Tribunal Regional Elei-
toral de MS), e o ex-vereador 
André Salineiro, que em 2016 
foi o vereador mais votado 
da cidade.

O PDT, que tem como repre-
sentante na Câmara Federal o 
deputado Dagoberto Nogueira, 
ainda não divulgou sobre pla-
nejamentos. Em tentativa de 
contato as chamadas não foram 
atendidas.

nomia. “O professor muitas 
vezes acaba sendo tutor, con-
selheiro. Quando se é diretor 
de uma escola você precisa 
lidar com os pais, com as 
dificuldades psicológicas e 

financeiras das famílias, só 
assim conseguimos avaliar o 
progresso daquele aluno, pro-
porcionar um ensino de qua-
lidade no Brasil e, nas atuais 
condições, é um desafio.”

Professor Juari, em seu 
primeiro mandato como 
vereador, conquistou 
presidência de comissão

Foram anunciados, na 
sessão ordinária da última 
terça-feira (23), os vereadores 
integrantes das 21 comissões 
permanentes da Câmara Mu-
nicipal de Campo Grande. O 
vereador Professor Juari é o 
novo presidente da Comissão 
de Educação e Desporto e 
participa de mais duas outras, 
sendo a Comissão de Eficácia 
Legislativa e Comissão Per-
manente de Cultura. As co-
missões são renovadas a cada 
dois anos e são responsáveis 
por tramitar os projetos de lei 
para emissão de pareceres e 
convocar audiências públicas. 

O presidente do Sindicato 
Campo-Grandense dos Profis-
sionais da Educação Pública 
(ACP), Lucílio Souza Nobre, 
fez uso da tribuna abordando o 
retorno das aulas presenciais 
e a vacinação dos professores 
contra a COVID-19. Além disso, 
um professor compareceu à 

sessão, portando apenas um 
cartaz, e realizou uma mani-
festação solo, pedindo condi-
ções dignas de trabalho para 
a categoria. 

O vereador conversou com 
ele ao fim da sessão e acre-
dita que agora, assumindo a 
comissão, conseguirá trazer 
melhorias para todos os pro-
fissionais, principalmente à 
área administrativa, essen-
cial para o funcionamento 
das escolas. “Nesse tempo de 
crise, devemos muito aos mé-
dicos, mas também aos pro-
fessores. A categoria agora 
está sendo representada com 
força dentro da Casa de Leis, 
e assim conseguiremos en-
sinar a real importância de 
todas as áreas, na adminis-
tração do município.”

Juari ainda se mostrou pre-
ocupado com a qualidade do 
ensino oferecido em tempos 
de crise na saúde e na eco-

Professor Juari é anunciado presidente 
da Comissão de Educação e Desporto

Docinho - A ministra da Agricultura e Agropecuária, 
Tereza Cristina, foi agraciada com um docinho da 
empresa Imbaúba Laticínios em Brasília. Alguns 
deputados e senadores também receberam de presente o 
delicioso e premiado Doce de Leite Imbaúba! Quem fez 
a gentileza de levar o produto a eles em Brasília foi o 
vereador Emerson Flores, de Rio Verde de Mato Grosso. 
“Muito obrigado, acreditamos que eles vão adorar”, 
disse a ministra na página da rede social.  

Operações suspensas - Entre maio deste ano e 
setembro de 2022, a Azul suspenderá suas operações 
na cidade de Dourados (MS) em função do fechamento 
total da pista do aeroporto da cidade para obras 
de melhoria. As vendas de passagens aéreas para 
o período já foram interrompidas e os clientes que 
adquiriram bilhetes para voar de ou para Dourados 
serão reembolsados pela empresa. As obras na cidade 
acontecerão entre maio e outubro de 2021 e março 
e setembro de 2022. Tão logo as reformas sejam 
concluídas, a companhia voltará a operar na cidade 
com dois voos diários para Campinas a bordo das 
modernas aeronaves da Embraer, modelo E195, para 
118 clientes.

Hospitais filantrópicos - A assembleia geral da 
FEHBESUL (Federação dos Hospitais Filantrópicos de 
MS) definiu a nova diretoria da entidade tendo como 
novo presidente Ivandro Fonseca. O mandato será para 
o período de 2021 a 2023. O administrador hospitalar 
Ivandro Fonseca diz assumir a missão com o objetivo 
de lutar pela valorização dos hospitais filantrópicos 
do Estado. A assembleia geral e eleição aconteceu no 
Auditório Zé Carroceiro, da Santa Casa, na sexta-feira 
(26), e contou com a presença de vários dirigentes de 
hospital da Capital é do interior do Estado.

Ivandro Fonseca é administrador hospitalar. pós-
graduado em Administração Hospitalar pela Faculdade 
São Camilo do RJ, possui aperfeiçoamento em Gestão 
de Saúde e Hospitalar pela Unifesp, é especialista 
em análise e elaboração de projetos, professor 
universitário e consultor em gestão de saúde.

Hemosul - O Hemocentro Coordenador da Capital 
entrou em estado de emergência em razão da baixa 
nos estoques de sangue dos tipos “O” positivo e “O” 
negativo. Preocupado com a situação, o deputado 
estadual Capitão Contar (PSL) fez um alerta durante 
a sessão da Assembleia Legislativa na última quinta-
feira (25) e aproveitou para parabenizar a ação do 
CMO (Comando Militar do Oeste). “Gostaria de elogiar 
as iniciativas do Comando Militar do Oeste que, na 
pessoa do general Soares, constantemente tem realizado 
campanhas internas de doação de sangue. Mobilizando 
a Mão Amiga do Exército Brasileiro em prol de 
salvar vidas. Parabéns a todas as unidades militares 
envolvidas nesse grande ato de amor ao próximo.”

Serviço: A doação pode ser agendada pelos telefones (67) 
3312-1516, (67) 3312-1529 e (67) 99298-6316 ou o doador 
pode ir até o centro do Hemosul que está localizado na Av. 
Fernando Corrêa da Costa, n° 1304, no centro de Campo Grande.
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Bastidores

Política

Articulações começam a ser feitas e partidos dizem ser cedo ainda

Nomes para disputa do governo 
em 2022 já surgem nos bastidores
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Entrou o ano e os bastidores 
da política já começam a con-
tabilizar possíveis nomes que 
concorrerão ao cargo de gover-
nador nas eleições em 2022. Até 
o momento, poucos partidos 
falaram abertamente sobre 
pretensões e pré-candidatos. 

O PSDB, que tem o secretário 
Especial de Governo, Sergio 
de Paula, como presidente re-
gional, já divulgou quem é o pré-
-candidato a governador, que é 
o secretário de Infraestrutura, 
Eduardo Riedel. O pré-candi-
dato vem inaugurando obras e 
percorrendo o Estado desde o 
ano passado e as articulações 
devem se intensificar a partir 
do ano que vem. Claro que o 
PSDB sempre tem um plano 
alternativo e, como partido 
grande, não é descartado que 
outros pleiteiem o cargo, mas 
até então Riedel é a escolha do 
governador Reinaldo Azambuja 
para possível substituição. 

O MDB tem grandes nomes 
como o do ex-governador André 
Puccinelli, ex-senador Moka, 
ex-deputado Junior Mochi e 
da senadora Simone Tebet, 
que essa semana afirmou que 
pretende concorrer ao Senado 
Federal, mas caso o partido 
decida pode concorrer a go-
vernadora. Além disso, Tebet 
afirma que a sigla trabalha em 
cima de pesquisas e que isso 
é o fator determinante para o 
consenso final. 

“Ninguém é candidato de si 
mesmo. Se eu puder, sou can-
didata à reeleição ao Senado 
Federal, mas se o partido en-
tender que o caminho é outro, 
meu nome está à disposição do 
MDB. Eu não vou negar que o 
partido já cogita a possibilidade 
do meu nome para o governo do 
Estado”, disse em entrevista ao 
Grupo RCN de Comunicação. 

Em Mato Grosso do Sul, 
o Partido dos Trabalhadores, 
que já teve um período de 
“ouro”, hoje tenta articular o 
futuro. Apesar de ter o ex-
-governador Zeca do PT entre 
os filiados, o presidente re-
gional, Vladimir Ferreira, disse 
que o partido ainda não possui 
pré-candidatos.“Iremos neste 
primeiro semestre fazer uma 
consulta interna e com base 

Nomes que podem concorrer ao Governo: 
André Puccinelli, Eduardo Riedel e Murilo Zauith 

nessa consulta iremos apre-
sentar o nome que irá nos re-
presentar em 2022, também ini-
ciaremos uma discussão sobre 
a construção de uma aliança 
dos partidos de esquerda aqui 
no Estado.”

Pelo PSL, a senadora Soraya 
Thronicke, que também é presi-
dente regional em Mato Grosso 
do Sul, confirmou que pode sair 
candidata ao cargo de governa-
dora. Ela afirma que existe a 
possibilidade e que colocou seu 
nome à disposição do partido. 
A parlamentar comentou ao 
jornal O Estado que “as trata-
tivas sobre essa questão ainda 
estão no início”.

O partido Novo também 
já se articula para eleições. 
Conforme o empresário Guto 
Scarpanti, que concorreu à 
Prefeitura de Campo Grande 
em 2020, o partido fez reunião 
com o diretório nacional e a 
intenção é eleger um deputado 
federal. Em relação ao cargo 
de governador, o partido vai 
fazer processo seletivo caso 
haja grande procura. “A gente 
vai ter candidato a majoritária 
[cargo de governador] se a 
gente tiver um bom desem-
penho durante o processo se-
letivo para deputado federal. 
Vamos focar nos candidatos a 
deputado federal e tendo um 
número elevado de pessoas que 
estariam buscando essa vaga, a 
gente vai abrir para deputado 
estadual, senador e para go-
vernador. Tudo vai depender 
de achar um bom nome. Tendo 

uma boa procura, receptividade 
e um excedente de candidatos, 
a gente passa a abrir vagas 
para os demais cargos”, disse 
Guto, que afirmou que não de-
seja concorrer ao governo.

O Democratas, que possui 
nomes como o do ex-ministro 
Luiz Henrique Mandetta e 
Tereza Cristina, pode ser um 
dos protagonistas nas elei-
ções. Porém, estes dois nomes 
chegam a ser cogitados na 
disputa de cargos como pre-
sidente e vice-presidente. Por 
enquanto, o vice-governador 
Murilo Zauith é um dos cotados.

O Podemos é um dos par-
tidos que mais cresceram no 
Estado, e tem como coman-
dante o secretário de Estado de 
Governo e de Estratégia, Sergio 
Murilo. Especulações indicam 
que a deputada Rose Modesto 
(PSDB) é quem estaria por 
trás das articulações da sigla 
já caminhando para migração 
na abertura para troca de le-
genda em março do ano que 
vem. Apesar disso, também é 
especulada uma possível união 
com a sigla tucana. 

O PSD, que tem como coman-
dante o senador Nelsinho Trad, 
pode emplacar o parlamentar 
em campanha. Nelsinho nunca 
escondeu de ninguém a prefe-
rência pelo cargo e inclusive 
já disputou em 2014 perdendo 
para Reinaldo Azambuja. O 
irmão dele, prefeito de Campo 
Grande, Marquinhos Trad, já 
disse em entrevista à imprensa 
que foca no mandato até 2024.

Pelo PV, provavelmente o en-
genheiro Marcelo Bluma deve 
disputar a majoritária. Pelo 
PSOL, a presidente regional, 
Cris Duarte, que disputou a 
Prefeitura de Campo Grande 
em 2020, divulgou  que a sigla 
ainda está se organizando e 
deve lançar um nome para con-
correr ao cargo. Uma possível 
composição com outro partido 
de esquerda não é descartada. 

O presidente regional do 
Avante, Lucio Dani disse que 
dia 6 de março o partido se 
reúne com o presidente na-
cional em Brasília para tratar 
do assunto. “Nós já estamos 
articulando em todas as ci-
dades do interior do Estado 
para fortalecer as bases e o 
Avante tem nomes fortes que 
tanto um quanto outro podem 
ser candidatos a majoritária 
e fazer frente nesta próxima 
eleição.” Apesar de não ter 
citado nomes é sabido que o 
partido possui como filiado o 
promotor Sergio Harfouche, 
que concorreu nas muni-
cipais ano passado e teve 
candidatura indeferida pelo 
TRE (Tribunal Regional Elei-
toral de MS), e o ex-vereador 
André Salineiro, que em 2016 
foi o vereador mais votado 
da cidade.

O PDT, que tem como repre-
sentante na Câmara Federal o 
deputado Dagoberto Nogueira, 
ainda não divulgou sobre pla-
nejamentos. Em tentativa de 
contato as chamadas não foram 
atendidas.

nomia. “O professor muitas 
vezes acaba sendo tutor, con-
selheiro. Quando se é diretor 
de uma escola você precisa 
lidar com os pais, com as 
dificuldades psicológicas e 

financeiras das famílias, só 
assim conseguimos avaliar o 
progresso daquele aluno, pro-
porcionar um ensino de qua-
lidade no Brasil e, nas atuais 
condições, é um desafio.”

Professor Juari, em seu 
primeiro mandato como 
vereador, conquistou 
presidência de comissão

Foram anunciados, na 
sessão ordinária da última 
terça-feira (23), os vereadores 
integrantes das 21 comissões 
permanentes da Câmara Mu-
nicipal de Campo Grande. O 
vereador Professor Juari é o 
novo presidente da Comissão 
de Educação e Desporto e 
participa de mais duas outras, 
sendo a Comissão de Eficácia 
Legislativa e Comissão Per-
manente de Cultura. As co-
missões são renovadas a cada 
dois anos e são responsáveis 
por tramitar os projetos de lei 
para emissão de pareceres e 
convocar audiências públicas. 

O presidente do Sindicato 
Campo-Grandense dos Profis-
sionais da Educação Pública 
(ACP), Lucílio Souza Nobre, 
fez uso da tribuna abordando o 
retorno das aulas presenciais 
e a vacinação dos professores 
contra a COVID-19. Além disso, 
um professor compareceu à 

sessão, portando apenas um 
cartaz, e realizou uma mani-
festação solo, pedindo condi-
ções dignas de trabalho para 
a categoria. 

O vereador conversou com 
ele ao fim da sessão e acre-
dita que agora, assumindo a 
comissão, conseguirá trazer 
melhorias para todos os pro-
fissionais, principalmente à 
área administrativa, essen-
cial para o funcionamento 
das escolas. “Nesse tempo de 
crise, devemos muito aos mé-
dicos, mas também aos pro-
fessores. A categoria agora 
está sendo representada com 
força dentro da Casa de Leis, 
e assim conseguiremos en-
sinar a real importância de 
todas as áreas, na adminis-
tração do município.”

Juari ainda se mostrou pre-
ocupado com a qualidade do 
ensino oferecido em tempos 
de crise na saúde e na eco-

Professor Juari é anunciado presidente 
da Comissão de Educação e Desporto

Docinho - A ministra da Agricultura e Agropecuária, 
Tereza Cristina, foi agraciada com um docinho da 
empresa Imbaúba Laticínios em Brasília. Alguns 
deputados e senadores também receberam de presente o 
delicioso e premiado Doce de Leite Imbaúba! Quem fez 
a gentileza de levar o produto a eles em Brasília foi o 
vereador Emerson Flores, de Rio Verde de Mato Grosso. 
“Muito obrigado, acreditamos que eles vão adorar”, 
disse a ministra na página da rede social.  

Operações suspensas - Entre maio deste ano e 
setembro de 2022, a Azul suspenderá suas operações 
na cidade de Dourados (MS) em função do fechamento 
total da pista do aeroporto da cidade para obras 
de melhoria. As vendas de passagens aéreas para 
o período já foram interrompidas e os clientes que 
adquiriram bilhetes para voar de ou para Dourados 
serão reembolsados pela empresa. As obras na cidade 
acontecerão entre maio e outubro de 2021 e março 
e setembro de 2022. Tão logo as reformas sejam 
concluídas, a companhia voltará a operar na cidade 
com dois voos diários para Campinas a bordo das 
modernas aeronaves da Embraer, modelo E195, para 
118 clientes.

Hospitais filantrópicos - A assembleia geral da 
FEHBESUL (Federação dos Hospitais Filantrópicos de 
MS) definiu a nova diretoria da entidade tendo como 
novo presidente Ivandro Fonseca. O mandato será para 
o período de 2021 a 2023. O administrador hospitalar 
Ivandro Fonseca diz assumir a missão com o objetivo 
de lutar pela valorização dos hospitais filantrópicos 
do Estado. A assembleia geral e eleição aconteceu no 
Auditório Zé Carroceiro, da Santa Casa, na sexta-feira 
(26), e contou com a presença de vários dirigentes de 
hospital da Capital é do interior do Estado.

Ivandro Fonseca é administrador hospitalar. pós-
graduado em Administração Hospitalar pela Faculdade 
São Camilo do RJ, possui aperfeiçoamento em Gestão 
de Saúde e Hospitalar pela Unifesp, é especialista 
em análise e elaboração de projetos, professor 
universitário e consultor em gestão de saúde.

Hemosul - O Hemocentro Coordenador da Capital 
entrou em estado de emergência em razão da baixa 
nos estoques de sangue dos tipos “O” positivo e “O” 
negativo. Preocupado com a situação, o deputado 
estadual Capitão Contar (PSL) fez um alerta durante 
a sessão da Assembleia Legislativa na última quinta-
feira (25) e aproveitou para parabenizar a ação do 
CMO (Comando Militar do Oeste). “Gostaria de elogiar 
as iniciativas do Comando Militar do Oeste que, na 
pessoa do general Soares, constantemente tem realizado 
campanhas internas de doação de sangue. Mobilizando 
a Mão Amiga do Exército Brasileiro em prol de 
salvar vidas. Parabéns a todas as unidades militares 
envolvidas nesse grande ato de amor ao próximo.”

Serviço: A doação pode ser agendada pelos telefones (67) 
3312-1516, (67) 3312-1529 e (67) 99298-6316 ou o doador 
pode ir até o centro do Hemosul que está localizado na Av. 
Fernando Corrêa da Costa, n° 1304, no centro de Campo Grande.
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DE JOÃO DORIA (PSDB), governador de São Paulo, sobre 
a campanha do presidente contra medidas restritivas para 
conter a Covid-19.

O desequilíbrio de Bolsonaro é 
proporcional à tragédia humana que 
o negacionismo provocou no Brasil

Segunda onda

VotaçõesVerbas

Após ataques 
de Bolsonaro 
a medidas 
restritivas, Lira 
quer sugestões 
para orçamento

Presidente da Câmara quer falar 
com governadores sobre pandemia

Folhapress

O presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), chamou 
governadores nesse sábado 
(27) para uma conversa vir-
tual na próxima semana a fim 
de discutir questões relacio-
nadas à pandemia diante do 
recrudescimento de casos e 
mortes por COVID-19.

O aceno ocorre um dia 
depois de os chefes de Exe-
cutivo dos estados serem ata-
cados pelo presidente Jair 
Bolsonaro (sem partido) por 
causa da adoção de medidas 
restritivas quando o Brasil en-
frenta o seu pior momento na 
pandemia. Os governadores 
criticam campanha de Bolso-
naro contra medidas restri-
tivas e falam em insensatez e 
negacionismo.

A data da conversa entre 
Lira e os governadores ainda 
não foi divulgada, mas a in-
tenção do deputado é discutir 
alocação de recursos no or-

Agência Senado

A Medida Provisória 
(MP) 1.026/2021, que facilita 
a compra de vacinas contra 
a COVID-19, é um dos quatro 
itens da pauta da sessão deli-
berativa do plenário do Senado 
nessa  terça-feira (2). O texto, 
aprovado pela Câmara dos De-
putados na última terça (23), 
dispensa licitação e estabelece 
regras mais flexíveis para a 
aquisição de insumos e serviços 
necessários à imunização.

A MP 1.026/2021, aprovada 
pela Câmara na forma do Pro-
jeto de Lei de Conversão (PLV) 
1/2021, determina que a apli-
cação de vacinas deve seguir o 
Plano Nacional de Imunização 
(PNI) do Ministério da Saúde e 
autoriza estados e municípios 
a comprar e aplicar imuni-
zantes, caso a União não ad-
quira doses suficientes para os 
grupos prioritários previstos.

A medida acompanha o en-
tendimento do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), permitiu 
aos entes da Federação a compra 
e distribuição de vacinas, caso o 
governo federal não cumpra o 
plano de imunização. O relator 
da matéria é o senador Randolfe 

Rodrigues (Rede-AP).   

PEC Emergencial
Também consta na pauta de 

votações Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) 186/2019, 
a chamada PEC Emergen-
cial. No entanto, o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, in-
formou que na terça só haverá 
a discussão do texto, que já tem 
sido objeto de intensos debates 
entre os parlamentares. A vo-
tação da matéria está prevista 
para quarta-feira (3).

Apresentado pelo Poder 
Executivo em 2019, o texto 
sofreu modificações, suge-
ridas nas últimas semanas 
pela equipe econômica para 
compensar o pagamento de 
um novo auxílio emergencial.

Cadeia agroindustrial
O plenário do Senado pode 

finalizar ainda a votação do PL 
5.191/2020, que cria os Fundos 
de Investimento nas Cadeias 
Produtivas Agroindustriais 
(Fiagro), uma ferramenta para 
que o setor agropecuário possa 
captar dinheiro no mercado de 
capitais. Da Câmara dos De-
putados, o texto-base já tinha 
sido aprovado pelos senadores 

no início de fevereiro, restando 
dois destaques a serem votados 
antes de o projeto seguir para a 
sanção presidencial.

O Fiagro permite que in-
vestidores nacionais e estran-
geiros direcionem recursos ao 
setor por meio de aplicações em 
ativos financeiros atrelados ao 
agronegócio ou da aquisição de 
imóveis rurais. Os rendimentos 
e ganhos de capital distribuídos 
pelo fundo serão sujeitos ao Im-
posto de Renda retido na fonte, 
com alíquota de 20%. 

O senador Carlos Fávaro 
(PSD-MT) é o relator da pro-
posta.

Protocolo de Nairóbi
Outro item a ser votado 

pelos senadores é o Projeto 
de Decreto Legislativo (PDL) 
568/2020, já aprovado pela Câ-
mara dos Deputados, que rati-
fica o Protocolo de Nairóbi, que 
trata da eliminação dos sub-
sídios de produtos agrícolas e 
foi acordado em 2015, durante 
a 10ª Conferência Ministerial 
da Organização Mundial do 
Comércio (OMC).

A proposta tem como re-
lator o senador Zequinha Ma-
rinho (PSC-PA).

Agência Câmara de Notícias

A senadora Soraya Thro-
nicke (PSL) apresentou na 
sexta-feira (26) o relatório 
das emendas ao orçamento 
na Comissão de Agricultura 
e Reforma Agrária (CRA) 
do Senado Federal. O texto 
atendeu as sugestões de 
todos os senadores, contem-
plando áreas como fomento 
às políticas agropecuárias, 
incentivo à pesquisa e de-
senvolvimento de tecnolo-
gias no campo, fortaleci-
mento da comercialização 
e da agricultura familiar, 
reforma agrária e regulari-
zação fundiária. 

As emendas acolhidas to-
talizam R$ 920 milhões para 
investimentos e desenvolvi-
mento do setor agropecuário. 
“Minha equipe e eu tentamos 
fazer o melhor trabalho para 
que conseguíssemos agregar 
a maior parte de emendas do 
nosso colegiado, dentro do 
possível, devido à restrição 
quantitativa. Conseguimos 
chegar a um ótimo ponto de 
equilíbrio e atendemos todos 
os senadores que nos enca-
minharam emendas, pres-
tigiando as intervenções de 
políticas públicas apresen-
tadas com maior frequência 
pelos membros da CRA”, ex-
plica a parlamentar. 

“Considero que investir 
no desenvolvimento do agro 
e amparar os pequenos 
produtores, incentivando a 
agricultura familiar e re-
solvendo as questões fundi-
árias, poderemos avançar 
no crescimento do setor. 
O agro no meu estado do 
Mato Grosso do Sul é o que 
sustenta a economia, é um 
setor muito forte”, afirmou 
a senadora Soraya.

Arthur Lira postou na rede 
social: quero chamar 
todos os governadores 
para contribuírem com 
sugestões na formulação do 
Orçamento Geral da União

Najara Araujo/Câmara dos Deputados

çamento e definir projetos 
emergenciais para pautá-los 
na Câmara.

Na publicação que fez em 
uma rede social para expor 
sua intenção, o presidente 
da Câmara disse que as pro-
postas a serem votadas terão 
que respeitar o teto de gastos.

O encontro contará com 
a participação da presidente 

da CMO (Comissão Mista de 
Orçamento), deputada Flávia 
Arruda (PL-DF), e o relator 
do Orçamento, senador Marcio 
Bittar (MDB-AC). “Com o re-
crudescimento e nova onda 
da pandemia, quero chamar 
todos os governadores para 
contribuírem com sugestões 
na formulação do Orçamento 
Geral da União”, escreveu Lira.

“Também ouvirei os go-
vernadores sobre sugestões 
legislativas emergenciais 
para tramitarem em caráter 
de urgência que possam ser 
adotadas, respeitando o teto 
fiscal, com o objetivo de en-
frentar os efeitos da COVID-
19”, afirmou o deputado.

Lira encerrou o comunicado 
mencionando medidas restri-
tivas que estão sendo adotadas 
por governadores por causa 
do aumento de casos. O Brasil 
registrou na sexta-feira (26) 
53,7 mil casos e 1.148 mortes, 
totalizando 10,5 milhões de 
casos e 253 mil óbitos. Diante 
deste cenário, dez estados e o 
DF endureceram as restrições.

“Neste momento em que 
inúmeros governadores estão 
tendo que tomar a difícil de-
cisão do lockdown, é hora 
de contribuir, buscando novas 
alternativas e novas vias legais 
para, juntos, mitigarmos essa 
crise”, escreveu Arthur Lira.

Pouco antes, Bolsonaro 
foi às redes sociais divulgar 
vídeo com trecho de seu dis-
curso, no dia anterior: “O 
auxílio emergencial vem por 
mais alguns meses e, daqui 
para frente, o governador que 
fechar seu estado, o gover-
nador que destrói o emprego, 
ele é que deve bancar o auxílio 
emergencial. Não pode conti-
nuar fazendo política e jogar 
para o colo do presidente da 
República essa responsabili-
dade”, disse Bolsonaro.

Na pauta do plenário, 
também está a PEC 
186/2021, a chamada 
PEC Emergencial, a ser 
debatida pelos senadores

Jefferson Rudy/Agência Senado

Senado vota terça MP da compra 
de vacinas e a PEC Emergencial

Senadora Soraya 
indica emendas 
de quase R$ 1 bi 
para o agro

O culpado
Governos de vários estados anunciaram medidas que, nos 

bastidores, as próprias gestões avaliam ser insuficientes para 
conter o avanço da COVID-19. Eles se veem sem força e apoio 
social para bancar ações necessárias para evitar a escalada 
da doença e a falência da rede hospitalar. Para governadores, 
isso é resultado da postura negacionista de Jair Bolsonaro, que 
levou o país ao atual cenário: à beira de um colapso nacional, 
sem vacina, sem auxílio emergencial, sem leitos de UTI vagos.

Inglês ver 
Alguns estados iniciaram toque de recolher noturno, 

como São Paulo, de João Doria (PSDB), e Ceará, de Camilo 
Santana (PT), ações consideradas por especialistas aquém 
para enfrentar o pior momento da pandemia.

Esquece 
“Não se deterá o avanço de casos assim. O lockdown tem 

que ser total. Temos que ficar 10 a 15 dias sem ninguém na 
rua”, diz o sanitarista Gonzalo Vecina.

Conflagração
Alguns governadores citam pressão enorme da 

população e de empresários. E dizem que gestores que 
falam em fechamento de comércio estão sendo xingados 
no interior do país.

Prioridade 
Na Câmara, o aliado do presidente Arthur Lira (PP-AL) 

passou a semana mais difícil da pandemia discutindo como 
salvar a pele de parlamentares. Nos bastidores, secretários 
de Saúde criticam o presidente da Casa. Eles esperam a 
aprovação do auxílio emergencial para conseguir algum 
apoio para medidas restritivas.

Eu não
“Eles estão com dinheiro demais e não se prepararam com 

hospitais de campanha e leitos. Todos se desmobilizaram”, 
disse Lira ao Painel, em resposta a estados.

Normal 
Enquanto governadores buscam saída, o presidente 

segue a vida que teve durante toda a pandemia: fake news 
sobre ineficácia das máscaras, viagens para tratar de 
outros temas e aglomerações por onde passa.

Deja-vu 
Na sexta-feira (26), ele disse que estados que fecharem 

terão que bancar o auxílio emergencial sozinhos. 
Governadores reagiram.

Como? 
“Não é razoável o líder de um país fazer o cidadão ter 

que escolher entre comida na mesa ou a vida”, declarou 
Wellington Dias (PT-PI). “Que absurdo! Até onde vai essa 
marcha da insensatez liderada pela maior autoridade do 
país?”, disse Fátima Bezerra (PT-RN).

Dinheiro na mão 
A Petrobras vai anunciar nesta semana ter sido ressarcida 

até o momento em R$ 5,3 bilhões pelos prejuízos originados 
nos desvios praticados pelo esquema de corrupção descoberto 
e investigado na Lava Jato e em seus desdobramentos.

Relativo 
O montante é considerado, de forma isolada, relevante e 

uma vitória do trabalho do Paraná. O anúncio ocorre dias 
após a intervenção desastrosa de Bolsonaro na estatal. O 
valor total recuperado representa apenas 5% dos R$ 102 
bilhões perdidos em valor de mercado nos dias seguintes à 
troca no comando da empresa.

Sai dessa 
Presidente do Banco Central e um dos principais 

bombeiros na crise causada por Bolsonaro com a Petrobras, 
Roberto Campos avisou o presidente que, se insistir na 
conversa de baratear a conta de luz, terá consequências 
graves no governo. Segundo relatos, ele chegou a indicar 
que deixaria o cargo e que Paulo Guedes (Economia) 
seguiria o mesmo caminho.

Costura 
Relator do projeto para alterar a Lei de Improbidade 

Administrativa, Carlos Zarattini (PT-SP) encaminhou sua 
proposta no ano passado para a presidência da Câmara. 
O deputado ainda está ouvindo opiniões de colegas, no 
entanto, e deve sugerir ainda mais mudanças no texto final.

Resta um 
Das 19 vagas da sociedade civil no Conselho Nacional 

de Promoção da Igualdade Racial (CNPIR), o governo Jair 
Bolsonaro conseguiu preencher apenas sete, e apenas uma 
delas foi destinada a uma associação ligada ao movimento 
negro, a Rede Mulheres Negras do Paraná.



  
Campo Grande-MS | Domingo/Segunda-feira, 28 e 1º de março de 2021

  A5

GERAL
Impasse

Mitos sobre combustível natural ainda fazem condutores refletirem sobre seu uso, apesar de ser mais barato

Com gasolina em alta, motoristas superam 
dúvidas para aceitar abastecer com etanol
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As altas seguidas de preço 
e a expectativa da gasolina 
chegar a R$ 5,50 em Mato 
Grosso do Sul nos próximos 
dias fez um velho conhecido 
dos motoristas voltar a ser 
protagonista: o etanol. Antes 
chamado de álcool, o com-
bustível natural que passou 
a ser produzido e vendido na-
cionalmente no fim dos anos 
de 1970 ainda enfrenta certa 
resistência pela má fama ad-
quirida. Mas desde que a in-
dústria automotiva passou a 
adotar o padrão flex, ou seja, 
aceitar os dois tipos de supri-
mentos, muito da realidade de 
antes acabou virando fantasia 
nos dias atuais, tornando o 
etanol tão confiável e seguro 
quanto o derivado de petróleo.

A equipe do jornal 
O Estado ouviu mecânicos, 
engenheiros e especialistas 
para tirar as dúvidas de con-
dutores sobre o combustível 
natural. Como o preço do 
etanol inevitavelmente quase 
sempre é menor que o da 
gasolina, é uma opção valiosa 
em um país cuja frota de mo-
delos flex passa dos 30 milhões 
de unidades e já responde 
por mais de 64% da frota, 
segundo o Sindicato Nacional 
da Indústria de Componentes 
para Veículos Automotores e 
da Associação Brasileira da 
Indústria de Autopeças.

“Nos veículos que possuem 
motor flex, podemos ver, pelos 
dados do manual do propri-
etário, que o uso do etanol 
hidratado proporciona maior 
potência e torque em relação 
à gasolina. Isso ocorre porque 
o etanol possui maior oc-
tanagem em relação à gaso-
lina, permitindo ao sistema 
eletrônico avançar a curva 
de ignição do motor, o que 
contribui para seu melhor 
desempenho”, disse o químico 
industrial, especialista em 
combustíveis, Gilberto Pose.

Segundo Pose, a diferença 
crucial entre um e outro é 

Mitos e verdades
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Usar um só combustível 
pode viciar o motor

Primeiro abastecimento deve 
sempre ser com gasolina

Posso misturar os 
combustíveis no tanque

Gasolina rende mais

Andar com o tanque na 
reserva é prejudicial

Etanol é um combustível 
mais “limpo”

Motor flex tem 
desempenho pior que um 
só gasolina ou só etanol 

Motor flex dura menos

Motor flex funciona pior 
no frio

Carros flex têm dois 
tanques separados

O veículo flex é 
projetado para 
funcionar com um 
combustível ou outro

Algumas dicas, contudo, 
se tornam regra. Nesta 
situação quase caótica da 
alta dos preços, quem tem 
um modelo a gasolina pode 
pensar em algo tentador: 
colocar etanol no tanque. O 
uso do biocombustível em 
um motor projetado para 
queimar somente gasolina 
é possível, mas provocará 
danos no conjunto. Nem 
pense, porém, em colocar 
diesel em um motor flex ou 
a gasolina/etanol: é sinônimo 
de estrago na hora. 

O primeiro impacto ocorre 
na partida a frio. O etanol 
tem menor poder calorífico 
e é mais difícil de ser pul-
verizado em baixas temper-
aturas. Por isso modelos flex 
ou movidos apenas a álcool 
devem ter um sistema es-
pecífico para ajudar a ligar 
o motor nessas situações. 
Como um carro a gasolina 
não tem esse dispositivo, 
ligá-lo no frio quando houver 
etanol no tanque será bem 
mais difícil. Isso sobrecar-
regará o motor de arranque, 
especialmente em modelos 
com partida por botão. Esse 
risco existe porque muitos 
veículos com esse equi-
pamento podem manter o 
motor de partida ligado inin-
terruptamente até o carro 

ligar efetivamente. 
“Uma vez ligado, o carro 

vai demorar mais pra es-
quentar e terá desempenho 
irregular. O problema ocorre, 
sobretudo, por conta da dife-
rença estequiométrica (razão 
entre ar e combustível) entre 
eles e pela taxa de com-
pressão menor de motores 
a gasolina. As injeções ele-
trônicas modernas ajudam 
a diminuir esse problema, 
mas os mapas da ECU do 
motor são limitados, pois a 
maioria deles foi programado 
pensando apenas para o uso 
da gasolina”, explicou Leal. 

Quando isso ocorrer, é 
possível que a luz-espia da 
injeção se acenda e o carro 
tenha desempenho limitado. 
E nem adianta esperar o 
ganho de potência que ocorre 
na maioria dos carros flex 
quando queimam etanol – na 
prática, é mais provável que 
o motor fique mais fraco até 
do que se fosse abastecido 
com gasolina. 

O maior problema será a 
longo prazo. O etanol com-
bustível encontrado nos 
postos tem até 5% de água 
em sua composição. Essa 
água – inexistente na gaso-
lina, que usa álcool anidro 
na mistura – irá provocar 
corrosão e danos em todas 

básica. “Com gasolina, o 
motor aquece mais rápido e 
o consumo do combustível, em 
km/l, é menor[quando com-
parado ao etanol]. Além disso, 
o veículo fica mais lento, ou 
seja, perde em aceleração e 
retomada de velocidade. Com 
etanol, temos o contrário: o 
motor demora mais a aquecer, 
o consumo de combustível 
é maior [em comparação à 
gasolina], mas, em compen-
sação, o carro fica mais rá-
pido, isto é, acelera melhor 
e possui melhor retomada de 
velocidade”, disse.

Mas, afinal, usar somente 
etanol é prejudicial? O químico 
é categórico: não. “A utilização 
exclusiva do etanol hidratado 

em um motor flex não traz 
qualquer problema para o seu 
funcionamento e não causa 
danos ao sistema de alimen-
tação de combustível. Nos mo-
tores flex, todo o tratamento 
de revestimento das peças 
que ficam em contato com o 
combustível foi dimensionado 
para o etanol hidratado, que 
em comparação à gasolina 
tem maior impacto quanto 
à oxidação. O veículo flex é 
projetado para funcionar com 
um combustível ou outro, mis-
turados ou não, pelo período 
que for mais conveniente para 
o usuário”, completou.

“O carro a gosolina tem 
maior desgaste, porque é 
muito adulterada”, orientou 

o mecânico Antônio Carlos 
Leal, 66, responsável por uma 
oficina no Jardim Paulista, 
região central de Campo 
Grande. Ele também alerta 
para a necessidade de se 
renovar constantemente o 
reservatório especial para 
gasolina que existe nos 
veículos flex. 

“O reservatório de gaso-
lina é automático, ele injetará 
gasolina quando você der 
partida conforme a tempera-
tura ambiente. Como nossa 
temperatura é muito quente, 
tem que ficar esperto quando 
chegar o frio. A gasolina do 
reservatório fica muito velha 
perde, a oxitanagem”, disse.

“O sistema de alimen-

tação de combustível e os 
motores de veículos Flex são 
projetados para serem com-
patíveis e resistir ao uso tanto 
da gasolina quanto do etanol”, 
disse o mecânico Joel Carlos, 
57, funcionário de uma oficina 
de autorizada.

Diante da visão dos espe-
cialistas, alguns mitos sobre 
o uso exclusivo do etanol, 
como a maior predisposição 
à corrosão de determinadas 
partes do carro, caem por 
terra. Entretanto, indepen-
dente do combustível que 
você utiliza, procure sempre 
abastecer em postos de confi-
ança e siga sempre as orien-
tações contidas no manual do 
fabricante do veículo.

Fazer ou não?

as partes do carro que en-
tram em contato com o com-
bustível. 

A conta do prejuízo inclui 
bomba de gasolina, bicos in-
jetores, velas e até junta de 
cabeçote e anéis do pistão. O 

catalisador e outras partes do 
escapamento também podem 
ser danificados. 

É melhor nem entrarmos 
na seara dos carros carbu-
rados. Como eles não con-
seguem se adaptar auto-

maticamente ao combustível, 
podem sequer ligar no dia 
seguinte. Resumo da ópera: 
se for essencial reabastecer 
seu carro a gasolina, é pos-
sível colocar etanol no tanque. 
Prefira, no entanto, fazer isso 

quando ainda houver gasolina 
no tanque. Também é bom 
evitar ligar o carro quando 
as temperaturas estiverem 
muito baixas e voltar a co-
locar gasolina tão logo seja 
possível. (RR)



Pela manhã, poucos 
profissionais de saúde 
apareceram nos postos 
indicados para vacinar
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Fim de contrato

Profissionais de saúde acima dos 60 Pesquisa UFMS

FlexPark detém 
modalidade 
até março do 
próximo ano

Prefeitura estuda nova concessão de estacionamento 
rotativo que poderá ter participação dos comerciantes

Prefeitura amplia horário para vacinação nas 
unidades; movimento foi tranquilo no sábado

Dois animais foram infectados 
por COVID em Campo Grande

cidadES

A FlexPark atua há 19 
anos na administração dos 
estacionamentos rotativos 
da Capital. Conforme o 
diretor da empresa, Hélion 
Porto, a FlexPark pretende 
esperar a proximidade 
do fim do contrato para 
definir se pretende 
concorrer novamente à 
concessão. 

“O processo de licitação 
parte da prefeitura. Assim 
como a minha empresa, 
poderá haver outras 
interessadas e isso é algo 
para veremos quando 

publicarem a licitação. 
Acabando este contrato, 
a empresa continua em 
Campo Grande e, se for o 
caso, irá busca de novas 
oportunidades”, pontuou. 

Porto revelou ainda que, 
caso a empresa saia de 
fato da administração do 
estacionamento rotativo, 
alguns empregos serão 
perdidos, mas que a 
próxima empresa poderá 
englobar esses funcionários; 
“assim não haverá 
prejuízos em termos vagas 
disponíveis”.

Próximos passos da FlexPark 

Conforme a Sesau 
(Secretaria Municipal 
de Saúde Pública), a 
aplicação da segunda 
dose para o público idoso 
será feita em 18 unidades 
de saúde, além do drive-
thru do Parque Ayrton 

Senna.  Nas unidades, o 
atendimento é de segunda 
a sexta-feira, das 13h às 
17h, e no sábado, é das 
7h30 às 17h30. O drive-
thru vai funcionar das 
7h30 às 17h30, de segunda 
a sábado. 

Horário de atendimento para vacinação

Região urbana do Centro
- UBS 26 de Agosto

Região urbana do Centro
- USF Mata do Jacinto
- USF Estrela Dalva

Região urbana do Imbirussu
- USF Albino Coimbra
- USF Silvia Regina

Região urbana do Anhanduizinho
- USF Botafogo
- UBS Dona Neta
- Clínica da Família Iracy Coelho
- USF Parque do Sol

Região urbana do Lagoa
- USF Batistão
- Clínica da Família Portal Caiobá
- USF Coophavila

Região urbana do Segredo
- UBS Coronel Antonino
- USF São Francisco
- USF Vila Nasser

Região urbana do Bandeira
- UBS Carlota
- USF Tiradentes
- USF Universitário

Valentin Manieri

Valentin Manieri

Amanda Amorim

A partir de março, a FlexPark 
dá início ao seu último ano de 
concessão, que teve início em 
março de 2002. Com a proxi-
midade do fim, a prefeitura da 
Capital está estudando alterna-
tivas e uma delas é um novo pe-
dido de licitação que cubra todo 
o município. Dessa forma, seria 
possível direcionar os recursos 
arrecadados para outras áreas, 
podendo, até mesmo, subsidiar 
o transporte coletivo.  

De acordo com o titular da 
Agereg (Agência de Regulação 
dos Serviços Públicos Delegados 
de Campo Grande), Vinicius 
Leite, o novo modelo de con-
cessão vai contar com a partici-
pação dos comerciantes.

“No próximo ano, nós lança-
remos uma nova licitação que 
possa abranger a cidade toda, 
atendendo de acordo com a 
demanda. Serão aquelas áreas 
mais comerciais da cidade e 
se dará através dos pedidos 

Atendendo a um pedido da 
SES (Secretaria de Estado de 
Saúde), a Prefeitura de Campo 
Grande ampliou os horários de 
vacinação contra a COVID-19 no 
fim de semana. Neste domingo 
(28), a imunização continua no 
drive-thru instalado no Parque 
Ayrton Senna, no Aero Rancho, 
e em outras dez USFs (Unidades 
de Saúde da Família) para pro-
fissionais de saúde acima de 60 
anos. A partir de segunda-feira 
(1º), começa a segunda dose 
para o público idoso. 

Nesta fase, a aplicação das 
vacinas contra o novo coro-
navírus contempla trabalha-
dores dos serviços de saúde 
que atuam em clínicas de 
diagnóstico, laboratórios, far-
mácias, consultórios, clínicas 
veterinárias, centros de trata-
mento oncológico e pequenos 
hospitais. Com os repasses de 
13,1 mil doses no 5º lote de 
vacinas, a partir de segunda-
-feira (1º), a Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde Pública) 
dará início à aplicação da se-
gunda dose no público idoso em  
Campo Grande. 

A reportagem do jornal O 
Estado acompanhou a movi-
mentação em três postos de 
saúde na manhã de sábado 
(27). Na região urbana do Se-
gredo, a UBS Coronel Antonino 
apresentava baixa procura pela 
vacina. Durante 20 minutos, 
apenas dois profissionais foram 
vacinados. 

Na linha de frente, o farmacêu-
tico Ronaldo Abrão, 62 anos, que 
lida diariamente com a coleta de 
exames e materiais para diagnós-
tico da COVID, definiu o momento 
de imunização contra a doença 
como um grande privilégio. 

“É realmente muito emocio-
nante saber que estamos che-
gando no final dessa luta contra 
o vírus. Apesar da circulação in-
tensa da doença, que ainda está 
matando muitas pessoas, agora, 
eu terei uma certa tranquilidade 
para trabalhar”, reiterou. 

O dentista Edson Setsuo 
Naruto, 64 anos, descreveu a 
sensação de receber a vacina 

como um grande alívio. 
Após diminuir os atendi-

mentos no consultório em razão 
da pandemia, Naruto espera re-
tomar a rotina de trabalho após 
receber a segunda dose do imuno-
biológico. “Estou aliviado e feliz, 
fiz o cadastro [para vacinação] no 
site da prefeitura, fui vacinado e 
está tudo certo”, salientou. 

Na região central da Ca-
pital, o movimento na UBS (Uni-
dade Básica de Saúde) 26 de 
Agosto era tranquilo. Ainda pela 
manhã, 40 pessoas já haviam 
sido imunizadas e a fila de 
espera contava com 10 profis-
sionais de saúde. 

Aguardando sua vez, a psicó-
loga Marta Aparecida Canevari, 
65 anos, relatou grandes ex-
pectativas para a imunização. 
“Gostaria muito que todos rece-
bessem as doses para sairmos 
dessa tensão em que estamos 
vivendo”, ponderou. 

Acompanhada do marido já 

vacinado, a médica Norma Cou-
tinho, 70 anos, aguardou por 
cerca de 5 minutos até ser cha-
mada para receber a primeira 
dose da AstraZeneca. “Estou 
muito contente, é uma oportuni-
dade muito boa”, afirmou. 

Na região urbana do Prosa, 
a USF Dr. Ademar Guedes de 
Souza (Mata do Jacinto) con-
tava com pouco movimento. Até 
as 9h20 de sábado, apenas 13 
profissionais de saúde acima 
de 60 anos haviam sido imuni-
zados. 

Segunda dose para idosos
A Sesau (Secretaria Muni-

cipal de Saúde Pública) dará 
continuidade à vacinação do 
público idoso de 99 a 90 anos 
ao longo da semana. Essas 
aplicações são a segunda dose 
para o grupo que recebeu a 
CoronaVac. (Confira os horá-
rios e locais de vacinação na 
tabela ao lado)

Postos para aplicar 
a segunda dose

Mariana Moreira 

Pesquisadores do projeto 
PetCOVID, da UFMS (Uni-
versidade Federal de Mato 
Grosso do Sul), confirmaram 
os primeiros casos da pre-
sença de COVID-19 em ani-
mais domésticos. Um cão 
da raça teckel e um gato 
siamês, de Campo Grande, 
foram contaminados pelos 
tutores. Os dados divulgados 
nesta semana vão ajudar os 
pesquisadores a entender por 
que alguns animais se conta-
minam e outros não. De qual-
quer maneira, cães e gatos 
infectados não transmitem 
COVID para o ser humano.

Segundo a pesquisadora 
de epidemiologia, zoonoses 
e saúde pública Juliana Ga-
lhardo, o vírus SARS-CoV-2 foi 
detectado, por meio do teste 
RT-PCR, em um nos animais. 
Galhardo explica que, apesar 
do contato com o vírus, tanto 
o cão quanto o gato estavam 
assintomáticos para a doença. 

Na Capital, o projeto já 
coletou amostra em sete re-
sidências. Todos os exames 
foram enviados ao laboratório 
parceiro em Minas Gerais, 
TECSA. O próximo passo da 
pesquisa é a coleta de uma 
segunda amostra de teste e 
monitoramento por telefone. 

“Todos os animais, mesmo 
os negativos, nós fazemos uma 
segunda coleta de material”, 
afirmou Juliana. A pesquisa-
dora ponderou que a parte 
mais importante do projeto, 
apoiado pelo CNPq (Conselho 
Nacional de Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico), não 
é apenas coletar amostras e 
diagnosticar o vírus, e sim 
entender o porquê de o con-
tágio acontecer em algumas 
residências e na maioria, não.

As pessoas que partici-
param do estudo respondem 
ainda a um questionário. Con-
forme Galhardo, serão essas 
respostas que vão ajudar a 
entender, ao fim do projeto, 
essa relação de contágio hu-

mano-animal. Até o momento, 
o PetCOVID analisou 60 amos-
tras em seis capitais do Brasil.   

Destas, 11 animais tiveram 
a presença do vírus, sendo um 
cachorro em Belo Horizonte; 
um gato de Cuiabá; quatro 
cães e um gato de Curitiba; 
dois gatos na Região Metropo-
litana do Recife; e um cão e um 
gato da Capital.

Os casos detectados em 
Campo Grande foram notifi-
cados às autoridades de saúde 
animal e humana do Mapa (Mi-
nistério da Agricultura e Pecu-
ária), Iagro (Agência Estadual 
de Defesa Sanitária Animal 
e Vegetal de MS), Sesau (Se-
cretaria Municipal de Saúde 
Pública) e SES (Secretaria de 
Estado de Saúde). 

O projeto é coordenado pela 
UFPR (Universidade Federal 
do Paraná) em parceria com 
a UFMS (Universidade Fe-
deral de Mato Grosso do Sul), 
UFMT (Universidade Federal 
de Mato Grosso), UFMG (Uni-
versidade Federal de Minas 
Gerais), UFRPE (Universidade 
Federal Rural de Pernam-
buco) e UNISA (Universidade 
Santo Amaro). Os pesquisa-
dores esperam coletar pelo 
menos 100 amostras de testes  
nas seis capitais.  

É importante ressaltar 
que, caso o animal seja diag-
nosticado com a presença da 
COVID-19, os pesquisadores 
recomendam que ele também 
fique em isolamento na resi-
dência. Caso ele precise de 
atendimento, os tutores devem 
entrar em contato com os pro-
fissionais do estudo. 

Requisitos para o estudo
Para participar da pesquisa, 

é necessário que o tutor do 
animal ou um morador da casa 
esteja com COVID-19 nesse 
momento, em isolamento e 
com residência em Campo 
Grande. Os voluntários podem 
entrar em contato pelo e-mail 
petcovidufms@gmail.com ou 
pelo perfil no Instagram @
petcovid_ufms

Prefeitura quer expandir 
para outras áreas a 
modalidade, saindo da 
Rua 14 de Julho

dos comerciantes. Assim po-
deríamos instalar o estaciona-
mento rotativo em vias como, 
por exemplo, a Rua Euclides 
da Cunha, que possui um co-
mércio ativo”, explicou. 

O formato será diferente do 
atual adotado, que possui um 
limite de vagas estabelecido em 
contrato, de 2,1 mil. A nova 
licitação busca aumentar o sis-
tema rotativo de vagas para 
estimular a circulação em áreas 
comerciais, que leva ao aumento 
no fluxo de pessoas e evita a 
permanência sem fim em vagas 
que poderiam ser utilizadas por 
possíveis clientes. 

Leite revelou que tem estu-

dado formas de utilizar o re-
curso que será arrecadado com 
as vagas. Uma das alternativas 
está no subsídio do transporte 
coletivo. Citando exemplos de 
outros países, em que esse sub-
sídio já ocorre, a tarifa do esta-
cionamento rotativo poderá dar 
suporte ao serviço. 

“No restante do mundo, o 
transporte coletivo possui um 
subsídio e nós temos estudado 
como trazer isso para Campo 
Grande”, apontou. 

No mês de março, ainda será 
divulgado o novo valor cobrado 
por hora nos estacionamentos 
rotativos da região central. O 
aumento chagará ainda na pri-

meira quinzena do mês. 

Para os comerciantes 
O presidente da CDL (Câ-

mara de Dirigentes Lojistas), 
Adelaido Vila, destacou que as 
vagas de estacionamento são 
pontos sensíveis para os comer-
ciantes porque houve a perda 
de vagas nos últimos anos, que 
deve se agravar mais com a che-
gada dos corredores de ônibus. 

Com isso, Vila defendeu a 
participação dos comerciantes 
na ação. “É preciso que se tenha 
um diálogo maior para que se 
possa atender a todos, pen-
sando no comerciante e no con-
sumidor”, afirmou. 

Nilson Figueiredo
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Parceria Estado e Prefeitura

Aliviados e saudáveis Rede Estadual

Atraso em licitação de 
projeto adia início das 
obras de acesso ao 
bairro Moreninhas 

Primeiros vacinados contra COVID de MS não tiveram 
reações e esperam imunização total da população

Volta às aulas será 
com acolhida de 
alunos nas escolas 

Amanda Amorim

O início das obras de cons-
trução do acesso ao bairro 
Moreninhas pode demorar 
um pouco mais para sair do 
papel. Isso porque a licitação 
do projeto, realizada pela pre-
feitura da Capital, atrasou. 
Inicialmente, o plano era para 
ser repassado ao governo do 
Estado até o fim de 2020, mas 
a licitação só foi publicada em 
fevereiro e o projeto só deve 
ser concluído em abril. As 
informações são do titular da 
Sisep (Secretaria Municipal 
de Infraestrutura e Serviços 
Públicos), Rudi Fiorese.

“Houve um atraso na lici-
tação para contratar o projeto. 
Era para ter sido finalizada 
em 2020, mas, só foi finalizada 
há cerca de duas semanas e 

agora, os projetistas deram 
início a produção. A expecta-
tiva é que termine até abril, 
quando iremos encaminhar 
para o governo do Estado, 
que será responsável pela li-
citação e comandará as obras 
no acesso”, apontou. 

Atualmente, o único acesso 
para chegar à região do Mo-
reninhas é a Avenida Gury 
Marques. Fiorese destacou 
que, com o crescimento da 
área, apenas um acesso não 
atende a demanda, e ainda 
dificulta para os moradores 
da “outra ponta” do bairro, 
que precisam atravessar a 
área para chegar à saída. 

“Quando for entregue, o 
acesso facilitará o trajeto da-
quelas pessoas que moram na 
região e aqueles que precisam 
ir até lá. Só o Moreninhas 

deve ter uma média 80 mil ha-
bitantes e novos loteamentos 
saem todos os dias, portanto, 
essa é uma obra pensada 
também para os próximos 
anos e para essas pessoas que 
ainda vão chegar lá”, afirmou.

O novo acesso será pelo 
bairro Rita Vieira, região que 
também está em obras para 
atender o serviço. A avenida, 
que leva o nome do bairro, 
passa por um processo de 
prolongamento da via e deve 
chegar até a Avenida Guai-
curus. “Essas obras estão 
paradas, mas nós buscamos 
retomar já no mês de março”, 
frisou. 

Inicialmente, o acesso deve 
passar pelo prolongamento 
da Avenida Rita Vieira, se-
guir pela Rua Salomão Abdala 
e entrar pela Rua Codajás. 

A partir daí, será criado o 
acesso ao Moreninhas. 

Fiorese apontou que, 
apesar de não ter sido con-
cluído, existem pontos básicos 
que o projeto deve abordar, 
como a drenagem, pavimen-
tação e a criação de uma 
ponte sobre o Córrego La-
geado. Todo o trajeto terá 
cerca de 9 quilômetros. 

Demanda antiga da região
“Esse é um desejo antigo 

da população. Os primeiros 
estudos, para criação de um 
novo acesso, são de 2005 e 
só agora a obra deve sair do 
papel, graças a uma parceria 
entre a prefeitura e o governo 
do Estado”, explicou o titutlar 
da Sisep (Secretaria Muni-
cipal de Infraestrutura e Ser-
viços Públicos), Rudi Fiorese. 

Em nota, o governo do 
Estado informou que a pre-
visão inicial era de que as 
obras tivessem início ainda 
em 2020, o que só é possível 
após a entrega do projeto 
licitado pela prefeitura da 
Capital. E ressaltou que a ex-
pectativa orçamentária será 
repassada quando o projeto 
for concluído. 

O presidente da Asso-
ciação de Moradores do Mo-
reninha 3, Valdeci Oliveira 
Souza, revelou que os pedidos 
para a construção de um 
acesso são muito antigos e 
que vários já haviam solici-
tado, mas apenas agora o 
pedido foi atendido. 

“Nas últimas eleições para 
governador, nós elaboramos 
até um abaixo-assinado e en-
tregamos em mãos para o 

Reinaldo Azambuja. Quando 
anunciaram que a obra real-
mente ia sair, foi motivo de 
muita alegria aqui na região. 
Muita gente não acreditava 
que ia dar certo, mas nós 
acreditamos e buscamos”, 
comentou.

A obra foi anunciada no 
ano passado, trazendo expec-
tativas para o bairro. 

Com o novo acesso, a espe-
rança é de avanço econômico 
para a região, com a abertura 
de novos estabelecimentos, o 
que vai gerar renda para a 
comunidade. 

“Além disso, com o novo 
acesso, as ruas que vão 
para Avenida Gury Marques 
terão uma redução no fluxo 
de carros, o que deve re-
duzir os acidentes por aqui”, 
apontou.

Mariana Ostemberg

Nesta segunda-feira (1º), as 
aulas da REE (Rede Estadual 
de Ensino) começam de forma 
remota, mas as duas primeiras 
semanas serão de “acolhida” 
para os alunos. Segundo a SED 
(Secretaria de Estado de Edu-
cação), os estudantes serão 
divididos em grupos pequenos 
e irão uma vez só até as escolas 
onde estão matriculados para 
terem o primeiro contato com 
os professores. Depois desse 
período, as atividades seguem 
de maneira on-line até abril, 
quando será implantado o mo-
delo híbrido.

Ainda conforme a pasta, 
para a acolhida dos estu-
dantes, as escolas vão entrar 
em contato com as famílias 
para organizar em que dia 
cada estudante deve se apre-
sentar. “Ele vai apenas um dia 
presencialmente nesse período 
de duas semanas”, reforçou o 
superintendente de Políticas 
Educacionais da SED, Hélio 
Daher, durante coletiva de im-
prensa, na quinta-feira (25).

Durante o mês de março 
com aulas remotas, a organi-
zação vai se assemelhar com 
o que foi feito no ano passado, 
com a diferença de que as 
escolas estarão abertas para 
que os estudantes possam 
tirar dúvidas. Porém, a SED 
reforça a necessidade de as 
famílias avisarem, com an-
tecedência, a administração 
dos colégios sobre a ida dos 
alunos para essa finalidade. 
Essa medida serve para 
conter aglomerações. 

Já em abril, as atividades 
devem passar a ser híbridas, 
com parte dos alunos na es-
cola e a outra parte em casa. 
Segundo a SED, o ano letivo 
não vai começar com esse mo-
delo a pedido da Assomasul 
(Associação dos Municípios 
de Mato Grosso do Sul), já que 
muitas prefeituras vão seguir 
o Estado e precisam de mais 
tempo para conseguir EPIs 
(Equipamentos de Proteção 
Individual). 

família dela, que ainda não 
está imunizada. As exceções 
são os irmãos, que também 
são da área da saúde.

“Não é porque a gente 
tomou a vacina que temos que 
relaxar, não tomar todos os 
cuidados. Mesmo que esteja 
vacinada, eu posso levar a 
COVID-19 para casa, eu posso 
ter contraído e não ficar em 
estado grave, mas acabar 

sendo uma transmissora para 
outras pessoas”, alertou.

Sandra deseja agora que 
a imunização seja mais ágil 
para que todos possam se 
sentir mais seguros. “Quero 
que todos tenham vacina, 
sem exceção de idade, de 
nada, mas infelizmente é só 
um sonho. Queria que fosse 
mais ágil [a vacinação], mas 
fico feliz com o nosso Estado, 

somos um exemplo no quesito 
vacinar”, avaliou.

Vacinação no Estado
Segundo dados do painel 

“vacinômetro”, da SES (Se-
cretaria de Estado de Saúde), 
até sábado (27), 3,88% da 
população geral de Mato 
Grosso do Sul foi vacinada. 
No total, 156.245 doses foram 
aplicadas.

Arquivo OEMS/Valentin Manieri
Mariana Ostemberg

O dia 18 de janeiro de 2020 
ficou marcado na história de 
Mato Grosso do Sul pelo início 
da vacinação contra a COVID-
19. As primeiras pessoas que 
receberam o imunizante, du-
rante uma solenidade sim-
bólica no HRMS (Hospital 
Regional de Mato Grosso do 
Sul), foram uma idosa, abri-
gada no Asilo São João Bosco, 
em Campo Grande, a indígena 
mais velha da Aldeia Tereré, 
de Sidrolândia, um médico e 
uma auxiliar de enfermagem. 
Mais de um mês após rece-
beram a vacina, os escolhidos 
para a abertura da campanha 
no Estado afirmam que estão 
bem e, principalmente, ali-
viados.

Domingas da Silva, de 92 
anos, da etnia terena, foi a 
representante de todos os in-
dígenas no dia da abertura da 
vacinação. Sob os olhos das 
autoridades, como o gover-
nador Reinaldo Azambuja, e 
flashes de fotógrafos da im-
prensa, ela tomou a primeira 
dose da CoronaVac. O reforço 
foi feito no começo de fevereiro 
e ela só sente alívio por estar 
bem e protegida. 

“Graças a Deus, eu não 
senti nada mesmo. Estou bem 
feliz e peço a Deus que todo 
mundo seja imunizado”, disse 
para o jornal O Estado.

A anciã indígena acredita 
que o fato de ter tomado a 
vacina e não ter tido nenhuma 
reação pode ser um incentivo 
para os índios aceitarem a 
imunização, já que muitos se 
recusam a receber o imuni-
zante. “Tem que tomar, não 
doí nada. Eu não senti nada e 
é bom para saúde.”

Domingas reforça que, 
mesmo imunizada, não deixa 
de se cuidar e, quando sai de 
casa, sempre está de más-
cara. A filha dela, a indígena 
Maria Margarida Custódio da 
Silva, de 55 anos, ficava muito 
preocupada já que precisava 
trabalhar mesmo em meio à 
pandemia. Agora que ela e a 

mãe estão vacinadas, a tran-
quilidade é muito maior.

“Fico aliviada porque a 
gente tem que trabalhar e sair 
tranquilo”, comentou.

Rever a família 
Maria Bezerra de Carvalho, 

de 82 anos, representou o 
público que vive no Asilo 
São João Bosco, em Campo 
Grande, no evento do HRMS 
(Hospital Regional de Mato 
Grosso do Sul). 

Agora que já tomou as duas 
doses, ela espera que a imu-
nização seja total para que 
possa rever quem mais gosta, 
já que as visitas estão sus-
pensas no asilo. “Eu quero que 
todo mundo se vacine, que se 
sinta seguro e que os amigos e 
parentes possam vir visitar a 
gente. Sinto muita falta deles”, 
desabafou.

“Agora me sinto segura, 
porque as condições no Brasil 
e no mundo são graves, então 
acho muito importante [a va-
cinação]”, ressaltou.  A idosa 
ficou atenta aos sinais de pos-
síveis reações adversas da 
vacina, mas afirma que “não 
sentiu nada”.

Trabalhar com tranquilidade
Quem também pode des-

frutar desse sentimento de 
tranquilidade é a auxiliar de 
enfermagem Sandra Lima, 
que atua no Crie (Centro 
de Referência de Imonubio-
lógicos Especiais), do HRMS 
(Hospital Regional de Mato 
Grosso do Sul). 

Ela recebeu a primeira 
dose no mesmo dia em que 
Domingas e Maria, e hoje tra-
balha mais aliviada. A profis-
sional de saúde também não 
teve reações à vacina. Mas 
nem se preocupou se teria. “Eu 
trabalho na sala de vacina há 
muito tempo, conheço a serie-
dade dos laboratórios. Não tive 
medo, pelo contrário, fiquei 
muito feliz por ter tomado”, 
comemorou.

Mesmo imunizada, a auxi-
liar de enfermagem sabe que 
não pode se descuidar pela 

Eu quero que todo mundo 
se vacine, que se sinta 
seguro e que os amigos 
e parentes possam vir 
visitar a gente. Sinto 
muita falta deles
Maria Bezerra de Carvalho, primeira idosa imunizada de MS

Nova rota deve seguir 
pela Rua Salomão 
Abdala e entrar pela 
Rua Codajás

Rota é demanda antiga da população, mas serviço só será licitado após conclusão do plano, que deve sair em abril
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Graças 
a Deus, 
eu não 
senti nada 
mesmo. 
Estou 
bem feliz 
e peço 
a Deus 
que todo 
mundo 
seja 
imunizado
Domingas da Silva, primeira 
indígena imunizada em MS



Temos outro terreno 
próximo da Avenida 
Fernando Corrêa e 

estamos só aguardando 
a checagem, se deu tudo 

certo, para já lançar 
outro edital
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Mariana Moreira 

O Estado: Na região do Cabreúva, a prefei-
tura tentou construir apartamentos populares 
visando ao povoamento da região central, 
bem como transformar o antigo Hotel Campo 
Grande em moradias. A pretensão de investir 
em moradias na região central continua? 

Catiana: Não tínhamos só a pretensão, já rea-
lizamos o edital e temos uma empresa ganhadora. 
Como está em análise de documentação, não vou 
divulgar o nome. No entanto, devemos ter obras 
começando em dois a três meses naquele espaço 
atrás do Belas-Artes, na região do Cabreúva. 

Serão 800 apartamentos e a empresa ganha-
dora precisa, agora, ir à Caixa Econômica. A 
viabilidade da obra está dentro do novo projeto 
do governo federal da Casa Verde e Amarela. A 
AMHASF (Agência Municipal de Habitação e 
Assuntos Fundiários) [antiga EMHA] deve abrir 
em breve o cadastro específico para selecionar 
as famílias prioritárias que vão fazer o financia-
mento para ter as unidades lá. Esse é um projeto 
do Reviva Centro, financiado pelo BID [Banco In-
teramericano de Desenvolvimento]. Temos outro 
terreno próximo da Avenida Fernando Corrêa da 
Costa e estamos só aguardando a checagem, se 
deu tudo certo, para já lançar outro edital. 

Em relação ao Hotel Campo Grande, o mu-
nicípio à época fez um estudo. Para começar 
um programa de retrofit e de requalificação de 
espaços de prédios antigos e subutilizados, ele 
ficava muito caro. Então, nós estamos fazendo 
outro levantamento, também na área central, de 
outros hotéis menores para começarmos projetos 
pilotos neste sentido e começar um programa 
específico do que estamos chamando de “Locação 
Social”. Queremos executar unidades habitacio-
nais, mas, em vez de passar a propriedade para as 
famílias mais necessitadas, nós cobramos um alu-
guel muito pequeno, quase um custo condominial, 
para manter o espaço. Essa família permaneceria 
lá, mas sem a posse, porque sabemos que muitas 
doações de casas, dentro do antigo programa 
Minha Casa Minha Vida, geraram venda do imóvel 
por meio de contratos de gaveta.

O Estado: Diversos projetos buscaram 
salvar a obra do Centro de Belas-Artes. Quais 
são os planos da prefeitura para aquele local? 

Catiana: O Belas-Artes é um projeto antigo, 
que uma parte dele já tem recurso. Todo o es-
paço possui 14 mil m², e a quantia que veio do 
governo federal requalificava 2,8 mil m², então, 
não tínhamos verba para tudo. O momento em que 
ele foi pensado como Belas-Artes era uma outra 
realidade econômica do país; esse é um projeto de 
2007, para se ter uma ideia. Hoje, é muito difícil 
termos uma viabilidade econômica em um Centro 
de Belas-Artes daquele tamanho e que não tem 
uma forma mais sustentável de se manter. 

Essa obra ficou abandonada durante toda a 
gestão do Alcides Bernal, de 2013 a 2016, e teve 
depredação. Nós fizemos um levantamento disso 
tudo, corremos atrás dos recursos para terminar 
essa primeira parte porque nós precisávamos 
entregar e dar uma funcionalidade para esse 
espaço, em razão inclusive do convênio com o 
Ministério de Turismo do governo federal. 

Enfim, conseguimos tudo isso. Arrumamos 
o projeto e licitamos a obra. Acontece que, em 
março de 2020, quando íamos dar a ordem do 
início de serviço para terminar essa primeira 
fase que já tinha recursos federais, a empresa 
anterior que tinha deixado as obras entrou com 
um pedido de análise de perícia. O juiz impediu 
que nós entrássemos com a empresa ganhadora, 
até que a perícia fosse feita. Isso já foi realizado e 
nós estamos aguardando a análise para que nos 
liberem para finalizarmos a primeira fase. 

Estamos fazendo estudos que ainda não 
vamos divulgar, para o restante do centro e sua 
funcionalidade total. Alguns projetos devem ser 
realizados na sequência da conclusão de obras da 
primeira fase. Esse é um dos pontos estratégicos 
da nossa gestão. 

O Estado: Outro pro-
jeto apresentado pelo 
prefeito Marquinhos 
Trad nesta semana é o 
do Hospital das More-
ninhas. O que o projeto 
prevê exatamente e qual 
seria a capacidade de 
atendimento? 

Catiana: A capaci-
dade, não vou ter essa 
informação aqui. O hos-
pital é um local que nós 
estamos chamando de day 
clinic, para pequenas cirurgias eletivas, proce-
dimentos e sem necessidade de que um sistema 
hospitalar completo possa ser feito lá. Existem 
muitas cirurgias, chamadas de eletivas, que não 
são necessariamente de risco de vida e morte, de 
emergência e, com a questão da COVID-19, hoje 
elas estão muito atrasadas. 

Há um número muito grande de pessoas que 
estão em filas para esses procedimentos. Esse 
hospital terá essa característica, para pequenas 
cirurgias eletivas, aquelas em que normalmente 
o paciente dá entrada de manhã e já é liberado 
no início da noite, para desafogar a rede hospi-
talar de maior complexidade. Nas Moreninhas, 
existe a UPA [Unidade de Pronto Atendimento] 
Vó Honória Martins Pereira. O hospital será uma 
adaptação então, um anexo dessa UPA. Para a 
obra estamos solicitando R$ 10 milhões junto 
da bancada [federal]. Esta é a característica: 
aumentar a oferta de leitos para a realização de 
procedimentos diagnósticos e cirúrgicos de baixa 
complexidade, e internações de até 12 horas. 

O Estado: As obras do Reviva II estão 
prestes a começar. O que vai acontecer nessa 
fase e em quanto tempo os campo-grandenses 
devem ver as mudanças?

Catiana: Estamos em análise final da do-
cumentação de licitação e temos as empresas 
ganhadoras. A intenção é que o contrato já saia 
agora em março e a ordem de início das obras 
também. 

Temos um compromisso com o BID [Banco 
Interamericano de Desenvolvimento] de, após as 
empresas entrarem, nós vamos fazer um crono-
grama das obras e também apresentar para os 
comerciantes impactados. É uma região grande 

Subsecretária de Projetos Estratégicos
Catiana Sabadin

ENTREVISTA

É uma região 
grande e mais de 
100 quadras serão 
requalificadas na 

área central
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“Em vez de passar 
a propriedade, nós 
vamos cobrar um 
aluguel pequeno”

Prefeitura pretende investir 
em moradia popular com 
programa “Locação Social” 
utilizando áreas do Centro

A Prefeitura de Campo Grande deve lançar 
em breve a iniciativa “Locação Social”. A sub-
secretária de Projetos Estratégicos, Catiana 
Sabadin, explica que o custo recolhido dos mo-
radores seria destinado para a preservação 
do local, além de evitar as transações por 
contratos de gaveta, infelizmente recorrentes 
em imóveis adquiridos pelo antigo programa 
do governo Minha Casa Minha Vida. 

O local para construção de moradias po-
pulares seria antigos hotéis na região central 
e há também  a construção de habitações no 
entorno do Centro de Belas-Artes, na região do 
Cabreúva. “Serão 800 apartamentos”, aponta 
o tamanho do investimento. 

No comando da recém-criada Subsecre-
taria de Gestão e Projetos Estratégicos, Sa-

badin adianta as diferentes frentes de obras 
planejadas ao longo do ano para a Capital. Na 
semana, ela, o prefeito Marquinhos Trad e os 
secretários de Finanças, Pedro Pedrossian, e 
de Obras, Rudi Fiorese, foram até Brasília-DF 
em busca de recursos para obras.

Para o setor da saúde, além da necessidade 
de reformas em unidades de saúde, a viabili-
zação de verba ao novo hospital destinado a 
cirurgias eletivas e de menor complexidade 
em um dos bairros mais populosos de Campo 
Grande, Moreninhas. 

Economista há 23 anos, Sabadin comenta 
que o município solicitou, junto à bancada 
federal, R$ 80 milhões para o custeio das 
obras. “A bancada federal tem sido parceira 
de Campo Grande desde 2017.”

A falta de orçamento para os ministérios não 
impediu que viessem recursos para Campo Grande

e mais de 100 quadras serão requalificadas na 
área central. 

Estamos agora em uma fase de planejamento 
para definirmos onde a obra vai começar nos 
quatro lotes que temos ali, tanto da Rui Barbosa 
como do que estamos chamando de microcentro. 
Por conta de eventuais dificuldades no trânsito, 
não podemos começar todas as obras ao mesmo 
tempo.

Uma questão importante é que essas interven-
ções serão menos complexas do que foi a 14 de 
Julho. Nós não vamos trocar as infraestruturas 
debaixo da terra, então, são obras mais rápidas e 
a estimativa que nós temos é de que em 15 meses 
tudo esteja pronto. 

A nossa ideia é começar efetivamente as 
obras em abril, quando as chuvas se reduzem 
e começa um período de estiagem até outubro. 
O planejamento ainda depende das empresas, e 
vamos também discutir com a sociedade e com a 
população impactada. 

O Estado: Na primeira etapa do Reviva, os 
comerciantes reclamaram muito do fecha-
mento da 14 para as obras. O que a prefeitura 
buscou de alternativa para não afetar tanto o 
comércio nessa segunda etapa?

Catiana: As obras serão mais rápidas, todos 
os comércios vão permanecer abertos e funcio-
nando, não importa em que momento a obra es-
teja. Mesmo se os serviços estiverem na frente do 
estabelecimento, faremos o passadiço, permitindo 
ainda o fluxo da calçada. Vamos requalificar e 
gerar acessibilidade em toda essa região central. 

O Estado: A longo prazo, quais são os pro-
jetos da administração municipal para Campo 
Grande?

Catiana: Nós temos uma prioridade grande 
na saúde, de buscar recursos, tanto é que fomos 
agora a Brasília e estamos estruturando ou-
tras operações de crédito. Pedimos prioridade, 
principalmente para melhorar a estrutura de 
atendimento da saúde.  Estamos priorizando re-

formar UPAs [Unidades 
de Pronto Atendimento], 
de que o município pre-
cisa muito com a COVID 
e pós-COVID. Com se-
quelas da doença, além 
de toda a demanda que 
a rede já tinha, nós pre-
cisamos melhorar a rede 
de atenção básica. 

Já estamos traba-
lhando para o término 
de escolas que estavam 
em construção, bem como 

as Emeis [Escolas Municipais de Educação In-
fantil]. Boa parte está licitada para finalizar as 11 
unidades ou em fase de contratação. Habitação 
também é uma preocupação nossa. Em resolver 
o problema de vez, já que o próprio programa do 
governo federal, hoje, não atende a faixa mais 
vulnerável, que são famílias de até três salários-
-mínimos. 

O grande desafio da gestão é buscar alterna-
tivas, eu já citei uma que foi a “Locação Social”, 
para poder atender especialmente essa parcela 
da população mais vulnerável com a renda fami-
liar de até três salários-mínimos. Além, claro, de 
muito asfalto. Campo Grande tem um problema 
de asfalto recorrente, já melhoramos muito e 
recuperamos muitas vias. Mas temos uma idade 
média de pavimento muito antiga e a nossa ideia 
é, ao longo do tempo, ir requalificando ou reca-
peando para gastar menos em manutenção e em 
tapa-buracos. 

Temos muitos recursos para a implementação 
de asfalto, os mais emblemáticos agora, além dos 
que já estão em execução e que já foram muito 
divulgados, são o Rita Vieira, todo o bairro do 
Oliveira que será recapeado, Parque Dallas, Nova 
Campo Grande, Jardim Seminário, Atlântico Sul, 
Noroeste. São várias frentes de trabalho. O pro-
jeto da Avenida Bom Pastor também é emblemá-
tico, entramos com o corredor gastronômico novo 
e que será tão impactante como na 14 de Julho. 
Vamos fazer um embutimento de rede elétrica, 
um projeto belíssimo. 

Nós temos recursos garantidos da ordem de 
R$ 25 milhões para modernizar a comunicação 
do município por meio de fibra ótica para inter-
ligar todas as estruturas administrativas. Será a 
base da cidade inteligente, e vamos melhorar a 

conectividade em todas as estruturas, em postos 
de saúde e escolas. 

Vamos gerar um conforto maior para os 
campo-grandenses por meio de ações de governo 
eletrônico, em que se poderá solicitar serviços da 
casa de cada um; com base nessa possibilidade 
que a prefeitura precisava e que era a base de ter 
a comunicação, a fibra e unidades interligadas. 

Devemos construir, ainda, o que estamos 
chamando de centro de controle integrado de 
tecnologia. Teremos um data center da prefeitura 
e uma sala com todos os sistemas interligados 
de monitoramento, de defesa civil, drenagem, 
mobilidade. Será um espaço único para que as 
decisões sejam tomadas de forma mais eficiente.

O Estado: O governo federal sempre foi 
um parceiro importante nos grandes investi-
mentos. Como driblar a falta de recursos em 
razão da crise econômica? Quais outras fontes 
a prefeitura tem buscado?

Catiana: A falta de orçamento para os mi-
nistérios não impediu que viessem recursos 
para Campo Grande. Os deputados federais e 
senadores têm recursos garantidos e que podem 
encaminhar aos municípios. A Capital sempre 
conseguiu muito recurso neste sentido. Agora, 
na terça-feira [23], fomos a Brasília justamente 
para solicitar emendas de bancada e recursos 
individuais dos deputados. A bancada federal 
tem sido parceira de Campo Grande desde 2017. 

Especialmente no ano passado, recebemos 
mais de R$ 70 milhões em recursos de emendas, 
e em 2021 temos a esperança de conseguirmos 
algo semelhante. Agora, só esse recurso não é 
suficiente perante as grandes necessidades. 

Também estamos investindo com arrecadações 
próprias da fonte zero um, de forma mais modesta 
e que temos feito grandes intervenções. Desde o 
ano passado, nós procedemos com algumas ope-
rações de crédito, existem linhas de financiamento 
para municípios especialmente ligadas ao desen-
volvimento de cidades, provenientes do Ministério 
de Desenvolvimento Regional e da própria Caixa 
Econômica, que possui o Finisa [Financiamento 
à Infraestrutura e ao Saneamento]. 

Nós temos ainda uma grande parceria com o 
BID, envolvido em todo o projeto da área central. 
Já estamos indo para a segunda fase dele, enca-
minhando para o fim, e a nossa ideia é manter 
a parceria lá na frente e estruturar um novo 
programa de investimentos voltado para a urba-
nização de fundo de vale, indo para as regiões 
mais afastadas. 

O Estado: No fim do ano passado, a prefei-
tura entregou um novo corredor gastronômico 
na Rua José Antônio. Vagas de estacionamento 
ganharam pinturas e parte da via pública foi 
liberada aos comerciantes para acomodar o 
público. Porém, o corredor gastronômico não 
vingou. Nos projetos para a Avenida Bom 
Pastor, da Rua da Divisão e Avenida Gualter 
Barbosa, do bairro Nova Lima, há alguma 
mudança prevista?

Catiana: No ano passado, nós fizemos alguns 
testes para vir com as obras agora. Nós já contra-
tamos os serviços definitivos para o local. Aquela 
ação que foi feita era somente teste com pintura, 
de baixíssimo custo, para que pudéssemos ana-
lisar como a população se comportaria principal-
mente nas esquinas. Aumentamos a área para os 
pedestres com o objetivo de reduzir acidentes e 
velocidade média dos carros, porque ali foi trans-
formado em corredor gastronômico por uma lei 
feita pelos vereadores de Campo Grande. Agora 
sim, em 2021, a partir de abril nós vamos começar 
com as obras no local para incorporar algumas 
das soluções que nós testamos no ano passado. 

Neste momento, não há previsão de projetos 
para a Rua da Divisão e Avenida Gualter Bar-
bosa, do bairro Nova Lima. A ação da Rua José 
Antônio foi dentro do Reviva, onde já tínhamos 
recursos viabilizados, então, fazia parte até de 
uma parceria com o BID [Banco Interamericano 
de Desenvolvimento]. 

O BID contratou uma consultoria para nos 
ajudar a pensar em algumas soluções, inclusive, o 
próprio banco doou os materiais para que pudés-
semos fazer as intervenções temporárias, o que 
faz parte do Reviva Centro. Em relação aos outros 
corredores, já temos garantidos recursos para a 
Avenida Bom Pastor, com obras previstas para o 
segundo semestre de 2021. E estamos atrás de 
mais recursos para os demais corredores. 
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Crespo quer postura agressiva, 
mas deve manter três zagueiros 

Jogo duro

Meia-atacante do 
Red Bull Bragantino 
durante evento da CBF

Diego Souza e 
Gustavo Gómez 
estão confirmados 
para o clássico
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ESPORTES

COPA DO BRASIL – FINAL - IDAFicha técnica

Data: 

Horário: 

28/fevereiro

    20h (de MS)

Árbitro: Marcelo de Lima Henrique (RJ)

Local: Arena Grêmio, Porto Alegre (RS)

Marcelo de Lima Henrique (RJ)

Arena Grêmio, Porto Alegre (RS)

GRÊMIO
Paulo Victor; Victor Ferraz, Paulo 
Miranda, Kannemann e Diogo 
Barbosa; Matheus Henrique e 
Maicon; Alisson, Jean Pyerre e 
Pepê; Diego Souza. Técnico: 
Renato Portaluppi Gaúcho.

PALMEIRAS
Weverton; Marcos Rocha, 

Luan, Gustavo Gómez e Matías 
Viña; Danilo, Gabriel Menino 
e Raphael Veiga; Rony, Luiz 
Adriano e Gustavo Scarpa. 

Técnico: Abel Ferreira.

O Prêmio Brasileirão 2020 
reuniu na noite de sexta-feira 
(26), na sede da CBF, no Rio 
de Janeiro (RJ), os principais 
destaques do Campeonato 
Brasileiro nesta temporada.  
A premiação coroou princi-
palmente as temporadas de 
Flamengo e Corinthians, que 
foram campeões, respectiva-
mente, do Brasileirão Assaí e 
do Brasileiro Feminino A-1. 

O Rubro-Negro, além do 
título, teve dois jogadores na 
Seleção do Campeonato: Gerson 
e Gabriel Barbosa, que foi 
melhor atacante e Craque da 
Galera. Na Seleção do Feminino 
A-1, a equipe alvinegra foi re-

presentada por seis jogadoras.
Os destaques individuais da 

noite foram Claudinho, do Red 
Bull Bragantino, e Gabi Zanotti, 
do Corinthians, que foram os 
Craques do Brasileirão. Além 
do maior prêmio individual da 
noite, Claudinho foi eleito como 
revelação e melhor meia, além 
de conquistar o prêmio de ar-
tilheiro ao lado de Luciano, que 
também marcou 18 gols. Gabi 
Zanotti, por sua vez, entrou 
para a Seleção do Campeonato 
como melhor meia e foi, junto 
com Carla Nunes, a jogadora 
com maior número de troféus 
na noite da sexta-feira.

Os técnicos Arthur Elias, do 

Corinthians, e Abel Braga, do 
Internacional, foram eleitos 
os melhores. Em ranking 
estabelecido pelos critérios 
técnicos da Comissão de Ar-
bitragem, o melhor árbitro foi 
Leandro Vuaden.

Ao longo do evento, foram 
lembrados os campeões do 
Campeonato Brasileiro. Mi-
rassol (Série D), Vila Nova 
(Série C), Chapecoense (Série 
B) e Napoli (Feminino A-2), en-
quanto Flamengo e Corinthians 
foram representados no palco.

Desse modo, a seleção femi-
nina ficou assim: Letícia (Corin-
thians); Tamires (Corinthians), 
Agustina (Palmeiras), Érika 

(Corinthians), e Bruna Cal-
deran (Avaí/Kindermann); An-
dressinha (Corinthians), Julia 
Bianchi (Avaí/Kindermann), 
Gabi Zanotti (Corinthians), 
e Duda (Avaí/Kindermann); 
Carla Nunes (Palmeiras) e Lelê 
(Avaí/Kindermann).

No masculino, os 11 “titu-
lares” seriam:  Weverton (Pal-
meiras); Fagner (Corinthians), 
Gustavo Gómez (Palmeiras), 
Victor Cuesta (Internacional) 
e Guilherme Arana (Atlético-
MG); Edenílson (Internacional), 
Gerson (Flamengo), Claudinho 
(Red Bull Bragantino) e Vina 
(Ceará); Gabigol (Flamengo) e 
Marinho (Santos).

Grêmio e Palmeiras prometem duelo 
estratégico no primeiro jogo da final 

UOL/Folhapress

Em jogo válido pela rodada 
de ida da final da Copa do Brasil 
2020, Grêmio e Palmeiras se 
enfrentam neste domingo (28), 
às 20h (de MS), na arena do 
Grêmio, em Porto Alegre (RS). 
Inicialmente marcado às 15h, 
a partida mudou de horário 
após pedido do governo do 
Rio Grande de Sul para evitar 
aglomerações. 

O jogo da volta será no 
próximo fim de semana (7), 
às 17h, no Allianz Parque. Pelo 
campeonato, o clube gaúcho 
leva a melhor sobre os paulistas 
– cinco do Grêmio e três do 

Palmeiras. Renato Portaluppi 
trabalhou em busca de estraté-
gias para encarar o Palmeiras. 

O técnico e os titulares 
sequer viajaram para o jogo 
com o Red Bull Bragantino, na 
última rodada do Campeonato 
Brasileiro. Para o confronto, 
o técnico chamou o quarteto 
Leonardo, Pedro Geromel, Mi-
chel e Luiz Fernando, que se 
recuperam de lesões, mas farão 
parte da preparação do Grêmio 
para o jogo contra o Palmeiras. 
Entre eles, Geromel é o que está 
mais perto de voltar a ficar à 
disposição. 

No ataque a esperança é 
Diego Souza, que vive boa fase.  

São só duas temporadas pelo 
Grêmio, em 2007 e agora em 
2020 — serão três, já que o con-
trato já foi renovado até o fim de 
2021. E, nas duas vezes, Diego 
se transformou em referência 
da equipe e chegou a finais. 
Agora de Copa do Brasil, antes, 
de Libertadores.

“A identificação do jogador 
com o Grêmio foi grande. E 
os gols da temporada 2020 
ajudam e muito a elevar a 
moral de um reforço desacred-
itado contratado há um ano. 
Só tenho a agradecer pelas 
oportunidades que tive aqui. 
As duas vezes que cheguei nas 
finais de copas, Libertadores 

e Copa do Brasil, atribuo ao 
grupo, pela qualidade, por ser 
aguerrido, por jogar com toda a 
alma essas competições”, falou 
o carioca de 35 anos. 

Verdão na defesa
O Palmeiras aposta em uma 

retrospecto na arena do Grêmio 
para sair na frente na Copa do 
Brasil. Desde a inauguração 
do estádio, em dezembro de 
2012, Grêmio e Palmeiras se 
enfrentaram no local oito vezes. 
Ao todo, foram três vitórias 
alviverdes, três empates e dois 
triunfos para os gremistas.

Weverton e Gustavo Gómez 
disseram, durante a premiação 

do Campeonato Brasileiro, na 
sexta-feira (26), que esperam 
uma partida dura nos dois 
jogos das finais da Copa do 
Brasil. “Nosso maior objetivo 
é pensar no Grêmio, sabemos 
que serão dois jogos duros, o 
Grêmio sabe jogar esse tipo 
de competição, estamos nos 
preparando muito bem, vamos 
concentrados com a cabeça 
fria e o coração quente, exer-
cer nosso melhor e buscar mais 
uma vitória”, disse o acreano 
de 33 anos.

Ainda no assunto, o para-
guaio Gustavo Gómez con-
cordou com o parceiro e disse 
que o elenco palmeirense 

já estuda o adversário para 
conseguir um bom resultado 
no jogo de ida. “Estamos nos 
preparando para o jogo de 
domingo, a primeira final 
contra um time muito bom, um 
treinador experiente, mas es-
tamos trabalhando para dar o 
nosso melhor e poder ganhar”, 
disse o zagueiro. “Um time 
com muitos jogadores bons, 
trabalha muito tempo junto, 
tem um atacante em boa fase, 
mas estamos trabalhando e 
estudando para fazer um jogo 
bom”, pontuou o defensor de 
27 anos, nascido em San Juan 
Bautista – a 196 km de As-
sunção. (Com GE e LS)

Claudinho sai de premiação com as mãos 
cheias; Gabi Zanotti é destaque feminino

Timão estreia com força máxima diante do Bragantino

SEGUNDA: 1/3  
18H00/MS 

Guarani 
x 

Ituano
BRINCO DE OURO       

QUINTA: 11/3  
18H00/MS 
Palmeiras 

x 
São Caetano

ALLIANZ PARQUE      

1ª RODADA

Fonte: Globo Esporte

27 DE FEVEREIRO – SÁBADO

28 DE FEVEREIRO – DOMINGO

15H30/MS 
São Bento x Mirassol
WALTER RIBEIRO       

17H00/MS 
Bragantino x Corinthians

NABI ABI CHEDID       

18H00/MS 
Santo André x Santos

CANINDÉ        

18H00/MS 
Novorizontino x Ponte Preta
JORGE ISMAEL DE BIASI     

18H00/MS 
Ferroviária x Inter de Limeira

BRINCO DE OURO     

18H00/MS 
São Paulo x Botafogo-SP

MORUMBI      

Campeonato
Paulista

Yago Rudá
UOL/Folhapress

Depois de uma temporada 
frustrada, o Corinthians re-
começa sua vida no Campe-
onato Paulista. Neste do-
mingo (28), às 17h (de MS), 
visita o Red Bull Bragantino, 
no Estádio Nabi Abi Chedid, 
em Bragança Paulista (SP), 
pela primeira rodada da 
fase de grupos, e inicia sua 
jornada rumo à quinta de-
cisão consecutiva do torneio. 
Mesmo em reformulação e 
em grave crise financeira, o 
clube entra no torneio com 
força máxima.

Maior vencedor, com 30 
taças em sua galeria, o Co-
rinthians não abrirá mão 
de disputar o Estadual com 
foco máximo. Apesar do ob-
jetivo desenhado pela dire-
toria, a comissão técnica 
planeja estudar alguns ga-

rotos das categorias de base 
entre os titulares durante a 
fase de grupos. Nomes como 
Vitinho, Cauê e Matheus 
Araújo são os favoritos a 
conquistarem espaço.

Além deles, o Corinthians 
planeja utilizar jovens joga-
dores que já estavam no elenco, 
como o zagueiro Raul Gustavo, 
os meia-atacantes Gabriel 
Pereira e Ruan Oliveira e até 
mesmo o também zagueiro 
João Victor, que está em-
prestado ao Atlético-GO, mas 
retorna ao CT Joaquim Grava 
nesta segunda-feira (1º).

Com um elenco renovado 
e muito provavelmente sem 
grandes contratações nos 
primeiros meses do ano, o 
Corinthians se apoia em um 
calendário espaçado nos 
dois primeiros meses da 
temporada 2021 para inte-
grar novas e velhas caras 
no CT Joaquim Grava. O téc-

nico Vagner Mancini, embora 
tenha a ideia de rodar os 
garotos, não poupará forças 
no Campeonato Paulista.

O primeiro desafio é neste 
domingo, diante do Red Bull 
Bragantino, equipe que ter-
minou o Brasileirão em alta 
e também entra no Estadual 
como uma das forças a serem 
batidas. Nesta primeira ro-
dada, nomes como Fagner, 
Fábio Santos e Luan estão 
fora por lesão, mas a equipe 
deve entrar em campo com 
força máxima.

Assim, o Corinthians vai 
a campo com Cássio, Raul 
Gustavo, Gil, Bruno Méndez; 
Gabriel, Ramiro, Gustavo 
Mosquito, Cazares e Mateus 
Vital; Jô. 

O Bragantino tem como time-
base: Cleiton; Aderlan, Fabricio 
Bruno, Léo Ortiz, Edimar; Ri-
cardo Ryller, Raul, Claudinho; 
Artur, Vitinho e Ytalo.

Thiago Fernandes
UOL/Folhapress

Hernán Crespo planeja 
manter o São Paulo com os 
três zagueiros da vitória di-
ante do Flamengo, na quinta-
feira (25), pela 38ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. A ideia 
do argentino é repetir uma 
formação semelhante à usada 
pelo interino Marcos Vizolli.

A ideia do técnico é replicar 
algo semelhante ao que foi 
feito em sua passagem pelo 
Defensa y Justicia-ARG, time 
pelo qual conquistou a Copa 
Sul-Americana e utilizou uma 
formação com três defensores. 
O UOL Esporte apurou com 
pessoas ligadas ao treinador 
que o esquema tático de Crespo 
deve ser semelhante ao usado 
na última atuação da tempo-
rada passada.

Crespo, inclusive, conta com 

o auxílio de Marcos Vizolli, 
membro fixo da comissão téc-
nica são-paulina, para tentar 
utilizar uma tática com três 
zagueiros. O técnico assistiu 
à vitória por 2 a 1 sobre o 
Flamengo e percebeu algumas 
características que o agradam. 
No entanto, tentará fazer com 
que o Tricolor paulista tenha 
um futebol mais propositivo. 
Em sua apresentação no Mo-
rumbi, o comandante deixou 
claro que pretende montar uma 
equipe protagonista, que do-
mine o adversário.

O São Paulo joga com o Bota-
fogo-SP, neste domingo (28), às 
18h (de MS), no Morumbi, pela 
primeira rodada do Campe-
onato Paulista. A escalação 
são-paulina deve ter Tiago 
Volpi; Diego Costa, Arboleda 
e Bruno Alves; Igor Vinícius, 
Luan, Tchê Tchê, Daniel Alves 
e Reinaldo; Luciano e Pablo. 
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São Paulo

Brasileirão

Corinthians

Copa do Brasil 

Crespo quer postura agressiva, 
mas deve manter três zagueiros 

Jogo duro

Meia-atacante do 
Red Bull Bragantino 
durante evento da CBF

Diego Souza e 
Gustavo Gómez 
estão confirmados 
para o clássico
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ESPORTES

COPA DO BRASIL – FINAL - IDAFicha técnica

Data: 

Horário: 

28/fevereiro

    20h (de MS)

Árbitro: Marcelo de Lima Henrique (RJ)

Local: Arena Grêmio, Porto Alegre (RS)

Marcelo de Lima Henrique (RJ)

Arena Grêmio, Porto Alegre (RS)

GRÊMIO
Paulo Victor; Victor Ferraz, Paulo 
Miranda, Kannemann e Diogo 
Barbosa; Matheus Henrique e 
Maicon; Alisson, Jean Pyerre e 
Pepê; Diego Souza. Técnico: 
Renato Portaluppi Gaúcho.

PALMEIRAS
Weverton; Marcos Rocha, 

Luan, Gustavo Gómez e Matías 
Viña; Danilo, Gabriel Menino 
e Raphael Veiga; Rony, Luiz 
Adriano e Gustavo Scarpa. 

Técnico: Abel Ferreira.

O Prêmio Brasileirão 2020 
reuniu na noite de sexta-feira 
(26), na sede da CBF, no Rio 
de Janeiro (RJ), os principais 
destaques do Campeonato 
Brasileiro nesta temporada.  
A premiação coroou princi-
palmente as temporadas de 
Flamengo e Corinthians, que 
foram campeões, respectiva-
mente, do Brasileirão Assaí e 
do Brasileiro Feminino A-1. 

O Rubro-Negro, além do 
título, teve dois jogadores na 
Seleção do Campeonato: Gerson 
e Gabriel Barbosa, que foi 
melhor atacante e Craque da 
Galera. Na Seleção do Feminino 
A-1, a equipe alvinegra foi re-

presentada por seis jogadoras.
Os destaques individuais da 

noite foram Claudinho, do Red 
Bull Bragantino, e Gabi Zanotti, 
do Corinthians, que foram os 
Craques do Brasileirão. Além 
do maior prêmio individual da 
noite, Claudinho foi eleito como 
revelação e melhor meia, além 
de conquistar o prêmio de ar-
tilheiro ao lado de Luciano, que 
também marcou 18 gols. Gabi 
Zanotti, por sua vez, entrou 
para a Seleção do Campeonato 
como melhor meia e foi, junto 
com Carla Nunes, a jogadora 
com maior número de troféus 
na noite da sexta-feira.

Os técnicos Arthur Elias, do 

Corinthians, e Abel Braga, do 
Internacional, foram eleitos 
os melhores. Em ranking 
estabelecido pelos critérios 
técnicos da Comissão de Ar-
bitragem, o melhor árbitro foi 
Leandro Vuaden.

Ao longo do evento, foram 
lembrados os campeões do 
Campeonato Brasileiro. Mi-
rassol (Série D), Vila Nova 
(Série C), Chapecoense (Série 
B) e Napoli (Feminino A-2), en-
quanto Flamengo e Corinthians 
foram representados no palco.

Desse modo, a seleção femi-
nina ficou assim: Letícia (Corin-
thians); Tamires (Corinthians), 
Agustina (Palmeiras), Érika 

(Corinthians), e Bruna Cal-
deran (Avaí/Kindermann); An-
dressinha (Corinthians), Julia 
Bianchi (Avaí/Kindermann), 
Gabi Zanotti (Corinthians), 
e Duda (Avaí/Kindermann); 
Carla Nunes (Palmeiras) e Lelê 
(Avaí/Kindermann).

No masculino, os 11 “titu-
lares” seriam:  Weverton (Pal-
meiras); Fagner (Corinthians), 
Gustavo Gómez (Palmeiras), 
Victor Cuesta (Internacional) 
e Guilherme Arana (Atlético-
MG); Edenílson (Internacional), 
Gerson (Flamengo), Claudinho 
(Red Bull Bragantino) e Vina 
(Ceará); Gabigol (Flamengo) e 
Marinho (Santos).

Grêmio e Palmeiras prometem duelo 
estratégico no primeiro jogo da final 

UOL/Folhapress

Em jogo válido pela rodada 
de ida da final da Copa do Brasil 
2020, Grêmio e Palmeiras se 
enfrentam neste domingo (28), 
às 20h (de MS), na arena do 
Grêmio, em Porto Alegre (RS). 
Inicialmente marcado às 15h, 
a partida mudou de horário 
após pedido do governo do 
Rio Grande de Sul para evitar 
aglomerações. 

O jogo da volta será no 
próximo fim de semana (7), 
às 17h, no Allianz Parque. Pelo 
campeonato, o clube gaúcho 
leva a melhor sobre os paulistas 
– cinco do Grêmio e três do 

Palmeiras. Renato Portaluppi 
trabalhou em busca de estraté-
gias para encarar o Palmeiras. 

O técnico e os titulares 
sequer viajaram para o jogo 
com o Red Bull Bragantino, na 
última rodada do Campeonato 
Brasileiro. Para o confronto, 
o técnico chamou o quarteto 
Leonardo, Pedro Geromel, Mi-
chel e Luiz Fernando, que se 
recuperam de lesões, mas farão 
parte da preparação do Grêmio 
para o jogo contra o Palmeiras. 
Entre eles, Geromel é o que está 
mais perto de voltar a ficar à 
disposição. 

No ataque a esperança é 
Diego Souza, que vive boa fase.  

São só duas temporadas pelo 
Grêmio, em 2007 e agora em 
2020 — serão três, já que o con-
trato já foi renovado até o fim de 
2021. E, nas duas vezes, Diego 
se transformou em referência 
da equipe e chegou a finais. 
Agora de Copa do Brasil, antes, 
de Libertadores.

“A identificação do jogador 
com o Grêmio foi grande. E 
os gols da temporada 2020 
ajudam e muito a elevar a 
moral de um reforço desacred-
itado contratado há um ano. 
Só tenho a agradecer pelas 
oportunidades que tive aqui. 
As duas vezes que cheguei nas 
finais de copas, Libertadores 

e Copa do Brasil, atribuo ao 
grupo, pela qualidade, por ser 
aguerrido, por jogar com toda a 
alma essas competições”, falou 
o carioca de 35 anos. 

Verdão na defesa
O Palmeiras aposta em uma 

retrospecto na arena do Grêmio 
para sair na frente na Copa do 
Brasil. Desde a inauguração 
do estádio, em dezembro de 
2012, Grêmio e Palmeiras se 
enfrentaram no local oito vezes. 
Ao todo, foram três vitórias 
alviverdes, três empates e dois 
triunfos para os gremistas.

Weverton e Gustavo Gómez 
disseram, durante a premiação 

do Campeonato Brasileiro, na 
sexta-feira (26), que esperam 
uma partida dura nos dois 
jogos das finais da Copa do 
Brasil. “Nosso maior objetivo 
é pensar no Grêmio, sabemos 
que serão dois jogos duros, o 
Grêmio sabe jogar esse tipo 
de competição, estamos nos 
preparando muito bem, vamos 
concentrados com a cabeça 
fria e o coração quente, exer-
cer nosso melhor e buscar mais 
uma vitória”, disse o acreano 
de 33 anos.

Ainda no assunto, o para-
guaio Gustavo Gómez con-
cordou com o parceiro e disse 
que o elenco palmeirense 

já estuda o adversário para 
conseguir um bom resultado 
no jogo de ida. “Estamos nos 
preparando para o jogo de 
domingo, a primeira final 
contra um time muito bom, um 
treinador experiente, mas es-
tamos trabalhando para dar o 
nosso melhor e poder ganhar”, 
disse o zagueiro. “Um time 
com muitos jogadores bons, 
trabalha muito tempo junto, 
tem um atacante em boa fase, 
mas estamos trabalhando e 
estudando para fazer um jogo 
bom”, pontuou o defensor de 
27 anos, nascido em San Juan 
Bautista – a 196 km de As-
sunção. (Com GE e LS)

Claudinho sai de premiação com as mãos 
cheias; Gabi Zanotti é destaque feminino

Timão estreia com força máxima diante do Bragantino

SEGUNDA: 1/3  
18H00/MS 

Guarani 
x 

Ituano
BRINCO DE OURO       

QUINTA: 11/3  
18H00/MS 
Palmeiras 

x 
São Caetano

ALLIANZ PARQUE      

1ª RODADA

Fonte: Globo Esporte

27 DE FEVEREIRO – SÁBADO

28 DE FEVEREIRO – DOMINGO

15H30/MS 
São Bento x Mirassol
WALTER RIBEIRO       

17H00/MS 
Bragantino x Corinthians

NABI ABI CHEDID       

18H00/MS 
Santo André x Santos

CANINDÉ        

18H00/MS 
Novorizontino x Ponte Preta
JORGE ISMAEL DE BIASI     

18H00/MS 
Ferroviária x Inter de Limeira

BRINCO DE OURO     

18H00/MS 
São Paulo x Botafogo-SP

MORUMBI      

Campeonato
Paulista

Yago Rudá
UOL/Folhapress

Depois de uma temporada 
frustrada, o Corinthians re-
começa sua vida no Campe-
onato Paulista. Neste do-
mingo (28), às 17h (de MS), 
visita o Red Bull Bragantino, 
no Estádio Nabi Abi Chedid, 
em Bragança Paulista (SP), 
pela primeira rodada da 
fase de grupos, e inicia sua 
jornada rumo à quinta de-
cisão consecutiva do torneio. 
Mesmo em reformulação e 
em grave crise financeira, o 
clube entra no torneio com 
força máxima.

Maior vencedor, com 30 
taças em sua galeria, o Co-
rinthians não abrirá mão 
de disputar o Estadual com 
foco máximo. Apesar do ob-
jetivo desenhado pela dire-
toria, a comissão técnica 
planeja estudar alguns ga-

rotos das categorias de base 
entre os titulares durante a 
fase de grupos. Nomes como 
Vitinho, Cauê e Matheus 
Araújo são os favoritos a 
conquistarem espaço.

Além deles, o Corinthians 
planeja utilizar jovens joga-
dores que já estavam no elenco, 
como o zagueiro Raul Gustavo, 
os meia-atacantes Gabriel 
Pereira e Ruan Oliveira e até 
mesmo o também zagueiro 
João Victor, que está em-
prestado ao Atlético-GO, mas 
retorna ao CT Joaquim Grava 
nesta segunda-feira (1º).

Com um elenco renovado 
e muito provavelmente sem 
grandes contratações nos 
primeiros meses do ano, o 
Corinthians se apoia em um 
calendário espaçado nos 
dois primeiros meses da 
temporada 2021 para inte-
grar novas e velhas caras 
no CT Joaquim Grava. O téc-

nico Vagner Mancini, embora 
tenha a ideia de rodar os 
garotos, não poupará forças 
no Campeonato Paulista.

O primeiro desafio é neste 
domingo, diante do Red Bull 
Bragantino, equipe que ter-
minou o Brasileirão em alta 
e também entra no Estadual 
como uma das forças a serem 
batidas. Nesta primeira ro-
dada, nomes como Fagner, 
Fábio Santos e Luan estão 
fora por lesão, mas a equipe 
deve entrar em campo com 
força máxima.

Assim, o Corinthians vai 
a campo com Cássio, Raul 
Gustavo, Gil, Bruno Méndez; 
Gabriel, Ramiro, Gustavo 
Mosquito, Cazares e Mateus 
Vital; Jô. 

O Bragantino tem como time-
base: Cleiton; Aderlan, Fabricio 
Bruno, Léo Ortiz, Edimar; Ri-
cardo Ryller, Raul, Claudinho; 
Artur, Vitinho e Ytalo.

Thiago Fernandes
UOL/Folhapress

Hernán Crespo planeja 
manter o São Paulo com os 
três zagueiros da vitória di-
ante do Flamengo, na quinta-
feira (25), pela 38ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. A ideia 
do argentino é repetir uma 
formação semelhante à usada 
pelo interino Marcos Vizolli.

A ideia do técnico é replicar 
algo semelhante ao que foi 
feito em sua passagem pelo 
Defensa y Justicia-ARG, time 
pelo qual conquistou a Copa 
Sul-Americana e utilizou uma 
formação com três defensores. 
O UOL Esporte apurou com 
pessoas ligadas ao treinador 
que o esquema tático de Crespo 
deve ser semelhante ao usado 
na última atuação da tempo-
rada passada.

Crespo, inclusive, conta com 

o auxílio de Marcos Vizolli, 
membro fixo da comissão téc-
nica são-paulina, para tentar 
utilizar uma tática com três 
zagueiros. O técnico assistiu 
à vitória por 2 a 1 sobre o 
Flamengo e percebeu algumas 
características que o agradam. 
No entanto, tentará fazer com 
que o Tricolor paulista tenha 
um futebol mais propositivo. 
Em sua apresentação no Mo-
rumbi, o comandante deixou 
claro que pretende montar uma 
equipe protagonista, que do-
mine o adversário.

O São Paulo joga com o Bota-
fogo-SP, neste domingo (28), às 
18h (de MS), no Morumbi, pela 
primeira rodada do Campe-
onato Paulista. A escalação 
são-paulina deve ter Tiago 
Volpi; Diego Costa, Arboleda 
e Bruno Alves; Igor Vinícius, 
Luan, Tchê Tchê, Daniel Alves 
e Reinaldo; Luciano e Pablo. 
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Futebol local

Automobilismo

Carioca Campo Grande

Estádios vazios 
serão grande 
problema, diz 
dirigente de clube
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7h
BandSports - Campeonato Russo: 
Sparttak Moscou x Rubin Kazan
FOX Sports - Mundial de Rali: Etapa 
da Finlândia (Dia 3)

8h
ESPN BR - Campeonato Inglês: Crystal 
Palace x Fulham
SporTV3 - Copa Brasil Júnior de Tênis: 
Final feminina

8h30
ESPN - Campeonato Belga: Standard 
Liege x Anderlecht

9h
Globo - Futebol 4 x 4: Reis e Rainhas 
do Drible
Star Hits - Campeonato Espanhol: 
Celta x Valladoid

9h30
FOX Sports - Campeonato Holandês: 
PSV Eindhoven x Ajax

10h
ESPN Brasil - Campeonato Inglês: 
Tottenham x Burnley
SporTV - Campeonato Italiano: Inter 
de Milão x Genoa
BandSports - Campeonato Italiano: 
Udinese x Fiorentina
SporTV3 - Copa Brasil Júnior de Tênis: 
Final Masculina
SporTV2 - Circuito Brasileiro de Vôlei 
de Praia Masculino: Terceiro lugar
TV Brasil - Supercopa de Futsal: Final

10h30
Band - Campeonato Alemão: Mainz 
05 x Augsburg

11h
SporTV2 - Circuito Brasileiro de Vôlei 
de Praia Masculino: final
FOX Sports - Campeonato Espanhol: 
Cádiz x Betis

Veja na TV Às 13h, na Band, Napoli x Benevento, 
pelo Campeonato Italiano

SSC Napoli

Fonte: Esporteemidia.com

O Morro do Ernesto, na 
saída para Rochedo, na Fa-
zenda Córrego Limpo, região 
do Inferninho, em Campo 
Grande, recebe neste domingo 
(28), às 6h, a Trail Run Campo 
Grande. 

Com apenas 100 atletas a 
participarem, por conta dos 
decretos municipal e estadual 
que determinam apenas 40% 

do público total em eventos, 
a prova terá percursos de 5 
e 12 km, sendo que os cinco 
primeiros colocados das ca-
tegorias feminino e mascu-
lino receberão prêmios. Na 
categoria por idade, serão 
classificados os três primeiros 
colocados. 

A concentração será às 6h 
e a largada às 7h, em respeito 

a todas as normas de distan-
ciamento social e aos proto-
colos de biossegurança, como 
o uso obrigatório de máscara 
e álcool gel. “Em razão da 
pandemia, desde o ano pas-
sado não eram realizadas 
provas aqui no morro, todas 
as competições foram can-
celadas ou adiadas. A prova 
é de trilha por que estamos 

evitando aglomeração. Será 
em uma área grande e cada 
atleta ficará em suas marca-
ções”, afirmou o organizador 
do evento, Carlos Porto. 

A prova será autossufici-
ente, sendo que cada atleta 
vai ter o seu equipamento de 
hidratação, além de contar 
com equipe médica durante 
todo o período. (AN)

A diretoria do Vasco 
analisa o mercado em busca 
de um novo treinador e 
planeja fazer o anúncio até 
o fim da próxima semana. 
Alexandre Pássaro, diretor de 
futebol cruz-maltino, admitiu 
que o nome de Marcelo Cabo, 
atualmente no Atlético-GO, é 
um dos analisados.

Além disso, o dirigente ga-
rantiu que o planejamento 
para o início do Campeonato 
Carioca está em andamento e 
aguarda a chegada do futuro 
comandante para fazer ava-
liações no elenco.

Vanderlei Luxemburgo 
se despediu do clube de São 
Januário após a última rodada 
do Campeonato Brasileiro. 
Ele havia sido anunciado no 
fim do ano passado, com a 
missão de salvar o time do re-
baixamento, mas não obteve 
sucesso.

Além de Alexandre Pás-
saro, participaram de uma en-
trevista coletiva na sexta-feira 
(26) o presidente Jorge Sal-
gado, os vices gerais Carlos 
Roberto Osório e Roberto 
Duque Estrada, e o vice-presi-
dente de finanças, Adriano 
Mendes.

“O planejamento está tra-
çado, até porque temos um 
jogo na quarta-feira [3]. Já 
iniciamos a busca pelo novo 
treinador. É um processo, não 
é uma escolha de uma forma 
aleatória. Estão sendo anali-
sados nomes, estou falando 
com dirigentes e jogadores 
com quem já trabalharam”, 

disse Pássaro.
O dirigente disse ainda 

que 11 jogadores do elenco 
permaneceram em atividade 
para dar início ao Carioca na 
próxima quarta, ao passo que 
os demais foram liberados 
para um breve recesso, que 
terá fim justamente com o iní-
cio do Estadual. Nesse início 
de temporada, o time ainda 
será reforçado por atletas da 
base.

Questionado sobre Marcelo 
Cabo, Pássaro reconheceu 
que o técnico que esteve no 
Atlético-GO nesta edição do 
Brasileiro está sendo ava-
liado, mas descartou que a 
experiência na Série B será 
determinante na escolha. A 
informação sobre o treinador 
foi revelada pelo GE.

“Tanto o Marcelo Cabo, que 
é um treinador que está sendo 
analisado, e os outros, não 
estão sendo seguidos, não, 
por ser um treinador com 
experiência de Série B. Qual-
quer nome encaminhado, ou 
qualquer nome fechado, será 
por entendermos que é um 
nome competente para dirigir 
o Vasco em qualquer divisão”, 
disse.

Jorge Salgado, por sua 
vez, confirmou que José Luis 
Moreira não é mais vice-presi-
dente de futebol. “O Zé Luis já 
vinha na gestão Campello e a 
gente ficou com ele para esse 
final de campeonato, para que 
o futebol não sofresse alter-
ação. Nós ainda não temos o 
novo vice de futebol.” 

Alan Baldwin
da Reuters

A receita da Fórmula 1 
sofreu um recuo de US$ 877 
milhões – o equivalente a 
R$ 4,9 bilhões – no ano pas-
sado, e diminuiu 43% em 
consequência da pandemia 
de COVID-19, noticiou a pro-
prietária Liberty Media na 
sexta-feira (26).

O rendimento foi de US$ 
1,1 bilhão, menos do que os 
US$ 2 bilhões anteriores, em 
um ano que contou com 17 
corridas, a maioria sem es-
pectadores, e no qual eventos 
destacados, como Mônaco 
e Cingapura, foram cance-
lados. O ano anterior teve 21 
provas. Para 2020, 22 haviam 
sido planejadas, e em 2021, 23 
estão no programa.

O esporte relatou uma 
perda operacional anual de 
US$ 386 milhões, sendo que 
o lucro anterior foi de US$ 
17 milhões, e as dez equipes 
compartilharam US$ 711 mi-
lhões – US$ 301 milhões a 
menos que no ano anterior e 
uma queda de 30%.

As principais fontes de 
renda da F1 são taxas de pro-
moção de corridas, acordos 
de transmissão, anúncios e 
patrocínios. A próxima tem-
porada começa no Bahrein 
no próximo dia 28. (Com 
Agência Brasil)

Sul-Mato-Grossense começa em ‘silêncio’

12h30
ESPN Brasil - Campeonato Inglês: 
Chelsea x Manchester United

13h
SporTV2 - Superliga de Vôlei 
Masculno: Uberlândia x Minas
ESPN - NHL: Boston Bruins x New 
York Rangers
ESPN2 - Golfe: Workday 
Championship at The Concession 
(rodada final)
ESPN Brasil - Campeonato Inglês: 
Sheffield United x Liverpool

13h30
Star Hits - Campeonato Espanhol: 
Granada x Elche 

15h45
BandSports - Campeonato Italiano: 
Roma x Milan
FOX Sports - Campeonato 
Espanhol: Villarreal x Valência

16h30
FOX Sports - Nascar Cup: 
Homestead-Miami
ESPN - NBA: LA Clippers x 
Milwaukee Bucks

17h
Premiere - Campeonato Paulista: 

RB Bragantino x Corinthians

17h15
Premiere - Campeonato Mineiro: 
Atlético x URT
SporTV3 - Campeonato Paulista: 
Ferroviária x Inter de Limeira

18h
Premiere - Campeonato Paulista: 
Santo André x Santos 
Premiere - Campeonato Paulista: 
São Paulo x Botafogo-SP
SporTV2 - Superliga de Vôlei 
Masculino: Cruzeiro x Ribeirão Preto

20h
Globo e SporTV – Copa do Brasil: 
Grêmio x Palmeiras 

20h30
FOX Sports - Copa da Liga 
Argentina: Boca Juniors x Sarmiento

21h
ESPN - NBA: Golden State Warriors 
x Los Angeles Lakers
Band - NBA: Atlanta Hawks x Miami 
Heat
ESPN2 - NHL: Boston Bruins x New 
York Rangers

Morro do Ernesto reúne cem atletas para corrida de trilha

Receita da 
F1 recua 
US$ 877 mi 
em 2020

Vasco espera ter 
novo técnico até a 
próxima semana

Marcelo Cabo é um 
dos nomes cotados 
pelo Cruz-Maltino

Jogadores em 
treino do Comercial 
realizado na 
quarta-feira
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Negra, atual campeão do tor-
neio, Iliê Vidal, os estádios vazios 
são um grande problema já que 
podem acarretar na perda de 
rendas, como a compra de in-
gressos. “É mais uma dificul-
dade, porque não vamos ter 
renda vindo dos torcedores. É 
um recurso a menos nos cofres 
dos clubes.” As partidas na TV 
só serão transmitidas a partir da 
terceira rodada do campeonato, 
com apenas um jogo por rodada. 

Campeonato com novo formato
A nova configuração do 

campeonato tirou a emoção 

da final e trouxe confusão para 
os torcedores mais antigos 
entenderem a forma que será 
realizada a disputa. Para a pri-
meira fase, os dez times foram 
separados em dois grupos e 
vão se enfrentar em turno 
e returno. Os três melhores 
clubes de cada um dos grupos 
vão para a segunda e última 
fase, já os últimos colocados 
de ambas as chaves serão 
rebaixados para a Série B. 
O Grupo A é formado por: 
Águia Negra, Aquidauanense, 
Dourados, Novo e Operário. 
Já o Grupo B tem: Comercial, 

Costa Rica, Serc, Três Lagoas 
e União/ABC.

 Diferente dos anos ante-
riores, na última fase, não 
haverá o sistema “mata-mata”, 
mas será realizado igual ao 
tradicional Brasileirão, com 
pontos corridos, sendo assim, 
sem quartas de final, semifinal 
e final. Os classificados da fase 
anterior jogam entre si, em um 
único grupo, com jogos de ida 
e volta. O time que conseguir 
maior número de pontos na 
fase será o grande campeão. 

Campeão pela Série B e es-
treante na primeira divisão, o 

DAC (Dourados Atlético Clube) 
está confiante. O presidente 
do clube, Robson Matos, disse 
que o time está em cons-
trução e que espera chegar 
o mais longe possível dentro 
do campeonato. “Estamos em 
construção e treinamento, 
acredito que até a 3ª rodada 
estaremos mais fortes e com 
diversas variações táticas, 
para que possamos nos jogos 
usar elas e tirar o melhor 
proveito. Futebol não é algo 
que se pode prever, mas deve 
ser conquistado dia a dia no 
trabalho.”

Diferente do estreante, o 
Comercial, time tradicional da 
Capital, está em busca do tão 
sonhado título, que não vem há 
seis anos. “Fomos campeões 
com um time que ninguém 
acreditava. 

Estamos trabalhando sério 
e procuramos não errar nas 
contratações. O Comercial 
quando entra em uma com-
petição é para brigar pelo tí-
tulo. Se os atletas comprarem 
nossas ideias, a tendência é 
conseguir vencer o campe-
onato”, afirmou o presidente, 
Claudio Barbosa. 

Alex Nantes

Sem público nos estádios por 
conta da pandemia da COVID-19 
e sem transmissão pela TV na 
primeira rodada, começa neste 
domingo (28) a primeira rodada 
do Campeonato Sul-Mato-Gros-
sense 2021. O maior torneio do 
Estado inicia de maneira “invi-
sível” para os torcedores e para 
uma parte dos times, principal-
mente para aqueles que não 
vão jogar neste domingo, como 
é o caso do Operário, maior 
campeão do torneio, com 11 
títulos, e do Serc, de Chapadão 
do Sul, com 2 títulos. 

Às 15h, no Douradão, o DAC 
recebe o Aquidauanense, pelo 
Grupo A. No mesmo horário, 
mas pelo outro grupo, o Comer-
cial e o União/ABC se enfrentam 
no Morenão e o Três Lagoas 
visita o Costa Rica, no Laertão. 
Completando a rodada, pelo 
Grupo A, às 17h, o Águia Negra 
joga contra o Novo, no Ninho da 
Águia, em Rio Brilhante. 

Para o presidente do Águia 
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Empreendimento terá investimentos de R$ 14 bi e até 8 mil vagas

Suzano deve iniciar em março 
terraplanagem da área da fábrica

O município de 
Ribas do Rio Pardo, de 
aproximadamente 25 
mil habitantes, há anos 
esperava a notícia da 
retomada da fábrica 
de celulose. Desde 
julho de 2014, quando 
aconteceu a audiência 
pública para debater 
os impactos da obra, a 
notícia da construção era 
aguardada com muita 

ansiedade pela população. 
No entanto uma série 
de fatores de ordem 
econômica fez os planos 
para a implantação do 
projeto serem adiados 
consecutivamente.

A confirmação da 
terceira fábrica da 
empresa foi dada em 
dezembro de 2019, quando 
a Suzano surpreendeu 
o mercado ao anunciar 

a compra de 106 mil 
hectares de terra e a 
licença ambiental para 
construção de uma 
fábrica de celulose em 
Ribas do Rio Pardo. 
Com a efetivação da 
negociação, a Suzano 
consolidaria sua 
liderança no mercado 
global na produção de 
celulose tão logo o projeto 
fosse concluído.

Obra reacende esperança de desenvolvimento na cidade

Área onde será 
construída a fábrica 
está sendo medida 
para viabilizar estudo
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l D

ro
ne

´s

Rosana Siquerira

Após mais de um ano de ne-
gociação, a Suzano iniciou as 
medições de área para dar con-
tinuidade aos estudos de viabi-
lidade técnico-econômica e de 
detalhamento para implantação 
da nova fábrica no município de 
Ribas do Rio Pardo. Assim que 
forem finalizados, os estudos 
serão submetidos para validação 
do Conselho de Administração da 
empresa. Com isso a previsão é 
de que a terraplanagem da obra, 
de investimentos majestosos de 
R$ 14 bilhões e 8 mil empregos 
diretos e indiretos, comece em 
março. 

O início do projeto foi confir-
mado pelo prefeito de Ribas do 
Rio Pardo, João Alfredo (PSOL) 
durante a abertura da sessão so-
lene na Câmara de Vereadores do 
município. Na solenidade ele des-
tacou que “a gigante já tem data 
para inaugurar: 2024”. O prefeito 
reiterou ainda que os trabalhos 
de terraplanagem devem começar 
em março. Com investimento esti-
mado em R$ 14 bilhões, o Projeto 
Jubarte deve gerar oito mil em-
pregos durante a obra e quase 4 
mil quando começar a operar.

“A grande mensagem que trago 
aqui é da Suzano Papel e Celulose. 
Cabe ao mundo somente uma fá-
brica de celulose por ano, já que 
se controla a oferta e a demanda, 

Declaração do 
Imposto de Renda 
começa dia 1º

Receita

Começa nesta segunda-
-feira (1°) o prazo para a 
entrega da Declaração do Im-
posto de Renda para Pessoa 
Física (IRPF). Até dia 30 de 
abril, a Receita Federal es-
pera receber 447 mil declara-
ções em Mato Grosso do Sul.

Para ajudar os contri-
buintes que têm dúvidas ou 
nunca fizeram a declaração, 
professores e alunos da Es-
tácio Campo Grande vão ofe-
recer atendimento gratuito 
pela plataforma Teams. O 
atendimento à comunidade 
é uma iniciativa do NAF (Nú-
cleo de Atendimento Fiscal) 
da Estácio Campo Grande.

No NAF, além de tirarem 
as dúvidas, os contribuintes 
também conseguem ficar 
com o recibo e comprovante 
da declaração. Para ser 
atendido no NAF da Estácio 
Campo Grande, é necessário 
enviar um e-mail para o en-
dereço naf.fescg@estacio.br. 
Os professores e alunos que 
atuam no núcleo retornarão 
o contato e, se possível, vão 
fazer uma chamada pelo 
Teams com o contribuinte. 
Os atendimentos podem ser 
agendados pelo e-mail naf.
fescg@estacio.br

e essa da Suzano em Ribas já 
tem data para inaugurar: 2024. 
Será a maior do mundo, com ca-
pacidade para gerar 2,3 milhões 
de toneladas de celulose por ano, 
com faturamento anual de mais 
de R$4 bilhões. Ao longo desses 
quase 50 dias da nossa gestão 
temos mantido contato frequente 
com os diretores da empresa. 
Estamos trabalhando para pre-
parar a cidade para recebê-la. É 
um investimento de R$14 bilhões, 
que vai gerar oito mil empregos 
no auge da construção e 3.398 di-
retos e indiretos quando passar 
a funcionar. Essa também tem 
sido nossa grande preocupação: 
gerar empregos. Temos a in-
formação de que em março já 

inicia a terraplanagem”, disse 
o prefeito.

Procedimentos
O procedimento de medição 

e supressão vegetal foi confir-
mado pelo secretário de Pro-
dução e Meio Ambiente, Jaime 
Verruck, que no entanto disse 
que o governo ainda aguarda co-
municado oficial sobre o início da 
obra. As medições servirão para 
fazer um levantamento topográ-
fico e planialtimétrico, processos 
esses que já foram devidamente 
aprovados pelo Instituto de Meio 
Ambiente de Mato Grosso do Sul 
(Imasul). 

Como no local havia um pe-
queno maciço florestal que im-

pedia a mirada livre (visão) dos 
equipamentos de medição, os 
técnicos estão fazendo uma su-
pressão vegetal na área a fim de 
possibilitar a medição do terreno 
que será feita por uma empresa 
especializada com equipe técnica 
que utiliza equipamentos de pre-
cisão específicos. De outro modo, 
um simples erro nesse tipo de 
levantamento pode pôr todo um 
projeto em xeque, o que muitas 
vezes gera prejuízos ao projeto. 
A Suzano informou que mantém 
constante avaliação de oportuni-
dades de crescimento e geração 
de valor, de acordo com o cenário 
de mercado. No entanto o grupo 
ainda não cravou data certa para 
iniciar a obra. 

Ribas do Rio Pardo

Economia



B4  
Campo Grande-MS | Domingo/Segunda-feira, 28 e 1º de março de 2021 AGRONEGÓCIOS

4.0

Recursos

Apoio

Atividade avança no Estado com ganhos na genética e ampliará a cadeia produtiva

Granja informatizada insere suinocultura de 
MS na era da alta tecnologia na produção

O secretário enfatizou 
que 2021 tem tudo para 
ser um grande ano para 
a atividade no Estado. 
“Inauguramos no ano 
passado o projeto de Rio 
Verde de produção de 
genética e uma unidade 
de genética da Agroceres 
em Dourados. Estes 
empreendimentos que são 
matrizeiros garantem 
um adensamento da 
cadeia produtiva em MS”, 
acrescentou.

Mesmo assim o 
secretário lembra que a 
terminação desses leitões 
precisará evoluir. “A 
gente faz a importação 

de leitões e animais 
para abate, em torno 
de 20 mil animais por 
mês. Isso mostra que 
precisamnos ter expansão 
nesta área.Todos esses 
empreendimentos são 
a sinalização clara de 
ampliação da capacidade 
de abate de Dourados 
e São Gabriel do Oeste. 
Isso implica que teremos 
incremento na produção 
de leitões em MS neste 
ano”, afirmou.

Para este ano ele destaca 
que em breve se inicia 
a produção da Alpha 
em Sidrolandia. “Esses 
leitoes precisam de outras 

unidades para que possam 
ser engordados. Teremos 
dez novas suinoculturas 
em Jaraguari. Isso é 
positivo. Além disso o 
Estado investe cada vez 
mais em programas de 
incentivo como o Leitão 
Vida. O programa dá um 
significativo aumento 
na rentabilização dos 
produtores. Por isso 
afirmamos que em 
2021 teremos expansão 
da produção, da parte 
industrial, a ampliação 
de empregos e maior 
busca de recursos do FCO. 
Uma evolução da cadeia”, 
concluiu. (RS)

Rosana Siqueira

A suinocultura de Mato 
Grosso do Sul está no topo da 
tecnologia e caminha para a 
autossuficência na produção 
de animais para abate. Na 
sexta-feira, mais um projeto 
inovador no setor foi inaugu-
rado em Dourados: a granja 
Nossa Senhora Aparecida. 
O empreendimento instalado 
em Dourados é o primeiro 
do país a alimentar os mais 
de 10 mil animais alojados 
com ração líquida em um 
ambiente que reúne todas 
as tecnologias disponíveis no 
mundo para o setor.

A granja dos produtores 
Osmar Rodrigues Caires 
e Walter de Fátima Pereira 
conta com investimento de R$ 
9 milhões financiados via FCO 
(Fundo Constitucional de Fi-
nanciamento do Centro-Oeste) 
e representa para MS um salto 
de tecnologia e inovação na 
suinocultura.

“Esse projeto conta com 
apoio da estrutura do governo 
do Estado em incentivos fis-
cais, acesso ao crédito, pro-
grama de incentivo à atividade 
e entrega para MS qualidade, 
tecnologia e agregação de 
valor à nossa produção, além 
de gerar emprego e renda”, 
explica o secretário Jaime Ver-
ruck, da Semagro (Secretaria 
de Produção). 

Ele destaca que o projeto 
é um exemplo de que a sui-
nocultura de MS está no topo 
tecnológico. “MS é alto pa-
tamar de tecnologia referência 
em inovação na suinocultura 
4.0. Este é o primeio ponto. A 
gente viu nesta granja a produ-
tividade elevada a conversão 
rápida de suínos”, explicou.

Da Redação

O Conselho Monetário 
Nacional (CMN) autorizou 
na quinta-feira (25) a con-
tratação, até 30 de junho 
deste ano, com recursos 
obrigatórios, de Finan-
ciamento para Garantia 
de Preços ao Produtor 
(FGPP) para beneficia-
mento ou industrialização 
de leite. A medida atendeu 
pedido do Ministério da 
Agricultura.  

O limite de crédito é de 
até R$ 65 milhões, com 
taxa de juros de 6% ao ano 
e prazo de reembolso de 
até 240 dias.

Também foi ampliado 
de um ano para dois anos 
o prazo de reembolso para 
contratação de crédito de 
custeio pecuário para re-
tenção de matrizes bo-
vinas de leite.

Segundo o CMN, as 
medidas foram adotadas 
para evitar a descapitali-
zação desse segmento e 
garantir o abastecimento 
do mercado. O aumento 
dos preços dos insumos 
para ração das vacas lei-
teiras, como milho e farelo 
de soja, levou à queda 
na relação de troca entre 
esses insumos e o leite. 
Para 2021, não há expecta-
tiva de recuo no preço dos 
insumos e do custo da ali-
mentação desses animais. 
Assim, dependendo do 
comportamento do preço 
do leite, a rentabilidade 
do setor pode ser prejudi-
cada, o que pode induzir 
ao descarte precoce de 
matrizes leiteiras e, con-
sequentemente, reduzir a 
oferta interna de leite.

Agricultura familiar
Outras duas medidas 

aprovadas na reunião do 
CMN, também a pedido do 
Ministério da Agricultura, 
vão ao encontro dos in-
teresses dos agricultores 
familiares. A primeira 
autoriza o financiamento 
de operações de investi-
mento, na fonte Recursos 
Obrigatórios, no âmbito 
do Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agri-
cultura Familiar (Pronaf), 
o que pode resultar em 
até R$ 1,5 bilhão para em 
recursos novos para essa 
finalidade.

A segunda medida am-
plia o prazo de crédito 
de curto prazo às agroin-
dústrias familiares de um 
para dois anos, também 
em operações ao abalado 
do Pronaf. Ambas as me-
didas também têm prazo 
de contratação até 30 de 
junho de 2020.

Com foco em dar suporte  ao 
agronegócio – setor que fechou 
2020 com saldo positivo de 9% 
no PIB agropecuário, mesmo 
em um período atípico, de pan-
demia –, o Sicredi vai destinar 
R$ 6,9 bilhões em créditos para 
o pré-custeio da Safra 2021/22. 
O pré-custeio está disponível 
para associados do campo que 
pretendem antecipar a compra 
de insumos para suas lavouras, 
garantindo maior rentabilidade 
dos negócios.

“O agronegócio tem sido 
um dos principais motores da 
economia brasileira, mesmo 

durante os momentos de maior 
dificuldade, e esse movimento 
de antecipação do custeio da 
próxima safra é importante 
para que os produtores tenham 
mais tranquilidade para pla-
nejar sua produção. Temos um 
laço muito forte com o campo, 
buscando sempre apoiar os 
produtores rurais em suas 
necessidades e disponibilizar 
recursos para o chamado pré-
-custeio é mais uma forma 
bastante relevante de fazer 
isso”, explica Gustavo Freitas, 
diretor-executivo de Crédito 
do Banco Cooperativo Sicredi.

O Sicredi é uma das insti-
tuições financeiras com maior 
representatividade no agro-
negócio, tendo sido a segunda 
instituição financeira que 
mais liberou crédito rural no 
ciclo de Plano Safra 2019/2020, 
com mais de R$ 20 bilhões con-
cedidos. A instituição atende 
desde grandes produtores a 
médios e pequenos, especial-
mente aqueles ligados à agri-
cultura familiar. 

Desempenho do Plano Safra
Até dezembro de 2020, o 

Sicredi disponibilizou para o 

Plano Safra 2020/2021 R$ 15,3 
bilhões em crédito rural, tota-
lizando 136.488 operações. O 
valor representa aumento de 
23% em relação ao ano-safra 
anterior. Do montante, R$ 9,9 
bilhões (65%) foram destinados 
ao custeio, R$ 4,6 bilhões (30%) 
para investimentos (incluindo 
investimentos com recursos de 
BNDES), e R$ 758,62 milhões 
(5%) para comercialização e 
industrialização.

Já por programa, a insti-
tuição financeira cooperativa 
destinou R$ 3,9 bilhões via 
Pronaf (Programa Nacional de 

Fortalecimento da Agricultura 
Familiar), R$ 3,1 bilhões via 
Pronamp (Programa Nacional 
de Apoio ao Médio Produtor 
Rural) e R$ 8,3 bilhões para 
produtores de maior porte ou 
programas de investimento 
(como Agricultura de Baixo 
Carbono, Inovagro, Mode-
ragro, entre outros).

A expectativa é de finalizar o 
Plano Safra 2020/2021 com R$ 
22,9 bilhões disponibilizados 
em crédito rural aos produ-
tores, alta de 12% em relação 
ao ciclo anterior em mais de 
221 mil operações. 

Suinocultura de precisão 
O proprietário Osmar Ro-

drigues explica que esta é a 
primeira granja do Brasil a 
ter ração líquida, pressão ne-
gativa, cocho em inox e piso 
vazado, e é um típico exemplo 
de suinocultura de precisão. 
“A granja atende ao bem-estar 
animal e visa reduzir o con-
sumo de ração na produção de 
carne suína, reduz mortalidade 
dos animais, é climatizada e 
totalmente informatizada.”

Entre as vantagens da ali-
mentação líquida está a eco-
nomia na ração. Os proprie-
tários estimam redução de 
200 gramas de ração por kg 
de carne produzido. “Espe-
ramos economizar 200 mil kg 
de ração na produção de 10 mil 
suínos”, afirma.

A granja é integrada com a 
Seara e prevê entregar mais 
de 30 mil animais por ano para 
o abate. O frigorífico conta atu-
almente com 155 produtores 
integrados e abate 5 mil suínos 
por dia. A ração é fornecida 
pela Seara e na granja passa 
pelo processo para ser líquida.

Rogério Toneti Miranda, ge-
rente de agronegócio da Seara 
de Dourados, explica que a em-
presa tem atuado para aplicar 
inovação e tecnologia inte-
gradas. “Estamos pondo nessa 
granja o que há de melhor no 
mundo. Dentro da Seara não há 
nada na suinocultura melhor do 
que Dourados. Temos de agra-
decer ao governo pelo apoio no 
incentivo à suinocultura.”

Alessandro Boigues, pre-
sidente da Asumas, explica 
que. em termos de tecnologia 
disponível no mundo, a granja 
agrega todas, desde a parte de 
ambiência, bem-estar animal, 
até tecnologia em nutrição.

CMN aprova 
medidas de 
apoio para o 
setor leiteiro

Sicredi disponibiliza R$ 6,9 bi para pré-custeio da safra

Leitões de granja 
recebem ração líquida 
controlada com 
tecnologia de precisão

Semagro

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda             Var(%)
Comercial R$ 5,607     R$ 5,608          + 1,68%
Turismo R$ 5,573     R$ 5,753          + 1,58%
Euro R$ 6,711     R$ 6,714      + 0,5888%
Libra Esterlina        R$ 7,769     R$ 7,771      + 0,4005%

 

Investimentos 

OURO (BM&F): R$ 307,54
BOVESPA (SP): 110.035,17 -2.221,19(-1,98%)  

 

Indicadores Agropecuários

@Boi Gordo (rastreado)  R$  266,00
@Vaca Gorda (rastreada) R$  254,00
Frango Congelado  R$      6,23 
Frango Resfriado  R$      6,38 
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$    12,90
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  155,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    70,00
*Atualizado: 11/02

Cotações

Poupança 

24/02              0,3715
25/02              0,3715
26/02              0,3715
27/02              0,3715
28/02              0,3715
01/03              0,3715
02/03             0,3715
03/03              0,3715

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.100,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 6.433,57
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.100,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 51,27 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.503,25. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.100,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria SEPRT Nº 477/2021, a qual estabeleceu as faixas de salário 
de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, válida a 
partir de 12 de janeiro de 2021, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.100,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.100,01 até R$ 2.203,48  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.203,49 até R$ 3.305,22             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.305,23 até R$ 6.433,57             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
24/02            0,5000
25/02            0,5000
26/02            0,5000
27/02            0,5000
28/02            0,5000
01/03            0,5000
02/03            0,5000
03/03            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá  24° 32º

São Paulo 20º 28°

Brasília 17º 27º

Rio de Janeiro 21º  32º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande     21°   33°
Dourados       22°   36°
Corumbá                  25°             34°
Maracaju                    22°              37°
Ponta Porã                21°            34°
Três Lagoas       22°   31°
Mundo Novo              23°   37°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol e aumento de nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à tarde e à noite.

Umidade relativa do ar
mín.: 39% máx.: 86%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  – 
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% – 
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Fevereiro de 2021

2021 deverá ser um grande ano para a atividade
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Preciosidade 
da terra
Parque Nacional da Serra da 
Bodoquena é único no país 
e já está aberto ao público

Rafael Belo

O Parque Nacional da Serra da 
Bodoquena está aberto oficialmente 
e, no fim de janeiro, um grupo fez a 
primeira visita de 2021. Considerado 
raro por especialistas, o local tem uma 
característica singular de geologia 
calcária de grande sensibilidade, 
responsável pelas águas cristalinas. 
Esse é o único parque do Brasil em 
que é obrigatório o acompanhamento 
de condutor. 

Por isso, antes de abrir 
oficialmente, o ICMBio (Instituto 
Chico Mendes de Conservação 
da Biodiversidade), ligado ao 
Ministério do Meio Ambiente, 
formou uma turma de condutores 
para estarem atuando no parque 
com apoio do gestor ambiental 
e superintendente da Fundação 

Neotrópica, Rodolfo Portela.
Portela explica que o lugar é 

composto pelo encontro da serra, 
do Pantanal e, no meio disso, o 
maior encrave de floresta interior 
brasileira: a Mata Atlântica. A 
região, a geologia e as raridades da 
biodiversidade fazem a região única.

Composto por cerca de 75 mil 
quilômetros, o Parque Nacional da 
Serra da Bodoquena possui grutas, 
rios que somem debaixo da terra 
ressurgindo após um quilômetro, 
águas cristalinas, animais e plantas 
exclusivas da região. 

Durante a pandemia, foram 
construídos deques em áreas de 
difícil acesso e pessoas foram 
habilitadas. “Vemos com bons olhos 
as pessoas visitarem o parque 
por eles saírem com um olhar de 
pertencimento e a sociedade passar 
a ver as áreas protegidas como 
benefícios para todos. Na região, 
temos água pura, espécies vegetais 
que fazem sequestro de carbono e, 
por exemplo, a harpia, a maior ave de 
rapina da América do Sul”, analisa 
Rodolfo Portela. 

Rodolfo lembra que até alguns rios 
em Bonito têm nascentes no Parque 
da Serra da Bodoquena e tudo isso 
é protegido por lei pela conservação 
do ecossistema. “É tudo fiscalizado 
e são lugares de referência de 
áreas naturais. Passeios e atrativos 
são todos fiscalizados e seguem as 
normas tanto ambientais como as 
de biossegurança. Não vejo algum 
impacto com o turismo. Mesmo 
com bastante público. Bonito, 
Bodoquena e região precisam 
muito do turismo para sobreviver. 
Quase 60% da população das 
cidades vivem do turismo, que traz 
bastante benefício e aumentam a 
promoção da preservação dos locais 
de visitação”, avalia. 

O gestor ambiental esteve à frente 
das capacitações em Bodoquena 
e conta que houve expansão de 
turismo no local. Eles trabalharam 
com a comunidade local para 
conscientizá-la do resultado do 
esforço coletivo a fim de desenvolver 
e preservar o meio ambiente. Assim, 
aumentam os locais de visitação, 
os guias turísticos capacitados, a 
segurança, a fiscalização e o público.

O Parque Nacional da Serra da 
Bodoquena nasceu em 2000, depois 
de sete anos de luta e fundação da 
Neotrópica. A turismóloga Lejania 
Ribeiro é guia do local que ela 
classifica como turismo de aventura.  
A trilha pelo local é suspensa e 
foi construída por condutores 
cadastrados pelo ICMBio com auxílio 
dos brigadistas do parque. 

Os deques dão acesso ao belíssimo 
Rio Perdido. Então, se inicia o passeio 

em uma fazenda a 55 km de distância 
da cidade de Bonito. O percurso na 
trilha é de 3,5 quilômetros, passando 
por sete cachoeiras. É em uma delas 
que o rio se esconde em meio às 
rochas. O famoso sumidouro. Depois 
de aproximadamente um quilômetro, 
ele reaparece no lugar chamado de 
ressurgência. 

Lejania conta que, em razão da 
pandemia, o número de pessoas nos 
grupos teve redução obrigatória. 
Os turistas chegaram a sumir, mas, 
com o tempo, voltaram a procurar 
pelo passeio. A associação da qual 
Lejania faz parte, a Visit Pantanal, 
criou protocolos com padrão de 
biossegurança para um retorno 
seguro da atividade. “Acredito que 
atividades ao ar livre e o turismo 
de natureza serão cada vez mais 
procurados pelas pessoas. Já deu 
uma alavancada na região, pois 
muita gente ficou impossibilitada de 
fazer longas viagens e optaram por 
não entrar em aviões. Por enquanto, 

o sul-mato-grossense acabou saindo 
mais para conhecer o próprio 
Estado”, revelou.

Lejania acredita que, para 
conhecer Mato Grosso do Sul, é 
preciso passar por um roteiro que ela 
chama de “entre serras”. O começo 
é a Serra de Maracaju, passa pela 
Estrada-Parque de Piraputanga e 
finaliza na Serra da Bodoquena. 

Para o parque nacional, 
atualmente há duas trilhas que 
estão abertas. Em Bodoquena, 
pelo Rancho Branco, entrada pela 
região do Salobra, no Córrego 
Santa Marta, depois do Refúgio 
Canaã. Por Bonito, o acesso é 
depois da Gruta do Lago Azul, pelo 
Rio Perdido. Tudo só é permitido 
com agendamento prévio, com o 
máximo de 10 pessoas por grupo, 
com limite máximo de 70 pessoas.

No parque, não tem banheiros 
nem locais para compra de bebidas 
e comidas. Por isso é preciso 
planejamento prévio.

Artes&LAzer

Fo
to

s:
 F

un
da

çã
o 

Ne
ot

ró
pi

ca
 d

o 
Br

as
il/

Fe
rn

an
da

 C
an

o



ARTES&LAZERC2  Campo Grande-MS | Domingo/Segunda-feira, 28 e 1º de março de 2021  

No ar em ‘Gênesis’, 
Pâmela Côto estreia 
como diretora

Aos 101 anos, 
‘Seu Peru’ 
recebe 2ª dose 
de vacina 

Intérprete de Nuriah, sacerdotisa 
responsável pelos ritos de adoração aos 
deuses da fertilidade, na novela “Gênesis”, 
a atriz Pâmela Côto estreia como diretora 
e dramaturga dos espetáculos “Jogo 
do Jogo”, sobre a violência doméstica 
na pandemia, já em cartaz, e “Mãe de 
Ninguém”, em que uma mulher tem a 
maternidade monitorada por “olhos que 
tudo veem”, no dia 20. Ambas as peças têm 
transmissão pelo Zoom.

Ator e dublador, Orlando 
Drummond, o “Seu Peru” 
da “Escolinha do Professor 
Raimundo”, recebeu a 
segunda dose da vacina 
contra o novocoronavírus, na 
última semana. Aos 101 anos, 
Drummond já tinha recebido 
a primeira dose no dia 31 de 
janeiro, na cerimônia que marcou 
o início da imunização dos idosos 
no município do Rio de Janeiro.

Da Redação

Já não é novidade que os turistas 
têm buscado cada vez mais destinos 
para fugir da rotina agitada e ter um 
momento de descanso. No entanto, a 
responsabilidade de preservação da 
fauna e flora e a preocupação com o 
meio ambiente também são levados 
em conta na hora de escolher o mo-
mento de lazer. Em 1º de março é 
celebrado o Dia do Turismo Ecológico, 
data que teve surgimento oficial no 
Brasil em 1988. Conhecido também 
como ecoturismo, nessa modalidade, 
o objetivo principal é estimular a 
consciência ecológica dos viajantes. 
O turista tem a oportunidade de co-
nhecer lugares com belezas naturais 
preservadas e interagir com a cultura 
local por meio de atividades que não 
trazem nenhum impacto ao meio 
ambiente, garantindo a sobrevivência 
dos biomas nativos.

Busca por ambientes para tran-
quilidade e energização, conexão com 
a natureza, desligamento das ativi-
dades do meio urbano, mergulho em 
águas cristalinas e trilhas em meio à 
vegetação são alguns atrativos que 
o ecoturismo traz. Segundo levanta-
mento da Demanda Turística Inter-
nacional, realizado pelo Ministério do 
Turismo, o Brasil é considerado um 
dos principais destinos de turismo 
ecológico no mundo. “O ecoturismo, 
sem dúvidas, é um grande atrativo. 
Ele não só traz benefícios para a 
saúde mental dos viajantes, como 
também auxilia no desenvolvimento 
de uma preocupação ambiental que 
todos devemos ter”, afirma o di-
retor-geral da Serra Verde Express, 
Adonai Aires de Arruda Filho. 

A Mata Atlântica é uma das re-
giões mais ricas do mundo em bio-
diversidade e hoje é considerada um 
dos biomas mais ameaçados do pla-
neta, contando com apenas 12,5% de 
suas florestas originais. Localizada 
nos estados do Paraná, São Paulo e 
Santa Catarina, a maior área preser-
vada contínua da Mata Atlântica, a 
Grande Reserva, conta com cerca de 
80 negócios de turismo sustentável, 
biodiversidade numerosa e muitas 

opções de turismo ecológico. Con-
fira cinco sugestões de passeios de 
ecoturismo para realizar na Grande 
Reserva Mata Atlântica.

Salto dos Macacos
Localizada em Morretes, no Pa-

raná, a cachoeira de 70 metros conta 
com atrativos como o tobogã natural 
que desce pela parede de pedras e 
cai sobre uma piscina natural de 
onde é possível enxergar o conjunto 
de montanhas do Marumbi. Para 
chegar até lá, é preciso percorrer 
uma trilha imersa na natureza que 
leva em torno de duas horas para ser 
concluída. Para evitar que turistas 
permaneçam em meio à mata após 
anoitecer, a subida funciona apenas 
entre 7h e 9h da manhã.  

Passeio de trem na Serra do Mar
Sabe quando a sua janela se torna 

um cenário de filme ou pintura de 
quadro? A viagem de trem que faz o 
trajeto Curitiba-Morretes, no Paraná, 
da Serra Verde Express (@serra-
verde_oficial), é uma atração sobre 
trilhos com paisagens naturais, belos 
cenários, fauna e flora que formam a 
Serra do Mar paranaense. Durante o 
passeio em trem turístico, o viajante 
consegue apreciar a natureza e, che-
gando a Morretes, ter o contato com 
a comunidade local e conhecer mais 
sobre a história da cidade. Após o 
almoço típico, o famoso barreado, o 
turista ainda pode embarcar em uma 
aventura pela natureza, a bordo de 
veículos 4x4, que percorrem estradas 
de terra e rios de água cristalina.

Mata do Uru
Com cerca de 128 hectares na 

região da Lapa, no Paraná, a Mata 
do Uru é uma RPPN (Reserva Par-
ticular do Patrimônio Natural). A 
mata é formada por uma floresta de 
araucárias e campos naturais. Desde 
2003, a área foi adotada pela Posigraf, 
que garante os recursos para manter 
a sua conservação. O passeio conta 
com uma trilha de 653 metros com 
duração de aproximadamente 30 
minutos. A trilha foi adaptada para 
diferentes tipos de públicos e conta 

com guias que explicam os detalhes e 
as características da fauna e da flora 
encontradas no local, tendo como 
objetivo a disseminação da educação 
para conservação da natureza.

Cachoeiras do Jajá
Nada como uma trilha seguida de 

cachoeiras para curtir um turismo 
ecológico. As Cachoeiras do Jajá ficam 
a aproximadamente 50 km de Curitiba, 
pouco antes de chegar a Morretes. 
Contam com algumas quedas, além 
das piscinas naturais. Ideal para toda 
a família, com estrutura pronta para 
atender os turistas. Com ingressos a 
R$ 10,00 por pessoa, a atração oferece 
banheiro com chuveiro, estaciona-
mento, cancha de areia, além de quios-
ques com churrasqueiras para alugar. 

Ilha do Mel
Parte do município de Paranaguá, 

a Ilha do Mel é um dos lugares mais 
lindos e apreciados para ecoturismo 
no Estado do Paraná. Com biodiver-
sidade, mar azul e praticamente sem 
ondas, é um local ideal para descanso. 
Para aqueles que gostam de aven-
turas, a ilha ainda conta com trilhas 
em meio à natureza. Não é permitida 
a tração animal ou a motor na ilha. 
Existem muitas áreas onde também 
não é permitida a presença de visi-
tantes. A ilha possui quatro pontos 
turísticos de destaque: ao norte, a 
Fortaleza; no centro, Nova Brasília e 
o Farol das Conchas; e ao sul Encan-
tadas. Há possibilidade também de 
fazer um tour náutico pela ilha. 

Ekôa Park
O parque ecológico localizado em 

Morretes traz experiências imersivas 
no turismo ecológico. Com atividades 
culturais, artísticas, de aventura e de 
lazer,  o Ekôa Park conta com atrações 
para todas as idades, como arvorismo, 
tirolesa, túnel sensorial pela mata, 
rapel e voo cativo de balão. Outra 
opção são as trilhas em diferentes 
níveis de dificuldade, que trazem his-
tórias sobre as expedições indígenas 
que aconteciam no local e promovem 
uma imersão na natureza. O local está 
aberto para visitação.
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Fotos:  Divulgação

Telinha

Viagem

Laços de Família 
Globo 15h30

A Força do Querer
Globo 20h30

Chiquititas
SBR 19h30

Malhação “Sonhos”
Globo 16h45

Haja Coração
Globo 18h30

A Vida da Gente
Globo 17h30

Tancinha se enfurece com Apa-
rício, e Guido tenta acalmá-la. Fe-
lipe decide contar a Shirlei sobre a 
chantagem de Jéssica. Adônis sonda 
Nilton sobre Nair. Giba confirma para 
os repórteres que Tamara provocou 
o acidente que o tirou da corrida. 
Tancinha desconfia de Guido. Tamara 
assume a culpa pelo acidente na cor-
rida. Camila tem uma lembrança e é 
carinhosa com Lucrécia. Shirlei conta 
para Giovanni que Felipe mentiu por 
causa de Jéssica. Tancinha e Beto 
têm sua primeira audiência com o juiz 
pela guarda de Carol e seus irmãos. 
Alexsander e Nair condenam a ati-
tude de Tamara e avisam que Apolo 
pode perder a chance de adotar os 
três irmãos. Aparício consegue falar 
com Rebeca.

Fred e Capitu se cruzam na rua. 
Ele quase é atropelado. Pedro faz 
compras na livraria de Miguel. Helena 
decide que Fred será o primeiro a 
saber de tudo; conta com a ajuda dele 
para enfrentar a situação. Alma sofre 
com a traição de Danilo e desabafa 
com Glória: não sabe viver separada. 
Cíntia cuida do cavalo, avisa que se 
um dia ele não conseguir ficar em 
pé terá de ser sacrificado. Íris sofre 
com a doença de Vilão. Helena não 
consegue fugir de Pedro. Pedro gosta 
de saber que Helena e Miguel termi-
naram. Clara faz um bolo para Fred. 
Fred encontra Capitu no shopping, a 
arrasta para o seu carro. Paschoal 
pede que Helena convença Capitu a 
voltar para casa. 

Iná tem um pesadelo com suas 
netas e fica preocupada. Rodrigo as-
siste escondido ao jogo de tênis de 
Ana. Todos comemoram o aniversário 
e a vitória de tenista. Ana pede para 
Eva deixá-la ir a um passeio com a 
turma de seu cursinho. Nanda provoca 
a madrasta ao lhe mostrar seu namo-
rado. Jonas marca um encontro com 
Cris. Manuela conta para Iná que Ana 
contrariou Eva e não foi para o treino.
Rodrigo implica com Ana na frente 
de todos, mas a procura quando ela 
sai chorando. Jonas dá um anel de 
brilhantes para Cris. A tenista pula 
em um lago para fugir de Rodrigo. Eva 
flagra Jonas e Cris juntos e decide sair 
de casa. Manuela fica nervosa quando 
sua mãe a manda arrumar as malas 
para irem embora.

Bete proíbe Sol de cantar no Show 
de Talentos e a tira do palco. Bianca 
e Duca namoram apaixonados. Dinho 
Ouro Preto, que foi convidado por 
Nando Rocha, convence Bete a deixar 
Sol se apresentar com a banda. Ro-
berta dança no show e se insinua 
para Marcelo. Delma e Bete vibram 
com seus filhos no palco. Bete decide 
ficar no Show de Talentos, e Jeff se 
preocupa com sua apresentação de 
dança. Bianca pensa em aproximar Zé 
de Karina. Cobra aparece no Show de 
Talentos alterado. Lucrécia comemora 
a exibição de Jade, Jeff e Breno. Bete 
pede que Jeff conte a Rute sobre suas 
aulas de dança. Edgard anuncia a pre-
sença de René, e Gael fica contrariado. 
Dandara convence Mari a cantar. Cobra 
vai ao camarim de Bárbara.

Mili descobre que seu pingente, 
única lembrança de seus pais, 
sumiu. Antes de ir embora do or-
fanato, Janu, com a ajuda de Bel, 
colocam um coco de cachorro na 
cama de Pata. Bruno (Bruno Au-
tran) tenta se reaproximar de sua 
filha, Dani. O rapaz conversa com 
Dani e mostra fotos dele na época 
que namorava com a mãe dela, 
Letícia. Tobias e Eduarda vão ao 
Café Boutique ao saber da notícia 
do incêndio na loja. No escritório 
do Café, após constatar que Maria 
Cecília está bem, Tobias tenta fazer 
a reconciliação de sua noiva com a 
mãe dela, Eduarda. A tentativa é em 
vão e Eduarda diz que não voltará 
para casa enquanto Maria Cecília 
não desistir do casamento.

Irene chantageia Eugênio, que 
acaba comprando um apartamento 
para a ex-amante. Simone, Biga e 
Nonato se preocupam com Ivan. No-
nato põe um cartão na bolsa de Joyce, 
sem que ela perceba. Joyce pede 
que Ruy permita que Ritinha visite o 
filho. Cibele decide comparar o DNA 
de Ruyzinho e Ruy. Joyce pressiona 
Irene, e Mira sente medo da comparsa. 
Ruy tenta se aproximar de Ivan. Caio 
avisa a Jeiza que o juiz quer ouvir seu 
depoimento no processo contra Bibi. 
Bibi confronta Rubinho e termina o 
casamento com o bandido. Nonato diz 
a Simone que acredita que Silvana 
esteja envolvida com agiotas. Eurico 
é convidado para um desfile em que 
Elis Miranda se apresentará.

Novelas Novelas 

José Henrique 
Ligabue sai de
‘Flor do Caribe’ 
para ‘Gênesis’

José Henrique Ligabue, o 
rendeiro Lino de “Flor do Caribe”, 
saiu de cena da Globo no sábado 
(27), com a apresentação do 
último capítulo da novela, e 
aparece na próxima terça-feira 
(2) em “Gênesis”, na Record TV, 
interpretando o soldado Harshi, na 
fase “Ur dos Caldeus”.

Karol Conká continua rendendo recordes 
para a Globo. A eliminação da cantora do 
“BBB 21” não apenas registrou a melhor 
audiência da temporada, com números que 
não eram alcançados pelo reality show há 
uma década, mas também foi sucesso na 
internet. O Bate-Papo BBB, comandado por 
Ana Clara Lima após a eliminação, teve os 
melhores índices desde que passou a ser 
exibido pelo Gshow e pela Globoplay, com 
entrevistas aos participantes logo depois de 
saírem do paredão. A entrevista com Karol 
teve 2 milhões de acessos simultâneos em 
vídeo, além de 1,2 milhão de acessos no chat.

Karol Conká dá 
recorde também

 à Globoplay

Seis passeios inesquecíveis na Mata Atlântica

Dia do Turismo Ecológico
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As transformações sociais pós-pandemia
- consequências para a sociedade

Bento Adriano Monteiro Duailibi

Que o mundo será outro após 
a pandemia que veio com o vírus 
COVID-19, acredito que toda 
a sociedade não tem dúvida, o 
vírus que surgiu no continente 
asiático deixou um rastro de 
destruição muito grande, um 
número de mortos em todos 
os continentes, que nunca será 
precisamente conhecido. Porém 
hoje com a tecnologia e o avanço 
da ciência, com pesquisadores e 
grandes laboratórios dedicados 
a estudos e fabricação farmacêu-
tica, logo haverá um imunizante 
bastante eficaz contra a doença 
viral que surgiu nos últimos dois 
anos e avançou demais, é o que 
esperamos ansiosamente.

Porém, seus efeitos irão 
modificar para sempre a vida 
de todos que vivem em socie-
dade, muitos costumes serão 
mudados, muitos irão alterar 
para sempre as suas rotinas, 
e até muitas mudanças não 
serão tão percebidas. Mas al-
guns setores, estes nunca mais 
serão os mesmos, isso porque 
ante à situação de isolamento, 
que foi uma medida necessária, 
foram desafiados a manter e 
reinventar “o funcionamento”.

 O ensino, por exemplo, 
nunca mais será o mesmo após a 
pandemia, creio que mudanças 
profundas na relação ensino–
aprendizagem ocorrerão e 
isso vai afetar sobremaneira a 
educação no Brasil. Veja que 
para manter o funcionamento 
foi necessário adaptar algumas 
aulas e as atividades escolares, 

e isso ocorreu não apenas no 
ensino fundamental e médio, 
também no ensino superior. As 
aulas e atividades como avalia-
ções “on line” passaram a ser 
desenvolvidas com a ajuda de 
aplicativos, e ainda que o resul-
tado não foi o esperado, o que se 
viu foi uma aceitação do método 
por grande parte da sociedade, 
ainda que antes já caminhava a 
passos largos o chamado ensino 
à distância, o que se viu nesse 
período foi a massificação dos 
métodos de ensino remoto, o que 
preocupa todos os educadores.

E essa preocupação é lou-
vável, pois um país como o Brasil 
em que a educação de base e a 
superior (salvo raras exceções), 
não é equivalente à dos países 
desenvolvidos, o distanciamento 
do educador do educando pode 
ser prejudicial. Não que deva 
ser combatido o ensino à dis-
tância, porém deve ser limitado 
e restrito a casos específicos, 
pois a falta de contato com o 
educador pode minar a troca 
de experiências bem como difi-
cultar para a criança e para o 
adolescente a preparação para 
a vida em sociedade, deixando 
muito restrito o seu leque de 
convivência, limitando-os a con-
hecer as diferenças entre pes-
soas e classes sociais e isso é 
muito perigoso, ainda que a edu-
cação à distância tenha como-
didade e facilidade, a ausência 
de contato humano, é um con-
vite para inúmeros problemas. 
Assim como também no ensino 
superior, que essa ausência de 
contato também pode limitar 

a troca de experiência profis-
sional dos professores para 
com os acadêmicos, a salutar 
discussão de casos (estudo de 
caso) que surgem no decorrer 
das aulas pode acabar por não 
existir, e por consequência limi-
tação do futuro profissional.

Outro setor que será (e está 
sendo) bastante afetado é o 
judiciário, com a pandemia os 
profissionais do direito (op-
eradores do direito), sofreram 
e continuam a sofrer demais, 
pois a impossibilidade de ter o 
contato pessoal prejudica so-
bremaneira; e aqui ressalto que 
a advocacia é a que mais está 
sofrendo, está atravessando ver-
dadeiros martírios para atender 
aqueles que buscam a tutela do 
Poder Judiciário. O advogado 
na defesa dos interesses dos 
seus clientes tem sofrido muito, 
pois as chamadas audiências 
e julgamentos virtuais não são 
condizentes com o verdadeiro 
protocolo que o ato exige, a 
formalidade de uma audiência 
dentro de uma sala do magis-
trado tem um rito que envolve 
o momento e ajuda na busca 
da verdade, o que hoje não está 

ocorrendo, uma testemunha fr-
ente a frente com um juiz tem 
um comportamento totalmente 
diferente de uma testemunha 
falando para uma câmera, e 
por consequência a formação 
da convicção do julgador pode 
ser equivocada. 

A ausência de contato neste 
setor é muito ruim para todos, 
e quem pode sofrer é aquele 
cidadão que precisa recorrer 
ao poder judiciário para ver 
resguardado o seu direito. 
Antes da pandemia, já havia 
uma certa dificuldade dos ad-
vogados em “despachar” com 
Juízes, Desembargadores e 
Ministros dos Tribunais Supe-
riores, esse “distanciamento” 
sempre existiu, mas era con-
tornado com insistência, visitas 
constantes ao Fórum ou a o 
Tribunal , a conversa direta 
com os assessores; porém du-
rante a pandemia isso se tornou 
um verdadeiro martírio, sem 
falar que quando se consegue 
conversar com o julgador está 
sendo por meio eletrônico (tele-
fone, aplicativo, etc.) tudo em 
razão da ausência de contato. 
E o que preocupa é que isso 

pode se tornar rotina na vida 
dos operadores do direito, pois 
tal situação pode passar a ser 
uma constante.

É claro que facilitou em 
muitos casos, audiências em 
Comarcas diferentes, o deslo-
camento desnecessário dos Ad-
vogados, dos Juízes e do Promo-
tores de Justiça; mas isso pode 
se tornar uma rotina perigosa 
para a todos, pois a formalidade 
de alguns atos presenciais é 
essencial na aplicação da ver-
dadeira justiça.

Por fim, outra área que pode 
ser muito afetada é a médica, 
que merece ser feito uma in-
trodução antes de falar em pós-
pandemia, há tempos já estamos 
vendo uma transformação dos 
diagnósticos médicos. Nos úl-
timos anos a dependência da 
medicina das máquinas tem 
acelerado demais, pois nenhum 
médico tem dado diagnóstico 
sem verificar os seus exames, a 
primeira consulta dependendo 
da especialidade é apenas e tão 
somente uma entrevista para 
pedir exames. Claro que com o 
avanço tecnológico isso ajuda 
na certeza do tratamento, mas 
o que se tem visto é cada dia 
mais a medicina dependendo 
das máquinas, tudo no corpo 
humano hoje é avaliado antes 
por uma máquina e após o 
médico emite algum tipo de 
conclusão, e com a pandemia 
as consultas também passaram 
a ser remotas, o que preocupa é 
ausência de contato do médico 
que muitas vezes é para o 
paciente uma maneira de se 
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sentir seguro, até mesmo uma 
questão psicológica quando é 
uma médico de família ou que há 
tempos atende aquele paciente. 

Estamos vendo um incen-
tivo muito grande à esse tipo 
de atendimento dos médicos e 
por consequência um distan-
ciamento enorme deste profis-
sional para com o paciente, que 
muitas vezes a questão pode 
ser tratada no contato com o 
médico, não que deve ser re-
laxado os cuidados em razão da 
pandemia, mas é uma questão 
que precisa ser discutida o 
quanto antes, pois como dito 
essa dependência das máquinas 
para ser diagnosticado uma en-
fermidade no paciente aliada a 
ausência do contato humano, 
pode deixar o paciente inseguro 
e psicologicamente afetado. 
Será que em alguns anos a me-
dicina muda e teremos apenas 
máquinas e robôs para avaliar 
o corpo humano, pedir exames 
e o diagnóstico também emitido 
por um computador? 

É muito importante que a 
sociedade se prepare para pós-
pandemia, e que alguns casos, 
se organize para se posicionar 
quanto ao retorno de como 
anteriormente era, a volta do 
“status quo” em alguns setores 
é essencial, pois todos temos 
que estar preparados para as 
mudanças da vida em socie-
dade, pois que sobrevive não é 
o mais forte e sim aquele que 
mais se adapta as mudanças, 
porém toda mudança tem 
que ser para melhor e nunca 
para o pior.

Da Redação

Os leitores do livro de es-
treia da jornalista e escritora 
Andreia Salles podem final-
mente vencer a fase do luto 
e entrar de cabeça e alma 
no segundo livro da série, 
“A Herança de Lucca”. Ela 
retoma a história de amor 
iniciada em “A Gôndola Ver-
melha” com mais capítulos 
repletos de aventuras amo-
rosas em uma Veneza que 
usa máscaras, permeada 
por disputas de poder, pas-
seios históricos pela Itália 
do século 17 e desfechos sur-
preendentes. Desta vez, com 
novos personagens a passear 
pelo script. O lançamento do 
novo livro acontece no dia 10 
de março e está disponível 
na Amazon e no Clube de 
Autores.

Após uma virada emocio-
nante, ao estilo dos grandes 
romances, a nova jornada 
conduz o leitor por lugares 
como Florença e Nápoles, 
onde serão conhecidos novos 
personagens e um estilo de 
vida completamente dife-
rente. Mas o passado insiste 
em bater à porta, na pessoa 
de Paola, a sempre divertida 
e sarcástica amiga aristo-
crata, que leva a história de 
volta a Veneza, cercada de 
medos. 

“É perfeitamente possível 
visualizar cada cena, con-
hecendo ou não os meandros 
dos canais por onde as gôn-
dolas continuam seu trajeto. 
Esse passeio cenográfico 

Rafael Belo

O espetáculo “Mudança”, 
da companhia de dança 
contemporânea Cia. do 
Mato, vai ganhar uma nova 
roupagem. Inspirado na da 
poesia homônima de Clarice 
Lispector, o espetáculo vai 
virar um longa-metragem, di-
rigido pela produtora Vaca 
Azul. O objetivo é atingir a 
reflexão e o questionamento 
do público: “Qual é o seu 
lugar?”; “Quão frágil pode ser 
uma mudança?”.

O filme foi um projeto con-
templado pelo FMIC (Fundo 
Municipal de Investimentos 

Culturais) 2019. A estreia 
está prevista para o dia 25 
de abril, no canal do YouTube 
da Cia. do Mato. Além disso, 
a produção terá duas exi-
bições: uma em 16 de maio e 
outra em 6 de junho. O filme 
é parte da comemoração de 
20 anos da Cia. do Mato, 
que ainda apresenta os espe-
táculos “Monólogos da Dor” 
e “Tempos Idos’’, ambos sem 
datas confirmadas.

Diretor da companhia, 
Chico Neller conta que o 
poema de Clarice é só uma 
inspiração para as vertentes 
criadas pelo grupo há anos. 
“Talvez, tenha sido o nosso 

primeiro trabalho que tem 
um trabalho de corpo, mas 
não está preso. Ele transita 
em outras áreas da arte para 
tentar trazer esta sensação 
inspirada da poesia ‘Mu-
dança’. Não é limitado como 
se tivesse rótulo, mas ela 
transita em todas as áreas 
porque não tem como ficar 
em um lugar só, nem o ballet 
clássico fica”, reflete.

O espetáculo em filme é um 
sonho e fruto de um trabalho 
coletivo constante e autônomo 
de cada integrante, de acordo 
com Neller. “Este intérprete 
criador acontece com cada 
um. Por isso os deixo livres 

para eles criarem a partir da 
base de inspiração.

 Tenho tentado há muitos 
anos sair dos lugares de con-
forto, de sair dos trabalhos 
bonitos que me incomodam 
para trabalhos que deixem 
algo, que seja para refletir”, 
revela. 

Com o filme, não foi dife-
rente. Chico Neller conta que 
falou para o cineasta Helton 
Verão usar da própria au-
tonomia para criar o filme. 
“Quero ver como é cada 
um deles falando. São três 
visões diferentes: a minha, a 
dos intérpretes e, agora, do 
cineasta”, pontua.

Espetáculo inspirado em 
poesia vira longa-metragem

Romance ambientado 
em Veneza ganha mais 
emoção em novo livro

não deixa de ser também 
um profundo mergulho na 
alma dos personagens, e a 
volúpia tão marcante em ‘A 
Gôndola Vermelha’ retorna 
inesperadamente”, disse 
o romancista e prefacista 
do livro, Leandro Mazzini, 
que finaliza seu comentário 
constatando: “As águas de 
Veneza são milenares, mis-
teriosas, guardam segredos 
e trazem revelações, quando 
querem. E Andreia Salles 
sabe navegar por elas com 
elegância”.

A perspectiva de uma 
reparação à nova geração 
une os personagens de forma 
definitiva, no enfrentamento 
de seus maiores fantasmas. 
É absolutamente irresistível 
se juntar ao grupo nessa 
jornada e revisitar o poder 
do amor.

Andreia Salles escreveu 
"A Herança de Lucca", 
segundo livro da série 
ambientada na Itália
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As transformações sociais pós-pandemia
- consequências para a sociedade

Bento Adriano Monteiro Duailibi

Que o mundo será outro após 
a pandemia que veio com o vírus 
COVID-19, acredito que toda 
a sociedade não tem dúvida, o 
vírus que surgiu no continente 
asiático deixou um rastro de 
destruição muito grande, um 
número de mortos em todos 
os continentes, que nunca será 
precisamente conhecido. Porém 
hoje com a tecnologia e o avanço 
da ciência, com pesquisadores e 
grandes laboratórios dedicados 
a estudos e fabricação farmacêu-
tica, logo haverá um imunizante 
bastante eficaz contra a doença 
viral que surgiu nos últimos dois 
anos e avançou demais, é o que 
esperamos ansiosamente.

Porém, seus efeitos irão 
modificar para sempre a vida 
de todos que vivem em socie-
dade, muitos costumes serão 
mudados, muitos irão alterar 
para sempre as suas rotinas, 
e até muitas mudanças não 
serão tão percebidas. Mas al-
guns setores, estes nunca mais 
serão os mesmos, isso porque 
ante à situação de isolamento, 
que foi uma medida necessária, 
foram desafiados a manter e 
reinventar “o funcionamento”.

 O ensino, por exemplo, 
nunca mais será o mesmo após a 
pandemia, creio que mudanças 
profundas na relação ensino–
aprendizagem ocorrerão e 
isso vai afetar sobremaneira a 
educação no Brasil. Veja que 
para manter o funcionamento 
foi necessário adaptar algumas 
aulas e as atividades escolares, 

e isso ocorreu não apenas no 
ensino fundamental e médio, 
também no ensino superior. As 
aulas e atividades como avalia-
ções “on line” passaram a ser 
desenvolvidas com a ajuda de 
aplicativos, e ainda que o resul-
tado não foi o esperado, o que se 
viu foi uma aceitação do método 
por grande parte da sociedade, 
ainda que antes já caminhava a 
passos largos o chamado ensino 
à distância, o que se viu nesse 
período foi a massificação dos 
métodos de ensino remoto, o que 
preocupa todos os educadores.

E essa preocupação é lou-
vável, pois um país como o Brasil 
em que a educação de base e a 
superior (salvo raras exceções), 
não é equivalente à dos países 
desenvolvidos, o distanciamento 
do educador do educando pode 
ser prejudicial. Não que deva 
ser combatido o ensino à dis-
tância, porém deve ser limitado 
e restrito a casos específicos, 
pois a falta de contato com o 
educador pode minar a troca 
de experiências bem como difi-
cultar para a criança e para o 
adolescente a preparação para 
a vida em sociedade, deixando 
muito restrito o seu leque de 
convivência, limitando-os a con-
hecer as diferenças entre pes-
soas e classes sociais e isso é 
muito perigoso, ainda que a edu-
cação à distância tenha como-
didade e facilidade, a ausência 
de contato humano, é um con-
vite para inúmeros problemas. 
Assim como também no ensino 
superior, que essa ausência de 
contato também pode limitar 

a troca de experiência profis-
sional dos professores para 
com os acadêmicos, a salutar 
discussão de casos (estudo de 
caso) que surgem no decorrer 
das aulas pode acabar por não 
existir, e por consequência limi-
tação do futuro profissional.

Outro setor que será (e está 
sendo) bastante afetado é o 
judiciário, com a pandemia os 
profissionais do direito (op-
eradores do direito), sofreram 
e continuam a sofrer demais, 
pois a impossibilidade de ter o 
contato pessoal prejudica so-
bremaneira; e aqui ressalto que 
a advocacia é a que mais está 
sofrendo, está atravessando ver-
dadeiros martírios para atender 
aqueles que buscam a tutela do 
Poder Judiciário. O advogado 
na defesa dos interesses dos 
seus clientes tem sofrido muito, 
pois as chamadas audiências 
e julgamentos virtuais não são 
condizentes com o verdadeiro 
protocolo que o ato exige, a 
formalidade de uma audiência 
dentro de uma sala do magis-
trado tem um rito que envolve 
o momento e ajuda na busca 
da verdade, o que hoje não está 

ocorrendo, uma testemunha fr-
ente a frente com um juiz tem 
um comportamento totalmente 
diferente de uma testemunha 
falando para uma câmera, e 
por consequência a formação 
da convicção do julgador pode 
ser equivocada. 

A ausência de contato neste 
setor é muito ruim para todos, 
e quem pode sofrer é aquele 
cidadão que precisa recorrer 
ao poder judiciário para ver 
resguardado o seu direito. 
Antes da pandemia, já havia 
uma certa dificuldade dos ad-
vogados em “despachar” com 
Juízes, Desembargadores e 
Ministros dos Tribunais Supe-
riores, esse “distanciamento” 
sempre existiu, mas era con-
tornado com insistência, visitas 
constantes ao Fórum ou a o 
Tribunal , a conversa direta 
com os assessores; porém du-
rante a pandemia isso se tornou 
um verdadeiro martírio, sem 
falar que quando se consegue 
conversar com o julgador está 
sendo por meio eletrônico (tele-
fone, aplicativo, etc.) tudo em 
razão da ausência de contato. 
E o que preocupa é que isso 

pode se tornar rotina na vida 
dos operadores do direito, pois 
tal situação pode passar a ser 
uma constante.

É claro que facilitou em 
muitos casos, audiências em 
Comarcas diferentes, o deslo-
camento desnecessário dos Ad-
vogados, dos Juízes e do Promo-
tores de Justiça; mas isso pode 
se tornar uma rotina perigosa 
para a todos, pois a formalidade 
de alguns atos presenciais é 
essencial na aplicação da ver-
dadeira justiça.

Por fim, outra área que pode 
ser muito afetada é a médica, 
que merece ser feito uma in-
trodução antes de falar em pós-
pandemia, há tempos já estamos 
vendo uma transformação dos 
diagnósticos médicos. Nos úl-
timos anos a dependência da 
medicina das máquinas tem 
acelerado demais, pois nenhum 
médico tem dado diagnóstico 
sem verificar os seus exames, a 
primeira consulta dependendo 
da especialidade é apenas e tão 
somente uma entrevista para 
pedir exames. Claro que com o 
avanço tecnológico isso ajuda 
na certeza do tratamento, mas 
o que se tem visto é cada dia 
mais a medicina dependendo 
das máquinas, tudo no corpo 
humano hoje é avaliado antes 
por uma máquina e após o 
médico emite algum tipo de 
conclusão, e com a pandemia 
as consultas também passaram 
a ser remotas, o que preocupa é 
ausência de contato do médico 
que muitas vezes é para o 
paciente uma maneira de se 
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sentir seguro, até mesmo uma 
questão psicológica quando é 
uma médico de família ou que há 
tempos atende aquele paciente. 

Estamos vendo um incen-
tivo muito grande à esse tipo 
de atendimento dos médicos e 
por consequência um distan-
ciamento enorme deste profis-
sional para com o paciente, que 
muitas vezes a questão pode 
ser tratada no contato com o 
médico, não que deve ser re-
laxado os cuidados em razão da 
pandemia, mas é uma questão 
que precisa ser discutida o 
quanto antes, pois como dito 
essa dependência das máquinas 
para ser diagnosticado uma en-
fermidade no paciente aliada a 
ausência do contato humano, 
pode deixar o paciente inseguro 
e psicologicamente afetado. 
Será que em alguns anos a me-
dicina muda e teremos apenas 
máquinas e robôs para avaliar 
o corpo humano, pedir exames 
e o diagnóstico também emitido 
por um computador? 

É muito importante que a 
sociedade se prepare para pós-
pandemia, e que alguns casos, 
se organize para se posicionar 
quanto ao retorno de como 
anteriormente era, a volta do 
“status quo” em alguns setores 
é essencial, pois todos temos 
que estar preparados para as 
mudanças da vida em socie-
dade, pois que sobrevive não é 
o mais forte e sim aquele que 
mais se adapta as mudanças, 
porém toda mudança tem 
que ser para melhor e nunca 
para o pior.

Da Redação

Os leitores do livro de es-
treia da jornalista e escritora 
Andreia Salles podem final-
mente vencer a fase do luto 
e entrar de cabeça e alma 
no segundo livro da série, 
“A Herança de Lucca”. Ela 
retoma a história de amor 
iniciada em “A Gôndola Ver-
melha” com mais capítulos 
repletos de aventuras amo-
rosas em uma Veneza que 
usa máscaras, permeada 
por disputas de poder, pas-
seios históricos pela Itália 
do século 17 e desfechos sur-
preendentes. Desta vez, com 
novos personagens a passear 
pelo script. O lançamento do 
novo livro acontece no dia 10 
de março e está disponível 
na Amazon e no Clube de 
Autores.

Após uma virada emocio-
nante, ao estilo dos grandes 
romances, a nova jornada 
conduz o leitor por lugares 
como Florença e Nápoles, 
onde serão conhecidos novos 
personagens e um estilo de 
vida completamente dife-
rente. Mas o passado insiste 
em bater à porta, na pessoa 
de Paola, a sempre divertida 
e sarcástica amiga aristo-
crata, que leva a história de 
volta a Veneza, cercada de 
medos. 

“É perfeitamente possível 
visualizar cada cena, con-
hecendo ou não os meandros 
dos canais por onde as gôn-
dolas continuam seu trajeto. 
Esse passeio cenográfico 

Rafael Belo

O espetáculo “Mudança”, 
da companhia de dança 
contemporânea Cia. do 
Mato, vai ganhar uma nova 
roupagem. Inspirado na da 
poesia homônima de Clarice 
Lispector, o espetáculo vai 
virar um longa-metragem, di-
rigido pela produtora Vaca 
Azul. O objetivo é atingir a 
reflexão e o questionamento 
do público: “Qual é o seu 
lugar?”; “Quão frágil pode ser 
uma mudança?”.

O filme foi um projeto con-
templado pelo FMIC (Fundo 
Municipal de Investimentos 

Culturais) 2019. A estreia 
está prevista para o dia 25 
de abril, no canal do YouTube 
da Cia. do Mato. Além disso, 
a produção terá duas exi-
bições: uma em 16 de maio e 
outra em 6 de junho. O filme 
é parte da comemoração de 
20 anos da Cia. do Mato, 
que ainda apresenta os espe-
táculos “Monólogos da Dor” 
e “Tempos Idos’’, ambos sem 
datas confirmadas.

Diretor da companhia, 
Chico Neller conta que o 
poema de Clarice é só uma 
inspiração para as vertentes 
criadas pelo grupo há anos. 
“Talvez, tenha sido o nosso 

primeiro trabalho que tem 
um trabalho de corpo, mas 
não está preso. Ele transita 
em outras áreas da arte para 
tentar trazer esta sensação 
inspirada da poesia ‘Mu-
dança’. Não é limitado como 
se tivesse rótulo, mas ela 
transita em todas as áreas 
porque não tem como ficar 
em um lugar só, nem o ballet 
clássico fica”, reflete.

O espetáculo em filme é um 
sonho e fruto de um trabalho 
coletivo constante e autônomo 
de cada integrante, de acordo 
com Neller. “Este intérprete 
criador acontece com cada 
um. Por isso os deixo livres 

para eles criarem a partir da 
base de inspiração.

 Tenho tentado há muitos 
anos sair dos lugares de con-
forto, de sair dos trabalhos 
bonitos que me incomodam 
para trabalhos que deixem 
algo, que seja para refletir”, 
revela. 

Com o filme, não foi dife-
rente. Chico Neller conta que 
falou para o cineasta Helton 
Verão usar da própria au-
tonomia para criar o filme. 
“Quero ver como é cada 
um deles falando. São três 
visões diferentes: a minha, a 
dos intérpretes e, agora, do 
cineasta”, pontua.

Espetáculo inspirado em 
poesia vira longa-metragem

Romance ambientado 
em Veneza ganha mais 
emoção em novo livro

não deixa de ser também 
um profundo mergulho na 
alma dos personagens, e a 
volúpia tão marcante em ‘A 
Gôndola Vermelha’ retorna 
inesperadamente”, disse 
o romancista e prefacista 
do livro, Leandro Mazzini, 
que finaliza seu comentário 
constatando: “As águas de 
Veneza são milenares, mis-
teriosas, guardam segredos 
e trazem revelações, quando 
querem. E Andreia Salles 
sabe navegar por elas com 
elegância”.

A perspectiva de uma 
reparação à nova geração 
une os personagens de forma 
definitiva, no enfrentamento 
de seus maiores fantasmas. 
É absolutamente irresistível 
se juntar ao grupo nessa 
jornada e revisitar o poder 
do amor.

Andreia Salles escreveu 
"A Herança de Lucca", 
segundo livro da série 
ambientada na Itália
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 27/2

PassatempoPassatempo

16 anos | 90 min | Comédia
Paralelo ao nosso mundo, existe outro: um mundo de poderosos e 
perigoso monstros que controlam seus territórios com ferocidade 
mortal. Quando uma inesperada tempestade de areia transporta 
a Tenente Artemis (Milla Jovovich) e seu esquadrão para um 
novo mundo, os soldados se chocam ao descobrirem que esse 
ambiente desconhecido e hostil é o lar de enormes e assustadores 
monstros que são imunes ao seu poder de fogo. 

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Lua e Netuno indicam um bom dia para dormir até mais 
tarde e descansar. É importante cuidar bem da saúde e 
repor as energias para retomar os compromissos de rotina 
amanhã. Agora, se você se sente bem e quer aumentar 
seus ganhos, Marte na Casa 2, em trígono com a Lua na 
Casa 6 dá sinal verde para correr atrás de um serviço extra 
e engordar o bolso.

 Com a Lua no seu paraíso astral, o dia é perfeito para 
curtir as coisas boas da vida e se divertir. É um bom 
momento também para se divertir com filhos ou pessoas 
mais jovens. Porém, por mais que queira se reunir com 
todos os amigos e parentes, é importante manter o 
distanciamento e curtir a companhia apenas de quem já 
convive com você, ok? 

A Lua na Casa 4 estimula o convívio com a família. Vai ser 
bom passar o domingo no seu ninho, ao lado de quem 
mais ama. Com Plutão na Casa das Transformações, 
você pode aproveitar para mudar a decoração da casa, 
dar uma geral nos armários e deixar seu cantinho mais 
aconchegante. Você também pode aproveitar para se abrir 
com os parentes.

Você vai sentir uma vontade enorme de fazer contato 
com as pessoas queridas, especialmente com que mora 
em outra cidade e você não vê há bastante tempo. Em 
vez de mandar mensagem ou telefonar, que tal fazer uma 
chamada de vídeo para ver o sorriso de quem estima? 
Vai ser bom bater um papo sem pressa , colocar a 
conversa em dia e matar um pouco da saudade.

A Lua na Casa 2 ajuda você a reconhecer e valorizar 
as coisas e pessoas que são mais importantes para a 
sua vida. Não deixe de demonstrar e dizer isso a quem 
está sempre ao seu lado. A Lua também aumenta a sua 
preocupação com o dinheiro e, em oposição a Netuno, 
incentiva você a equilibrar melhor o orçamento. Vai ter 
boas notícias de pessoas queridas.

A Lua em Virgem turbina sua disciplina e organização com 
seus afazeres. Vai cumprir seu trabalho e suas obrigações 
com toda a dedicação. Urano na Casa 9 também 
estimula os estudos e pode aumentar seu interesse 
por cursos e treinamentos. Invista em tudo que puder 
contribuir para o seu progresso. Mas você é um signo 
cuidadoso com a saúde e só sairá da rotina se puder 
ficar longe de aglomerações.

Domingo é dia de esquecer as preocupações, dormir até 
mais tarde e fazer apenas coisas relaxantes. É dia de 
cuidar da saúde e descansar para repor as energias e 
se preparar para uma nova semana. Os astros indicam 
que ficar em casa, junto da família, será muito prazeroso 
e fará um bem enorme ao seu astral. Vai sentir que o lar 
é seu porto seguro e que o colo da família é revigorante.

A Lua na Casa 11 em trígono com Urano na Casa 
7 aconselham você a buscar aliados para os seus 
propósitos. Procure se unir aos colegas e trabalhar em 
equipe para cumprir as metas e tornar o serviço mais 
eficiente. O Sol no seu paraíso astral garante um ótimo 
entrosamento com todos à sua volta e também reforça a 
sua criatividade, o que tornará tudo ainda mais fácil. 

Sagita, que tal aproveitar o domingo para dar um trato 
especial no visual? A Lua na Casa 10 aumenta a sua 
vaidade e tudo que fizer pela beleza fará você se sentir 
mais poderosx. Também é um bom dia para pensar no 
futuro e definir alguns planos para a sua vida. Se você 
está precisando de uma grana extra, pode ter uma boa 
oportunidade de arranjar um bico e faturar algum.

A Lua na Casa 9 envia bons estímulos para quem 
pretende viajar. Vai ser bom sair um pouco da rotina, 
conhecer um lugar diferente e respirar novos ares, 
desde que respeite o distanciamento social e evite 
aglomerações. Mas você também pode ficar bem 
quietinha em casa e só fazer contato virtual com as 
pessoas que estão distantes.

A Lua na Casa 8 e Plutão na Casa 12 podem turbinar seu 
lado emotivo nesta fase. Também devem ajudar a enfrentar 
aqueles problemas e desafios que ficam escondidos 
embaixo do tapete e, de repente, vêm à tona. É chegada a 
hora de encarar os desafios. Será mais fácil mudar o que 
incomoda, cortar da sua vida algo que faz mal, libertar-se 
de sentimentos que aprisionam.

Você vai querer curtir o domingo em boa companhia, 
mas é importante se restringir ao pessoal de casa, 
já que a ordem é manter o distanciamento social. 
Pode matar a saudade de amigos e parentes com um 
telefonema ou mesmo uma chamada de vídeo. Marte 
na Casa 3 incentivará você a dar o primeiro passo e 
procurar quem estima.

Sinopse

* Os cinemas reservam-se o direito de alterar a programação sem aviso prévio.

Cinema

CINEMARK
Filmes disponíveis hoje

A Viúva das Sombras  
Sala 1 (Dub): 18:30

Depois a Louca Sou Eu - 16 Anos  
Sala 9 (Nac): 15:00 - 17:35 - 20:15

Destruição Final - O Último Refúgio - 14 Anos 
Sala 7 (Dub): 18:50

Monster Hunter - 14 Anos 
Sala 3 (Dub): 14:20 - 17:10 - 19:45
Sala 6 (Dub): 14:00 16:30 - 19:10

Mulher Maravilha 1984 - 12 Anos  
Sala 7 (Dub): 15:20

Pinóquio -  10 Anos
Sala 2 (Dub): 14:10

Tom & Jerry - O Filme - Livre  
Sala 1 (Dub): 18:20
Sala 2 (Dub): 17:30 - 20:00
Sala 4 (Dub): 14:00 - 16:30 
Sala 5 (Dub): 14:10 - 16:50 - 19:35

CINÉPOLIS 
Filmes disponíveis hoje

Depois a Louca Sou Eu - 16 Anos  
Sala 9 (Nac): 17:00 - 19:30

Monster Hunter - 14 Anos 
Sala 4 (Dub): 15:00 - 17:30 - 20:00
Sala 5 (Dub): 16:00 - 18:30 - 21:00

Billie Eilish: The World’s a Little Blurry - 14 Anos  
Sala 3 (Leg): 19:00

Tom & Jerry - O Filme - Livre  
Sala 2 (Dub): 14:30

Sala 3 (Dub): 14:00 -  16:30 - 19:00
Sala 7 (Dub): 15:30 - 18:00 - 20:30

UCI
Filmes disponíveis hoje

Tom & Jerry - O fi lme - Livre 
Sala 5 (Dub): 14:10 
Sala 4 (Dub): 15:00 - 17:30 - 19:40

Mulher-Maravilha 1984 - 12 anos
Sala 3 (Dub): 14:00

Depois a Louca Sou Eu - 16 Anos  
Sala 6 (Nac): 15:00 - 17:20 - 20:00

Monster Hunter - 14 Anos 
Sala 3 (Dub): 17:05 - 19:30 

Pinóquio - 10 anos
Sala 5 (Dub): 16:25 
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

ED SAINT PAUL 
L178 - RUA Amazonas, 
810 -  Localização Privile-
giada. Possui Ampla Sala 
De Estar, Uma Suite E 2 
Quartos (todos Com Ar-
mário), Banheiro Social, 
Cozinha Planejada, Área 
De Serviço C/ Armário, 
Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131

RES NOVA BÉLGICA - 
TIRADENTES 

L259 - AV Mq De Pom-
bal, 2005  – 52,73m² 
- Sala, 2 Quarto, Ba-
nheiro, Cozinha, Área De 
Serviço, Garagem, Qua-
dra Poliesportiva LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

ED ILHA BELA – 
CENTRO 

L154 – Av Mato Grosso, 
1290 A91 – 137,14m² – 
sala/sacada, apt/ae, 2Q 
(1/AE), BH/ae, coz/ae, 
AS/ae, BE, gar.          LO-
RIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

ED CLARICE LISPEC-
TOR – JD ESTADOS  

L650 – R Da Paz, 1440  –  
157,67 M² – Sala/Saca-
da/Hall, Apto/Ae/Sacada, 
2 Qtos/Ae, Bh/Ae, Coz/
Ae, As, Be, Gar. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

ED DONA NETA – 
CENTRO

L039A - AV Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quar-
tos (um C/Ae), Banheiro, 
Cozinha/Ae, Área De Ser-
viço, Quarto Empregado, 
Banheiro De Serviço LO-
RIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

SPAZIO CLASSIQUE – S 
FRANCISCO  

L642 - R 14 De Julho, 
4721  B7 – 58,24m²  
– Sala/Sacada,  Dois 
Dormitórios Sendo Um 
Apto/Ae (c/ Bh/Ae) E Um 
Qto, Bh/Ae, Coz/Ae, As/
Ae, Estac, Pc, Qf, Cq, 
Pg - LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131

RES MTE CASTELO 
L018 – R Pio Rojas, 348 
A11 W – 78,21m² – sala/
sacada, 3Q(1 AE), BH, 
coz/ae, AS, estac LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

CHAPADÃO DO SUL
L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

SEMINÁRIO
Cond Fechado Na R Frede-
rico Abranches – 64,34m² 
- Sala, 2 Quartos, Banheiro, 
Cozinha, Área De Serviço, 
Garagem, Churrasqueira 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131

CARANDA BOSQUE I 
L510 – R Vitório Zeolla 
– 94,43m² T 216,30m² – 
Sala Estar, Sala Jantar, La-
vabo, Suíte, 2q (1/sacada), 
Bh, Coz, As, De, Gar LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

SANTO AMARO 
L040 - R Gomes Freire, 145 
– 111,08m² - T 228m² –  
Sala, Ape, 2q, Bh, Coz, As, 
De, Gar, 3 Estac LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

AMAMBAI – ARARAS  
   
L048 - Av Duque de Caxias, 
142 - C1 - Em frente Praça 
das Araras  – sala, apt c/
ae, quarto, BH, coz c/ae, 
AS, varanda, gar, estac. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

CEL ANTONINO 
L705 – R Rogélio Casal 
Caminha, 880 – 52,24m² - 
T320m² -  sala, 2 Qts, BH 
c/ae, cozinha c/ae, AS, gar 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

MONTE CASTELO 
L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO

L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

MONTE CASTELO 
     
 L584 – RFranjinha, 423 – 
Resid. Figueira Ii – 63,05m² 
– T189,94 – Sala Estar, Co-
zinha C/Ae Sob Pia, Apto, 
2qts, Bh, As, Churrasq, 
2 Vagas Estac LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131   
 

AMAMBAI – ORLA
L045 - Av Duque de Caxias 
- Em frente Praça das Ara-
ras  – sala, apt c/ae, quarto 
c/ae, BH, coz c/ae, AS, va-
randa, gar, estac. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

MONTE CASTELO 
L669 – R Anita Garibaldi, 
1017 – 92,94m² - T160m²- 
sala estar, apto, 2Qts, 
bh, coz c/ae sob pia, AS, 
varanda, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

GIOCONDO ORSI
L534 - R Ana Lúcia – 
162,98m² - Sala, Lavabo, 3 
Apartamentos (1 Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Churrasqueira/
Pia, 4 Estacionamentos, 
2 Garagens. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

CENTRO 
L042 - R Ronaldo Mon-
teiro, 19 - 96,72m²- sala, 
2Q,BH,copa, coz, AS, de-
pos, BH,varanda, gar LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

TIRADENTES 
L225 - R Franklin Pael, 43 
– 168m² - T360m² – sala 
estar, sala jantar, apto c/
ae, 2Qts (1c/ae), coz, AS, 
2 garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

CENTRO 
L042 - R Ronaldo Mon-
teiro, 19 - 96,72m²- sala, 
2Q,BH,copa, coz, AS, de-
pos, BH,varanda, gar LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

CENTRO 
L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

AMAMBAÍ 
L345 - R Barão Do Rio 
Branco – 26,43m² - Sala, 
C/ Banheiro LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA  

L310 - R 13 DE MAIO, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

ED DONA NETA – 
CENTRO

AV Afonso Pena – 
142,03m² - Sala, 3 Dormi-
tórios Sendo Um Aparta-
mento/Ae E Dois Quartos 
(um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131

ED ILHA BELA – 
CENTRO 

L154 – Av Mato Grosso, 
1290 A91 – 137,14m² – 
sala/sacada, apt/ae, 2Q (1/
AE), BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
BE, gar.          LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

APTº EDIFICIO RACHID 
NEDER

Área Social, 03 quartos, 1 
vaga na garagem, quarto  
de empregada, Metragem 
210 m2. CRECI 5740 – 
Corretor Romero Cardoso 
Lopes, (67) 99631-2689.  

RES PQ ITÁLIA – V 
ROSA PIRES

INVESTIMENTO: Com Ren-
da De Aluguel. Residencial 
Com Elevador. Excelente 
Localização. Av Fernan-
do C Costa Próximo Univ 
Anhanguera. Ampla Sala De 
Estar/Jantar Com Sacada, 
Três Dormitórios Sendo 
Uma Suite Com Armario E 
Sacada, Dois Quartos (um 
C/ Ae),  Bh/Ae, Cozinha/
Ae, Banheiro Serviço, As, 
Gar, Area Lazer Completa. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 - 3321-9131

RES MTE CASTELO 
L018 – 78,21m²-  Apar-
tamento Terreo. Sala C/ 
Sacada, 2 Quartos (1 C/ 
Armario), Banheiro Social, 
Cozinha C/ Armarios, Área 
De Serviço, Garagem  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

 ED ALCIDES ETCHE-
GOYEN

Ótimo Apartamento No 
Bairro Amambai. Entre Av 
Afonso Pena E João Rosa 
Pires. Excelente Área In-
terna Com Ampla Sala De 
Estar, Sala De Jantar, Sala 
De Tv, 3 Dormitórios Sendo 
Uma Suite E 2 Quartos (to-
dos Com Armários), Ampla 
Cozinha, Área De Serviço 
Individualizada, Quarto Para 
Empregado, Banheiro De 
Serviço, Possui A Melhor 
Vaga De Garagem Do Edifí-
cio (em Frente Elevador So-
cial). LORIDANI MARTINS 
CRECI 1851 - 3321-9131

ED SAINT PAUL 350MIL
Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131 

COOPHAMAT 230 MIL
Somente Para Investidores. 
Com Renda De Aluguel. 
Rua Da Penha. Sala , 3 
Quartos, Banheiro Social, 
Cozinha, Área De Serviço.  
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

CASA VIVENDAS DO 
PARQUE

Garagem, 02 quartos, 
sala, banheiro social, área 
de serviço. CRECI 5740 – 
Corretor Romero Cardoso 
Lopes, (67) 99631-2689.

CASA ARNALDO 
FIGUEIREDO

Área de serviço, 02 quar-
tos, garagem, cozinha, 
quintal, banheiro social. 
CRECI 5740 – Corretor Ro-
mero Cardoso Lopes, (67) 
99631-2689. 

CASA UNIÃO
Ótima casa, 2 quartos, 
01 sala, cozinha , área de 
serviço, garagem, banheiro 
social. CRECI 5740 – Cor-
retor Romero Cardoso Lo-
pes, (67) 99631-2689.

CHAPADÃO DO SUL
L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

GIOCONDO ORSI
L534 - 162,98M² - Sala, 
Lavabo, 3 Apartamentos 
(1 Sacada), Cozinha/Ae, 
Despensa, Área De Servi-
ço, Banheiro De Serviço, 
Churrasqueira/Pia, 4 Esta-
cionamentos, 2 Garagens. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-91318 

TV MORENA - 210MIL
L710 - 88,23M² - Sala De 
Estar/Jantar, Lavabo, Co-
zinha. 2 Quartos, Banheiro 
Social, Cozinha, Área De 
Serviço, Garagem. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

CASA PRÓPRIA É 
REALIDADE

Saia do aluguel, com parce-
las que cabem em seu bol-
so, minha casa, minha vida. 
Vem fazer uma simulação, 
saia do aluguel. Celso Sal-
les CRECI 3470 Contato: 
(67) 998484-3386 

 URGENTE VENDE- SE 
UMA CASA NO BAIRRO 
VESPASIANO MARTINS 

Vendo ou troco por terre-
no de esquina . Casa com 
comercio de gás legali-
zado e ativo. Casa com 2 
quartos ,sala , cozinha , 
2 banheiros . Varanda no 
fundo e na frente . Terreno 
medindo 10x20 . R$ 160 
MIL . VENDA URGENTE. F: 
99145-2826 / 3397-0652 
/ 99139-6067. deposito 
classe I ANP OK .  

CHÁCARA PODERES 
Vendo 5 mil m², R$ 450 
mil . 67 98169-1717 / 67 9 
9254-8892.

CHÁCARA DAS MAN-
SÕES

Vendo 1 hectares ( 50m 
x 200m²) frente para Br , 
valor 320 mil. Tratar 98169-
1717 .

CHÁCARA DOS PO-
DERES

Alugo 14 mil m² , com sa-
lão comercial de 200m² e 
mais duas casas simples 
. Valor R$ 1.000 mensal. 
Tratar 98169-1717 

CHÁCARA DOS PO-
DERES 

Vendo 5 mil m², sem ben-
feitorias. R$ 250mil reais 
67 9 8403-5180 .

CHACARA ROCHEDI-
NHO

38 KM da MS 080, campo 
Grande, 20 hectares, toda 
formada com 3 tanques de 
peixe, 80 pés de Coco, toda 
cercada com tela, divisões 
internas, mangueiro cober-
to, com embarcador, terra 
preta, com poço semi arte-
siano. CRECI 5740 – Corre-
tor Romero Cardoso Lopes, 
(67) 99631-2689.

B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

SARANDI/ PARANA
Vendo área comercial, 
esquina, toda murada, c/
área construída de 800m² 
precisando de refor-
ma (35,75 frente BR X 
102m=3.657m²). Valor 
R$ 4.200.000,00.Aceito 
permuta e imóveis. (67 ) 
9 8169-1717 / 67 99254-
8892.

LOTES PARCELADOS
Entrada a partir de 
R$1.500,00 (prest.corre-
ção IGPM) B. Noroeste, 
Jd Atlântico e Jd Inápolis. 
Ligue Agora 99220-2134  
Luciana de Almeida CRECI 
3969 

TERRENO ATLANTICO
Entrada R$ 2.000,00 + 
165 parcelas de R$ 375,00, 
corrigidas pelo IGPM + 6% 
ao ano. CRECI 5740 – Cor-
retor Romero Cardoso Lo-
pes (67) 99631-2689. 

TERRENO CARANDÁ 
BOSQUE

Rua: Grapia, quadra 16, lote 
05, 12 x 30. Todo murado, 
CRECI 5740 – Corretor Ro-
mero Cardoso Lopes, (67) 
99631-2689.

NOROESTE VENDO
Vendo 720m² esquina. R$ 
110 mil. 67 9 8169-1717/ 
67 9 9254-8892.

TERRENO CEL ANTO-
NINO

Rua: Dolor de Andrade, 12 
x 35, todo murado - CRECI 
5740 – Corretor Rome-
ro Cardoso Lopes, (67) 
99631-2689.

BAIRRO INAPOLIS
Terreno a prazo, entrada 
mais parcelas corrigidas 
pelo IGPM, CRECI 5740 – 
Corretor Romero Cardoso 
Lopes, (67) 99631-2689.

TERRENO VILA NAS-
CENTE

Rua: Joselito, quadra 10, 
lote 16, 12 x 30, murado. 
CRECI 5740 – Corretor Ro-
mero Cardoso Lopes, (67) 
99631-2689.

TERRAS DO GOLFE - 
MATA

Terreno Em Localização 
Privilegiada Com Fundo 
Para Área De Preservação 
No Condomínio Terras Do 
Golfe.  Condomínio Alto Pa-
drão Com Campo De Golfe, 
Piscina Adulto Com Raia 
25m, Piscina Infantil C/ 
Play, Espaço Gourmet, For-
no P/ Pizza, Quadras Tenis, 
Quadra Futebol, Quadra De 
Volei, Academia Completa, 
Bicicletas Para Passeio, Sa-
lão De Festas Com Cozinha 
Completa Equipada, Salão 
De Jogos, Bar, Segurança 
24h, Churrasqueiras. O Me-
lhor Condomínio De Campo 
Grande Com A Maior Área 
Verde Interna Privativa.  
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

BAIRRO ITATIAIA 
VENDO

Lotes 429m² R$ 320 mil , 
368m² R$ 270 mil , 396m² 
R$ 250 mil esquina / mu-
rado , 429m² R$ 350 mil 
asfalto/murado .67 98169-
1717/ 67 99254-8892

JD DAS REGINAS
390M². 13x30. ASFALTO. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

TERRAS DO GOLFE
Excelente Terreno Em Área 
Alta Do Condomínio Terras 
Do Golfe. Quadra 9. Con-
domínio Alto Padrão Com 
Campo De Golfe, Piscina 
Adulto Com Raia 25m, 
Piscina Infantil C/ Play, 
Espaço Gourmet, Forno 
P/ Pizza, Quadras Tenis, 
Quadra Futebol, Quadra De 
Volei, Academia Completa, 
Bicicletas Para Passeio, Sa-

lão De Festas Com Cozinha 
Completa Equipada, Salão 
De Jogos, Bar, Segurança 
24h, Churrasqueiras. O Me-
lhor Condomínio De Campo 
Grande Com A Maior Área 
Verde Interna Privativa.  
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

TRANSFERÊNCIA TER-
RENO NOVO SECULO

R$ 6.000,00, parcelas R$ 
555,00. Bairro mais tran-
quilo de Campo Grande. 
Saída para São Paulo próxi-
mo a Br. Aceito moto Twis-
ter no Negócio. Ligação 
e Whatsapp (67) 99620-
7758 Wilson 

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

B AMAMBAÍ 
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária.  LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131 

COBALT 1.4 LTZ
COBALT 1.4 LTZ 2013 2014 
PRATA 145601 NSD9433 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

COBALT LTZ 1.8 8V 
FLEX

COBALT LTZ 1.8 8V FLEX 
AUT. 2018 2018 BRAN-
CO 68076 QNV8217 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CAPTIVA SPORT 2.4 
2013 2014 

CAPTIVA SPORT 2.4 2013 
2014 BRANCO 87637 
OOH1314 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CLASSIC LIFE 
CLASSIC LIFE 2009 2009 
PRATA 74850 HTJ1660 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

SPIN 1.8 LTZ (AUT) 
2017 2018 

SPIN 1.8 LTZ (AUT) 2017 
2018 PRATA 34531 
PZU3149 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

CORSA CLASSIC LIFE 
1.0

CORSA CLASSIC LIFE 1.0 
cinza 07/08, AR, VE, TR, AL 
R$ 13.500 C.O.M VEICU-
LOS AV. BANDEIRANTES, 
2796 TELEFONE: 3385-
2674 /99981-8686

CORSA CLASSIC LS 1.0
CORSA CLASSIC LS 1.0 
prata 10/11  AR, DH R$ 
18.500 C.O.M VEICULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2796 
TELEFONE: 3385-2674 
/99981-8686

CELTA LS 1.0 2P 
CELTA LS 1.0 2P prata 
2011/2012, VE R$ 13.500 
C.O.M VEICULOS AV. BAN-
DEIRANTES, 2796 TELE-
FONE: 3385-2674 /99981-
8686

ONIX LT 1.4 
ONIX LT 1.4 preto 12/13 
completo R$ 29.500 C.O.M 
VEICULOS AV. BANDEI-
RANTES, 2796 TELEFONE: 
3385-2674 /99981-8686

S-10 COLINA 2.8 
DIESEL

S-10 Colina 2.8 DIESEL 
TD 4X4 C.D. branca 10/11 
Ar/DH/Capota M/Rodas/
MP3 - 130mil km R$ 
49.500 C.O.M VEICULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2796 
TELEFONE: 3385-2674 
/99981-8686

S-10 EXECUTIVE 2.4
S-10 EXECUTIVE 2.4 
C.D. FLEX prata 10/11 R$ 
45.900 C.O.M VEICULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2796 
TELEFONE: 3385-2674 
/99981-8686

STRADA HD WK CE E 
2019 2020

STRADA HD WK CE E 2019 
2020 BRANCO 33214 
QUB6434 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

DOBLO ESSENCE 1.8 
FLEX 16V 

DOBLO ESSENCE 1.8 FLEX 
16V  7L 2019 2020 PRA-
TA 26123 QUN9797 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ARGO 1.0 FIREFLY
ARGO 1.0 FIREFLY FLEX 
DRIVE MANUAL 2018 2019 
CINZA 41717 QPP2722 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

ARGO DRIVE 1.0 6V
ARGO DRIVE 1.0 6V FLEX 
2019 2020 BRANCO 24607 
QUQ3264 Flex   TECA  
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CRONOS 1.3 8V
CRONOS 1.3 8V FLEX 2018 
2019 BRANCO 15492 
QAN2268 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

PALIO 1.0 FIRE
PALIO 1.0 FIRE FLEX 4PTS 
2015 2015 PRETO 132214 
QBP5669 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

PALIO ECONOMY FIRE 
1.0 

PALIO ECONOMY FIRE 1.0 
prata 12/13 completo R$ 
22.500 C.O.M VEICULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2796 
TELEFONE: 3385-2674 
/99981-8686

FIAT UNO WAY EVO 1.4 
FIAT UNO Way evo 1.4 cin-
za 10/11 completo, 4P R$ 
23.500B C.O.M VEICULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2796 
TELEFONE: 3385-2674 
/99981-8686 

FIAT FREEMONT 2.4
FIAT FREEMONT 2.4 preta 
12/12 completa, 7 Lugares 
R$ 49.000 C.O.M VEICU-
LOS AV. BANDEIRANTES, 
2796 TELEFONE: 3385-
2674 /99981-8686

FIAT PALIO 1.0 
FIAT PALIO 1.0 prata 05/06, 
AR, VE R$ 13.500 C.O.M 
VEICULOS AV. BANDEI-
RANTES, 2796 TELEFONE: 
3385-2674 /99981-8686

FIESTA 2013 2014
FIESTA 2013 2014 AZUL 
87878 BSB8612 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIESTA 1.0 ROCAM
FIESTA 1.0 ROCAM SE 8V 
FLEX 4P MANUAL 2010 
2010 BRANCO 71634 
HTV1067 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

JEEP 1973
JEEP  1973 VERDE 1035 
HQT6035 Gasolina  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA 2012 2013 PRETO
KA 2012 2013 PRETO 
80734 NRH9939 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE AT 1.5 HA C
KA SE AT 1.5 HA C 2019 
2019 PRETO 26873 
QQH9165 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA + 1.0 SE 12V FLEX
KA + 1.0 SE 12V FLEX 4P 
MANUAL 2019 2020 PRA-
TA 52596 QUA6305 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ECOSPORT SE 1.6
ECOSPORT SE 1.6 16V 
FLEX 2017 2017 BRAN-
CO 35000 QAE8922 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C 
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
PRATA 46465 QUP3274 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

FUSION 2.5 2010 2010 
FUSION 2.5 2010 2010 
PRATA 130704 NRF6879 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA + SE 1.5 MEC. 
2016 2017

KA + SE 1.5 MEC. 2016 
2017 BRANCO 73802 
QAD4607 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FOCUS 1.6 2005 2005
FOCUS 1.6 2005 2005 
PRATA 112914 DJO3095 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983
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FIESTA 1.5 S
FIESTA 1.5 S 2014 2015 
PRETO 93639 OOL9381 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

KA SE 1.0 HA C
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
PRATA 40649 QUD7509 
Flex  TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

KA SE 1.0 HA C
KA SE 1.0 HA C 2018 2019 
BRANCO 47584 QOZ8615 
Flexa   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

FUSION SEL 2.0 
FUSION SEL 2.0 ECOBO. 
16V 248CV AUT. 2018 
2018 BRANCO 47364 
QPF9382 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C 
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
CINZA 42879 QUE1014 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

FOCUS TITANIUM 2.0
FOCUS TITANIUM 2.0 16V 
2015 2016 PRETO 36000 
OOS7335 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE AT 1.5 
KA SE AT 1.5 HA C 2019 
2019 PRETO 29035 
QQH4762 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

FORD RANGER 2.2
FORD RANGER 2.2 Diesel 
prata 14/14 completa R$ 
72.000 C.O.M VEICULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2796 
TELEFONE: 3385-2674 
/99981-8686

FORD RANGER 3.2
FORD RANGER 3.2 Limit 
4x4 Diesel branca 13/13 
completa R$ 87.000 C.O.M 
VEICULOS AV. BANDEI-
RANTES, 2796 TELEFONE: 
3385-2674 /99981-8686

GOL 1.6 POWER 8V 
GOL 1.6 POWER 8V FLEX 
4P MANUAL 2003 2003 
PRETO 137670 AHR2244 
Gasolina    TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

GOL 1.6L MB5 2019 
2020

GOL 1.6L MB5 2019 2020 
CINZA 35226 QQT0206 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GEN JETTA 2.0 CON-
FORTLINE 2014 2014

GEN JETTA 2.0 CON-
FORTLINE 2014 2014 
BRANCO 84663 FNY2885 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

GOL 1.0 TRACK
GOL 1.0 TRACK 2017 2018 
BRANCO 44350 QAH8515 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

KOMBI STANDARD 1.6
KOMBI STANDARD 1.6 4P 
1995 1996 VERDE 87230 
HQH4736 Gasolina TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOLF 1.4 TSI HIGHLINE
GOLF 1.4 TSI HIGHLINE 
16V GASOLINA 4P AU-
TOMATICO 2015 2015 
BRANCO 86114 QAD1612 
Gasolina    TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

JETTA HIGHLINE TSI 
2.0 

JETTA HIGHLINE TSI 2.0 
211CV 2014 2014 BRAN-
CO 43079 OOT0112 Gaso-
lina   TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

 FUSCA 1200
FUSCA 1200  1964 BEGE 
88831 BVR1964 Gasolina   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOL 1.0L MC4 2019 
2020

GOL 1.0L MC4 2019 2020 
PRATA 49090 QQO3I72 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOL 1.0L MC4 2019 
2020

GOL 1.0L MC4 2019 2020 
CINZA 48443 QQO9256 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

AMAROK CD 4X4 SE 
2019 2019 

AMAROK CD 4X4 SE 2019 
2019 BRANCO 47692 
QUJ5159 Diesel  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

AMAROK 2.0 CD 4X4 S
AMAROK 2.0 CD 4X4 S 
DIESEL MANUAL 2018 
2018 BRANCO 140000 
QAK0463 Diesel   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

VOYAGE TREND 1.0 
VOYAGE TREND 1.0 13/14 
prata DH R$  27.000  C.O.M 
VEICULOS AV. BANDEI-
RANTES, 2796 TELEFONE: 
3385-2674 /99981-8686 

BORA 2.0 PRETO 08/09
BORA 2.0 preto 08/09, 
completo, AT, couro, rodas 
R$ 26.500 C.O.M VEICU-
LOS AV. BANDEIRANTES, 
2796 TELEFONE: 3385-
2674 /99981-8686  

GOL 1.0 
Gol 1.0 preto 08/09 4P – 
Limp e Desemb Traseiro, 
MP3 R$ 14.200 C.O.M 
VEICULOS AV. BANDEI-
RANTES, 2796 TELEFONE: 
3385-2674 /99981-8686

FOX TREND 1.0
FOX TREND 1.0 branco 
14/14 completo R$ 29.500 
C.O.M VEICULOS AV. BAN-
DEIRANTES, 2796 TELE-
FONE: 3385-2674 /99981-
8686  

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

CERATO 1.6 EX3 SEDAN
CERATO 1.6 EX3 SEDAN 
16V GASOLINA 4P MA-
NUAL 2008 2008 PRETO 
126849 HTI7984 Gasolina 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

320I 2.0 16V TURBO
BMW 320i 2.0 16V TUR-
BO M SPORT 2014 2015 
BRANCO 110000 OOS0907 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

C3 PICASSO EXCLUSI-
VE 1.6

C3 PICASSO EXCLUSI-
VE 1.6 FLEX 16V 5P. AUT 
2012 2012 PRATA 16176 
NRU1502 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

C4L A THP FFLEX
 CITROEN C4L A THP 
FFLEX 2017 2018 BRAN-
CO 10301 KYE7146 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

C3 TENDANCE 1.6 
CITROEN C3 TENDANCE 
1.6 16V FLEX AUT. 2014 
2015 BRANCO 50345 
OON7263 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

RENEGADE LONGITUDE 
1.8 

JEEP RENEGADE LONGITU-
DE 1.8 FLEX AUTOMATICO 
2018 2019 BRANCO 40047 
QPJ2352 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

C4 LOUNGE AUTOMA-
TICO THP TEND 2017 

2017
C4 LOUNGE AUTOMATI-
CO THP TEND 2017 2017 
BRANCO 37111 QAH5183 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

AUDI A3 LM 180 CV 
2014 2014 

AUDI A3 LM 180 CV 2014 
2014 BRANCO 73707 
OON6591 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

X60 1.8 TALENT 16V
 LIFAN X60 1.8 TALENT 16V 
128CV 5P MEC. 2018 2019 
PRATA 19650 FRE0419 Ga-
solina TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

C4 CACTUS FEEL 1.6
CITROEN C4 CACTUS FEEL 
1.6 AUT 2018 2019 PRE-
TO 19000 QAM7604 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

X60 1.8 TALENT 16V 
X60 1.8 TALENT 16V 
128CV 5P MEC. 2015 2016 
PRATA 42275 OOU8412 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

COMPASS LONGITUDE 
2.0

JEEP COMPASS LONGITU-
DE 2.0 4x4 DIES. 16V AUT 
2019 2020 BRANCO 5460 
EXC4001 Diesel   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

JEEP COMPASS SPORT 
2.0 

JEEP Compass Sport 2.0 
16v cinza 14/14 – 58mil km 
R$ 53.800 C.O.M VEICU-
LOS AV. BANDEIRANTES, 
2796 TELEFONE: 3385-
2674 /99981-8686

208 GRIFFE 1.6 2013 
2014

208 GRIFFE 1.6 2013 2014 
BRANCO 75155 OOL2424 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

308 HATCH ACTIVE 1.6
308 HATCH ACTIVE 1.6 
16V 4P 2014 2014 VERME-
LHO 97464 JCW1986 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

DUSTER OROCH DYNA 
2.0 

DUSTER OROCH Dyna 2.0 
16V Aut 2018 2019 BRAN-
CO 32816 QPF5557 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SANDERO 1.6 EXPRES-
SION 2009 2009 

SANDERO 1.6 EXPRES-
SION 2009 2009 PRATA 
123951 HTG9808 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SANDERO AUTH 10 
2019 2019 

SANDERO AUTH 10 2019 
2019 BRANCO 44208 
QQA4780 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO AUTH 10 
2019 2019

SANDERO AUTH 10 2019 
2019 BRANCO 28621 
QQA4974 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO STEPWAY 
EXP. 

SANDERO STEPWAY EXP. 
FLEX 1.6 16V 5P 2017 
2018 VERMELHO 32694 
QAJ9830 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

DUSTER EXPRESSION 
1.6 

DUSTER EXPRESSION 1.6 
16V 2019 2020 BRAN-
CO 37287 QUE4561 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

SANDERO STEPWAY 1.6
SANDERO STEPWAY 1.6 
16V 2012 2013 BRAN-
CO 86434 OAV5299 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SANDERO STEPWAY 1.6 
SANDERO STEPWAY 1.6 
16V HI-FLEX MEC. 2013 
2014 BRANCO 113765 
NSC4749 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

CG 125I FAN 
CG 125I FAN 2018 2018 
VERMELHO 21941 
QAJ7572 Gasolina  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FRONTIER SL 4X4 AU-
TOMATICA 2013 2014 

FRONTIER SL 4X4 AUTO-
MATICA 2013 2014 VERDE 
188376 NSD4862 Diesel 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

PAJERO TR4 2.0 FLEX 
PAJERO TR4 2.0 FLEX 
16V 4X2 2012 2012 PRE-
TO 113760 OAT1533 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

PAJERO TR4 4X4 2.0 
16V 

PAJERO TR4 4X4 2.0 
16v 2011 2011 BRANCO 
121849 NRL3196 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

COROLLA SEDAN XLI 
1.8 

COROLLA SEDAN XLi 1.8 
16v 4P 2009 2009 PRA-
TA 116906 HTF7118 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HILUX CD 4X2 SR
HILUX CD 4X2 SR 2014 
2014 BRANCO 103000 
OOL9686 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ETIOS 1.3 2014 2014
ETIOS 1.3 2014 2014 PRA-
TA 84544 OVU5569 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ETIOS 1.5 XLS SEDAN 
16V

ETIOS 1.5 XLS SEDAN 
16V FLEX 4P MANUAL 
2013 2014 PRATA 112343 
OOH0093 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

COROLLA XEI 2.0 16V 
COROLLA XEI 2.0 16V 
FLEX AUT. 2017 2018 
PRATA 60366 QAE2885 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HILUX CD 4X2 SRV 2.7
HILUX CD 4X2 SRV 2.7 
16v 2015 2015 BRANCO 
131273 OOU8592 FlexTE-
CA AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

TOYOTA COROLLA XEI 
2.0

Toyota Corolla XEi 2.0 16v 
preto 13/14 completo AUT/
COURO R$ 55.800 C.O.M 
VEICULOS AV. BANDEI-
RANTES, 2796 TELEFONE: 
3385-2674 /99981-8686  

CR-V EXL 2.0 16V 
CR-V EXL 2.0 16V 4WD 
2016 2016 CINZA 45038 
QAD5162 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIT LX FLEX 2008 2008 
FIT LX FLEX 2008 2008 
VERMELHO 192181 
HTA4982 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

FIT 1.4 LXL 16V
FIT 1.4 LXL 16V FLEX 4P 
AUT 2011 2011 CINZA 
123261 NYR9938 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CIVIC LXR 2.0 
CIVIC LXR 2.0 FLEXONE 
16V 2014 2015 PRETO 
105000 OOR2000 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

COMPRO E VENDO 
JORNAL VELHO

Usado por kg ou dou em 
troca  gibi, revista, livro, 
CD ou DVD original. BANCA 
DO ADEON . Rua: Marechal 
Rondon 1245, esquina com 
a Calógeras (67) 99279-
0773

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

PROF. KARLOS
Tarólogo sensitivo, orien-
tador espiritual, ótimas 
previsões. Sigilo absoluto. 
Jogam - se cartas de tarô. 
Cons. R$ 30. Rua Vas-
concelos Fernandes, 703. 
Esq. Ant M. Coelho. Fone: 
9.8116-3003/ 9.8165-
9057.

ESOTÉRICO
Traga seu amor mesmo 
contra vontade!!!! Trabalho 
com Maria Padilha, João 
Caveira e outras entidades. 
Negócios, amor e abertura 
de caminhos. Ligação e 
Whatsapp (67) 99838-
6745/ (67) 99331-8831 

HRV EXL 1.8 CVT FLEX
HRV EXL 1.8 CVT FLEX 
2017 2017 PRETO 46385 
QAE6370 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

HB20 1.6M PREM
HB20 1.6M PREM 2012 
2013 VERMELHO 90943 
NRW9870 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

I30 1.8 MPI 16V
I30 1.8 MPI 16V GASO-
LINA 4P AUTOMATICO 
2013 2014 PRATA 102276 
OOK7667 Gasolina    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 1.6 COMFORT 
PLUS

HB20 1.6 COMFORT PLUS 
MEC 2013 2014 BRAN-
CO 56916 FNZ6905 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CRETA 1.6 16V FLEX
CRETA 1.6 16V FLEX AT-
TITUDE AUT 2017 2017 
BRANCO 94415 QAH5858 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

IX35 GL 2.0 16V 2WD
ix35 GL 2.0 16V 2WD Flex 
Aut. 2016 2017 BRANCO 
105000 QAA5731 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20S 1.0 UNIQUE 
2019 2019

HB20S 1.0 UNIQUE 2019 
2019 PRETO 61554 
QQW8445 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 UNIQUE 1.0
 HYUNDAI HB20 UNIQUE 
1.0 FLEX 12V MEC 2019 
2019 BRANCO 31320 
QQH1410 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 CONFORT PLUS 
1.6 

HB20 Confort Plus 1.6 
prata 17/18 completo, 
30mil km, Único Dono R$ 
46.500 C.O.M VEICULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2796 
TELEFONE: 3385-2674 
/99981-8686  

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

OLIVEIRA LAVAGEM 
A SECO

Lavamos todos os tipos 
de Estofados, Colchões, 
Sofás, Tapetes e entre 
Outros. Orçamento pelo 
Whats (67)99863-1312 
(67)99179-3735 

AR FRIO AR-CONDI-
CIONADO

Trabalhamos com Insta-
lação, Desinstalação, Ma-
nutenção Limpeza/Higieni-
zação, Carga de Gás, Pré 
Instalação, Parte Elétrica, 
Aceitamos Cartão. Fone e 
Whats:67 99162-9914

MANANCIAL FUNILA-
RIA E PINTURA

Retoques, Polimentos, Re-
cuperações de Para-cho-
ques e Pinturas em Geral. 
Rua Piraputanga, 1134 
Fones: (67)99231-3050 
(67)99617-6864

DLL CONSTRUÇÃO 
SERVIÇOS EM GERAL

Serviços em residências, 
pedreiro, hidráulica, pin-
tura e elétrica. Orçamento 
sem compromisso Email: 
damiao.melgarejo@gmail.
com Ligação e Whatsapp 
(67) 98468-2405 / (67) 
99308-8460 Damião

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

R11  AR-CONDICIO-
NADO

Trabalhamos com venda, 
instalação, manutenção e 
consertos em geral. Com 
ótimos preços e serviços 
de Qualidade. Agende Li-
gação e Whatsapp (67) 
99205-2619 Rafael 

CONSTRUTOR, PE-
DREIRO E PEQUENOS 

REPAROS
Execução de projetos, do 
básico ao acabamento, 
trabalhamos em fazendas. 
Pequenos reparos, elétrica, 
hidráulica e construção 
civil em geral. Atendemos 
todo o MS. Aceitamos   
cartões (67)99230-4714 
(Whatsapp) Enoque

MARIANA ALG CALHAS
Trabalhamos com Ca-
lhas, Rufos, Pingadeiras, 
Coifas, Vedação, Chapéu 
para Churrasqueira, Mon-
tagem e Manutenção de 
Telhados, Maiores Infor-
mações: (67)99699-2549 
(67)99207-8827

SERRALHERIA FERRO 
FORTE

Trabalhamos com Potão de 
Elevação, Estrutura Metáli-
ca, Motor, e Reformas em 
Geral. Para maiores Infor-
mações: (67)99191-2160 
(Whats)

MARK PRODUÇÃO DE 
EVENTO

Temos Pacotes de Som, 
Iluminação, Projetor de 
imagem, Ponto de Luz e 
DJ, Com preço Acessível. 
(67)99130-1083 (WHATS)

NINJA TATTOO
Instagram: @ninjatatua-
gems Orçamento Whatsa-
pp: (67)99230-7885

GENÉTICA SÊMEN 
INSEMINAÇÃO ARTI-

FICIAL
Comercializa sêmen bovi-
no e insumos. (67) 3044-
7993 (67) 99981-9789

CADEIRAS E PÚLPITO
Materiais para igrejas, 
auditórios, etc. Vendo 24 
cadeiras de madeira com 
estrutura de ferro, e um 
púlpito de madeira, com 
rodinhas. Tudo novo sem 
uso. Contatar pelo What-
sApp nº  9.9109-4564 c/
Lauro Junior.


